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AVANT-PROPOS I 
 

Chers frères et sœurs, un jour, alors que nous priions dans notre temps de dévotion en 

janvier 2016, le Seigneur nous a dit que le Psaume 119 était le thème de la prochaine 

retraite qui aurait lieu en 2017. Et Il nous a donné le titre dont nous avons pris note avec 

soin : « Le cri pour la Parole de Dieu ». Mais, à l'époque, nous ne comprenions pas pourquoi 

ce sujet. À ce moment-là, nous subissions l'épreuve du cancer de notre fille Lays, 

diagnostiquée en 2015 dans son état terminal. Cependant, elle a reçu une puissante 

guérison de notre Christ la même année, lorsque, lors d'une visite, il lui a dit « il pleut ici et 

enlève les cellules cancéreuses du corps, tu ne vas pas mourir » ; le Seigneur a dit à notre 

fille que l'épreuve avait un but qui était pour perfectionner son petit cœur, et qu'elle allait 

réussir cette épreuve. En ces jours-là, fraîchement guéris, le Seigneur a prononcé deux 

paroles puissantes. Il a dit : « Quand rien ne peut être fait, alors je montrerai ma gloire » ; 

et « J'ai accordé un puissant psautier à l'église Berea ». 

 

Après cette guérison, en 2015, notre fille a exercé son ministère d'adoration ; elle a chanté, 

prêché et témoigné de sa guérison dans diverses missions situées dans des villes du côté de 

l'Atlantique. Dieu a puissamment guéri notre fille Lays pour qu'elle servît le Seigneur tout 

au long de cette année 2015, dans le ministère de l'adoration. Cependant, à la fin de cette 

année, des symptômes ont commencé à se manifester qui indiquaient que le cancer était 

revenu. Dieu avait un dessein puissant avec cette nouvelle épreuve, que nous ne 

comprenions pas à ce moment-là. 

 

Au début de l'année 2016, les symptômes du cancer ont augmenté, et contre l'évidence des 

yeux, nous avions une parole que Dieu avait donnée, qui certifiait qu'Il avait guéri notre fille. 

En cette année 2016, nous avons dû soutenir une lutte entre cette parole, avec la foi donnée 

par le Seigneur et l'évidence de la maladie. Nous avons eu confiance en Dieu et nous nous 

sommes réfugiés en Lui et en sa Parole ; c'est pourquoi nous avons cru que le Seigneur allait 

se manifester immédiatement avec puissance, car il avait dit que notre fille n'allait pas 

mourir.  

 

Ce furent des mois très difficiles pendant lesquels le Seigneur nous a fortifiés, parce qu'il 

nous parlait constamment du puissant ministère de louange de Lays sur toute la Terre. Nous 

étions convaincus que ce ministère s'accomplirait à ce moment-là. Cependant, tout 

indiquait qu'elle allait partir et le Seigneur l'a confirmé un matin ; Il a dit : « Elle perdra le 

souffle de la vie jusqu'à ce que Je dise ‘Talita cumi' ». 
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Durant ces derniers jours d'épreuve, à son apogée, le Seigneur a commencé à déverser des 

louanges, des lettres tirées de Sa Parole. Nous ne comprenions pas cela, parce que la 

souffrance était si grande. Maintenant, nous comprenons que c'était la manière de Dieu de 

nous réconforter, de nous fortifier et de nous préparer pour ce qui allait arriver. Le Seigneur 

a révélé plusieurs chants : ceux qui sont sortis dans la première rivière de louange en 2020 

: « Le Cantique de Moïse » 1, « le Psaume 56 » 2 et « le Roi éternel » 3, et ceux qui sont sortis 

dans la seconde rivière de louange en 2022 : « le Psaume 59 » 4, « le Psaume, 61 »5 et « Abba 

Père ». En ces jours de douleur, le Seigneur a commencé à nous donner la dévotion du 

Psaume 119 ; Chaque jour, il déversait un enseignement abondant et nous disait : « écris ».  

   

C'est un de ces jours de 2016 que Dieu nous a rappelé le thème de la retraite qui aurait lieu 

en 2017 : « Le cri de la Parole de Dieu » ; et nous a dit que c'était le titre du livre de dévotion 

sur le Psaume 119 que le Saint-Esprit nous a fait écrire. À ce moment-là, nous avions oublié 

que le Seigneur avait déjà donné un tel sujet, parce que l'épreuve de la maladie de Lays 

s'intensifiait. L'état de notre fille s'aggravait.  

 

Un matin, le Seigneur nous a parlé d'une voix audible et nous a dit : « Ce que je fais 

maintenant, vous ne le comprenez pas, mais vous le comprendrez plus tard. » Un autre jour, 

il nous a dit : « Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui 

aiment Dieu… », nous rappelant Romains 8. 28. Nous ne voulions certainement pas 

entendre cela à l'époque, parce que nous avons prié et jeûné longtemps, des jours, des 

semaines pour que Lays sortît du lit et continuât son ministère sur cette Terre. Ainsi, nous 

en étions convaincus à cause de la guérison qu'elle avait reçue. 

 

Dans toutes les églises, les miracles, les signes de guérison, sont attendus. Lorsqu'ils se 

produisent, la puissance de Dieu est témoignée. Il y a de la joie ; beaucoup de personnes 

 
1Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). The Song of Moses [Le cantique de Moïse]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  
2Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). Psalm 56 [Psaume 56]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs   
3 Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). King Forever [Roi éternel]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  
4 Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). Psalm 59 [Psaume 59]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  
5 Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). Psalm 61 [Psaume 61]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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disent que Dieu les bénit, comme le peuple d'Israël l'a prétendu lors de la première venue 

du Christ, lorsqu'il a accompli tant de miracles. C'est ce que nous pensions ; nous rêvions de 

voir notre fille marcher et chanter pour le Seigneur à notre église, prêcher, témoigner, 

voyager pour l'évangélisation et les enseignements bibliques dans les missions. Quand nous 

avons écrit cet avant-propos, dans l'année 2016, nous étions convaincus que cela arriverait. 

C'est à ce moment-là que le Seigneur nous a parlé et nous a dit que nous allions écrire un 

second avant-propos. Et, nous avons dit : « Dieu veut que nous fassions un second avant-

propos, parce que nous allons écrire comment Il lèvera Lays, manifestera sa puissance et 

ses prodiges ». Et, c'est ce qui s'est passé… 

 

Gabriel Ferrer  et Yolanda Rodríguez. 
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AVANT-PROPOS II 
 

Le 27 décembre 2016, notre fille Lays s'est endormie, elle est partie pour la Nouvelle 

Jérusalem le sourire aux lèvres. Cependant, nous croyions de tout notre cœur que Dieu 

pouvait la ressusciter, parce que nous nous souvenons de la parole qu'il lui avait dite : « Tu 

ne mourras pas », et de la prophétie qu'Il nous avait donnée : « Elle perdra le souffle de vie 

jusqu'à ce qu'elle dise : 'Talita cumi'. Nous pensions qu'Il allait la ressusciter le 27 décembre 

2016. Mais, cela ne s'est pas produit. « Que s'est-il passé ? » était la question que nous nous 

sommes posés. Cependant, le roi avait préparé ses puissantes réponses… 

Nous étions remplis de douleur et de questions. Pourtant, nos cœurs ont été humiliés 

devant le Roi, sans nous plaindre, sans questionner ; parce que le premier enseignement 

que nous avons reçu à ce temps-là a été que Dieu est souverain et que nous devons accepter 

avec humilité, action de grâce et adoration tout ce qui sortait de ses mains. 

En ces jours-là, matin, midi et soir, nous levions les yeux vers le Ciel et disions : « Nous 

voulons être là, Seigneur, emmène-nous à la Nouvelle Jérusalem », au milieu de la 

souffrance de l'absence des Lays. Nous n'avons jamais pensé qu'elle partirait ; nous avons 

toujours pensé que nous allions partir avant elle. Mais, Dieu en a décidé autrement et nous 

a enseigné : « 8 Car mes pensées ne sont pas vos pensées, Et vos voies ne sont pas mes voies, 

Dit l'Éternel. 9 Autant les cieux sont élevés au-dessus de la terre, Autant mes voies sont 

élevées au-dessus de vos voies, Et mes pensées au-dessus de vos pensées. » (Ésaïe 55.8-9). 

Quelles sont les voies et les pensées supérieures que Dieu voulait nous enseigner ? 

L'une des réponses à cette question est le second enseignement que le Seigneur nous a 

donné avec l'épreuve et le départ des Lays. Cet enseignement est que Dieu a ouvert nos 

yeux et nos cœurs à l'ÉTERNITÉ. Le Roi a mis dans notre âme et dans notre esprit la 

connaissance de la Nouvelle Jérusalem, la ville du Dieu vivant. Lays était là et nous avons pu 

faire l'expérience du privilège qu'elle a eu d'arriver à la maison du Père, qu'Il a accordé à 

notre fille dans son infinie miséricorde. Nous souffrions énormément, mais le Roi a 

réconforté nos cœurs avec cette puissante vérité. 

La deuxième réponse à la question, et le troisième enseignement, s'est manifesté dans ces 

premiers jours de janvier 2017, et était le souvenir d'une mission que le Seigneur a délivrée, 

quand Il venait de guérir Lays en 2015. Nous avons eu une vision au milieu d'une réunion 

de prière dans notre chambre : le Seigneur est entré, s'est approché de Lays, a mis sa main 

sur son abdomen, puis sur son cou, et enfin sur sa tête ; ensuite il s'approcha de la servante 

Yolanda et celle-ci, guidée par le Saint-Esprit, lui a demandé dans son esprit : « Quand vas-
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tu venir, Seigneur ? » et Il a répondu d'une voix audible : « Il manque un peu de temps. » Ce 

jour-là, le Seigneur a donné au pasteur Gabriel la mission de prêcher sa venue pour l'Église 

dans l'Enlèvement et le jugement de la Tribulation. Nous avions oublié cette mission dans 

la dure épreuve de 2016, mais le Seigneur s'en est souvenu en ces premiers jours de janvier 

2017. Il nous a également rappelé un événement lors d'un voyage à New York, au début de 

l'année 2016 : sur une place de la ville, nous avons vu des Asiatiques prêcher sur 

l'Enlèvement de l'Église et distribuer des tracts en anglais. Nous avons pris l'un d'entre eux, 

parce que le Seigneur a mis dans nos cœurs le sentiment que nous devrions faire la même 

chose en Colombie. 

Dans la semaine du 9 au 14 janvier 2017, le Seigneur nous a rappelé la mission qu'il nous a 

confiée en 2015, lorsqu'il est entré dans notre chambre, alors qu'il venait de guérir Lays. 

Dieu nous a aussi rappelé le petit tract de New York, qui avait été égaré, mais que nous 

avons pu trouver. Cette semaine-là, nous avons écrit le premier sermon de la série « Se 

préparer à la venue du Roi6 » ; c’était le nom que lui a donné le Seigneur. Le dimanche 15 

janvier 2017, la série a été diffusée sur la chaîne YouTube Berea Films Barranquilla.  

Comme le confirment les premiers sermons publiés sur la chaîne, à l'époque, nous pensions 

que la série comporterait uniquement trois ou quatre sermons ; mais le Roi nous a de 

nouveau surpris en faisant beaucoup plus, parce que sa Parole dit : « Or, à celui qui peut 

faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà de tout ce que nous demandons 

ou pensons, » (Éphésiens 3.20).  

Quelque temps plus tard, le Seigneur nous a donné un total de 150 sermons de la série « Se 

préparer à la venue du Roi » et 60 sermons de la série « Préparés à la venue du Roi7 ». Dieu 

avait un plan puissant qu'Il a réalisé à travers le Ministère Berea Barranquilla, qui touche à 

sa fin, en ces jours de rédaction de ce second avant-propos. 

Et vous, cher lecteur, vous vous demandez peut-être, quel est le rapport entre cette histoire 

et ce livre Le cri pour la Parole de Dieu ? Cela y est pour beaucoup, car c'est pendant la 

douloureuse épreuve avec notre fille Lays que nous avons écrit toutes les parties de ce livre 

de dévotion. Et durant cette épreuve, le Seigneur nous a grandement fortifiés par sa Parole 

puissante. C'est en ces jours-là que nous avons commencé à crier pour la Parole, pour 

remplir nos âmes, nos esprits et réconforter nos cœurs. Et certainement le Seigneur a 

 
6 Vous pouvez regarder la série complète de « Preparándonos para la venida del Rey » [Se préparer à la 
venue du Roi] sur le lien suivant : 
https://youtube.com/playlist?list=PL2xb9peCdEMlN1eOatAterhJHJmP3vpxc&si=53Sof91QO0Y4thN2  
7 Vous pouvez regarder la série complète de « Preparados para la venida del Rey » [Préparés pour la venue 
du Roi] sur le lien suivant : https://youtube.com/playlist?list=PL2xb9peCdEMk9-
cacrHmytXP5QaXXv0f_&si=_0AS-9nhOU-B0x2R  

https://youtube.com/playlist?list=PL2xb9peCdEMlN1eOatAterhJHJmP3vpxc&si=53Sof91QO0Y4thN2
https://youtube.com/playlist?list=PL2xb9peCdEMk9-cacrHmytXP5QaXXv0f_&si=_0AS-9nhOU-B0x2R
https://youtube.com/playlist?list=PL2xb9peCdEMk9-cacrHmytXP5QaXXv0f_&si=_0AS-9nhOU-B0x2R
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répondu à notre prière, car Il nous a remplis d'éternité et de sa Parole enseignée, prêchée 

et chantée, quand Il a emmené Lays à la Nouvelle Jérusalem. 

Certes, le Seigneur a accompli la Parole qu'Il nous avait donnée en 2015, car Lays n'est pas 

mort. Comment pourrait-il mourir, s'il est allé au pays des vivants, à la nouvelle Jérusalem 

? comment pourrait-il mourir, si le Seigneur est le Dieu des vivants et non des morts ? car 

pour Lui tous ceux qui vont dans la cité céleste vivent, comme Abraham, Isaac et Jacob (Luc 

20.37-38). Comment Lays pouvait-il mourir, si dans son cœur demeurait l'espérance de la 

vie éternelle, la foi vivante et précieuse ? comment Lays pouvait-il mourir, s'il était libéré 

de la mort, alors qu'il quittait son corps de mort, et que son âme et son esprit étaient et 

sont maintenant vivants ? Le Seigneur lui a donné un corps parfait, jusqu'à ce qu'Il lui donne 

le corps glorifié. Certainement, Lays est plus vivante que nous. 

L'épreuve des Lays a ouvert nos cœurs aux promesses éternelles du Roi : la promesse 

principale étant la descendance sainte qui se multipliera éternellement ; la promesse de la 

Nouvelle Terre et des Nouveaux Cieux et la promesse d'un gouvernement éternel, d'une 

prêtrise et d'une royauté dont notre postérité héritera pour toujours et à jamais. 

Ces vérités puissantes sont ce qui se trouve dans la Parole de Dieu, ce qui nous motive à la 

prier à grands cris, car le cri de la Parole est le gémissement de l'Esprit pour l'adoption, la 

rédemption du corps, c'est le cri pour la venue du Seigneur dans l'Enlèvement, c'est le cri 

pour être digne d'échapper à tout ce qui est à venir, aux jugements de la Tribulation ; c'est 

le cri pour que le Royaume du Seigneur vienne, son Royaume Millénaire et son Royaume 

Éternel, parce qu'Il a promis d'essuyer nos larmes et de nous donner les Nouveaux Cieux et 

la Nouvelle Terre où il n'y aura ni mort, ni pleurs, ni douleur : 

4 Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni 
douleur, car les premières choses ont disparu. 

5 Et celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris ; car ces 
paroles sont certaines et véritables. 

6 Et il me dit : C'est fait ! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui qui a soif je 
donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement. 

7 Celui qui vaincra héritera ces choses ; je serai son Dieu, et il sera mon fils. 
(Apocalypse 21. 4-7). 

L'épreuve de Lays ne s'est pas seulement reflétée dans ce livre du Psaume 119, mais dans 

tous les livres du Ministère Berea Barranquilla8, en particulier le livre Le Royaume Éternel : 

 
8 Parmi les livres que le Seigneur a donnés par Sa miséricorde infinie, il y a : Consejería Bíblica [Le conseil 
biblique], Cristología [La christologie], L'Église à la fin des temps, Dieu est le Juge de toute la Terre, El juicio del 
desamparo sobre la Iglesia apóstata [Le jugement d’abandon sur l'Église apostate], El profeta de Dios y los 
falsos profetas [Le prophète de Dieu et les faux prophètes], El remanente del Arrebatamiento [Le reste de 
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Descendants, Terre et Gouvernement9 dans lequel le Roi, dans son infinie miséricorde, nous 

a ouvert les promesses de ses alliances éternelles, qui sont soutenues par ses glorieux 

attributs. En plus de ces livres, l'épreuve avec notre fille a donné naissance à toute la 

prédication que le Seigneur a déversée de 2017 à aujourd'hui ; Il s'agissait d'enseignements 

glorieux, remplis d'éternité, que Dieu utilisera puissamment pendant la Tribulation, parce 

que ces enseignements donneront de l'espoir à tous ceux qui veulent recevoir l'eau vive, 

car tous les biens matériels et les éléments qui sont sur cette terre seront brûlés (2 Pierre 

3. 11-13).  

Face au monde rejeté pendant les sept années du jugement de la Tribulation, le seul espoir 

sera le Royaume Millénaire du Christ et le Royaume Éternel, une espérance qui abonde dans 

le Puits des Eaux Vives, qui est le site web du Ministère de Berea Barranquilla et les chaînes 

YouTube : Berea films Barranquilla 10 et Ministère Berea Barranquilla11. Le Seigneur nous a 

dit qu'il les utilisera puissamment pendant ce temps de jugement. Par conséquent, notre 

prière pour tous ceux qui lisent ce livre de dévotion est qu'ils crient aussi pour la Parole de 

Dieu, afin qu'ils puissent connaître les richesses de la gloire du Roi et son héritage éternel, 

incorruptible et inaltérable pour tous les saints (Éphésiens 1. 18 ; 1 Pierre 1. 3-4).  

Vous, cher lecteur, vous souhaitez savoir, peut-être, quel est le rapport entre cette histoire 

et ce livre : Le cri pour la Parole de Dieu ? Cela y est pour beaucoup, car c'est pendant la 

douloureuse épreuve avec notre fille Lays que nous avons écrit toutes les parties de ce livre 

de dévotion. Durant cette épreuve, le Seigneur nous a grandement fortifiés par sa Parole 

puissante. C'est en ces jours-là que nous avons commencé à crier pour la Parole, pour 

remplir nos âmes, nos esprits et réconforter nos cœurs. Certainement, le Seigneur a 

répondu à notre prière, car Il nous a remplis d'éternité et de sa Parole enseignée, prêchée 

et chantée, quand Il a emmené Lays à la Nouvelle Jérusalem. 

Certes, le Seigneur a accompli la Parole qu'Il nous avait donnée en 2015, puisque Lays n'est 

pas morte. Comment pourrait-elle mourir, si elle est allée au pays des vivants, à la Nouvelle 

Jérusalem ? Comment pourrait-elle mourir, si le Seigneur est le Dieu des vivants et non des 

morts ? Parce que pour Lui tous ceux qui vont dans la cité céleste vivent, comme Abraham, 

Isaac et Jacob (Luc 20.37-38). Comment Lays pourrait-elle mourir, si dans son cœur 

demeurait l'espérance de la vie éternelle, la foi vivante et précieuse ? Comment Lays 

 
l'Enlèvement]. Tous ces livres peuvent être téléchargés gratuitement à l'adresse suivante : 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros   
9 Pour télécharger gratuitement le livre, voir : Ferrer, G., Rodríguez, Y. The Eternal Kingdom: Descendants, New 
Earth, and Government [Le Royaume Éternel : la Descendance, la Terre et le Gouvernement]. (2023), 
Éditions Berea. https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros   
10 Site web du Ministère de Berea Barranquilla : https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr 
11 Chaîne YouTube de Berea Films Barranquilla : https://www.youtube.com/@BereaFilmsBarranquilla  

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr
https://www.youtube.com/@BereaFilmsBarranquilla
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pourrait-elle mourir, si elle a été libérée de la mort, alors qu'elle a quitté son corps de mort 

et que son âme et son esprit étaient et sont maintenant vivants ? Le Seigneur a donné à 

Lays un corps parfait, jusqu'à ce qu'Il lui donne le corps glorifié. Certainement, Lays est plus 

vivante que nous. 

L'épreuve des Lays a ouvert nos cœurs aux promesses éternelles du Roi : la promesse 

principale étant la descendance sainte qui se multipliera éternellement ; la promesse de la 

Nouvelle Terre et des Nouveaux Cieux et la promesse d'un gouvernement éternel, d'une 

prêtrise et d'une royauté dont notre postérité héritera pour toujours et à jamais. 

Ces vérités puissantes sont ce qui se trouve dans la Parole de Dieu. Cela nous motive à prier 

à grands cris pour ces vérités, car le cri de la Parole est le gémissement de l'Esprit pour 

l'adoption, la rédemption du corps. C'est le cri pour la venue du Seigneur dans l'Enlèvement. 

C'est le cri pour être digne d'échapper à tout ce qui est à venir, aux jugements de la 

Tribulation. C'est le cri pour que le Royaume du Seigneur vienne, son Royaume Millénaire 

et son Royaume Éternel, parce qu'Il a promis d'essuyer nos larmes et de nous donner les 

Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre où il n'y aura ni mort, ni pleurs, ni douleur : 

4 Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il n'y aura plus ni deuil, ni 
cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. 

5 Et celui qui était assis sur le trône dit : Voici, je fais toutes choses nouvelles. Et il dit : Écris 
; car ces paroles sont certaines et véritables. 

6 Et il me dit : C'est fait ! Je suis l'alpha et l'oméga, le commencement et la fin. A celui qui a 
soif je donnerai de la source de l'eau de la vie, gratuitement. 

7 Celui qui vaincra héritera ces choses ; je serai son Dieu, et il sera mon fils. 
(Apocalypse 21. 4-7). 

L'épreuve de Lays ne s'est pas seulement reflétée dans ce livre du Psaume 119, mais 

également dans tous les livres du Ministère Berea Barranquilla12, en particulier le livre Le 

Royaume Éternel : Descendants, Terre et Gouvernement13 dans lequel le Roi, dans son infinie 

miséricorde, nous a ouvert les promesses de ses alliances éternelles, soutenues par ses 

glorieux attributs. En plus de ces livres, l'épreuve avec notre fille a donné naissance à toute 

la prédication que le Seigneur a déversée de 2017 à aujourd'hui. Ce sont des enseignements 

 
12 Parmi les livres que le Seigneur a donnés par Sa miséricorde infinie, il y a : Consejería Bíblica [Le conseil 
biblique], Cristología [La christologie], L'Église à la fin des temps, Dieu est le Juge de toute la Terre, El juicio del 
desamparo sobre la Iglesia apóstata [Le jugement d’abandon sur l'Église apostate], El profeta de Dios y los 
falsos profetas [Le prophète de Dieu et les faux prophètes], El remanente del Arrebatamiento [Le reste de 
l'Enlèvement]. Tous ces livres peuvent être téléchargés gratuitement à l'adresse suivante : 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros 
13 Pour télécharger gratuitement le livre, voir : Ferrer, G., Rodríguez, Y. The Eternal Kingdom: Descendants, 
New Earth, and Government [Le Royaume Éternel : la Descendance, la Terre et le Gouvernement]. 
(2023), Éditions Berea. https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros   

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
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glorieux, remplis d'éternité, que Dieu utilisera puissamment pendant la Tribulation. Ces 

enseignements donneront de l'espoir à tous ceux qui veulent recevoir l'eau vive, car tous 

les biens matériels et les éléments qui sont sur cette terre seront brûlés (2 Pierre 3. 11-13).  

Face au monde détruit durant les sept années du jugement de la Tribulation, le seul espoir 

sera le Royaume Millénaire du Christ et le Royaume Éternel. Cette espérance abonde dans 

« le Puits des Eaux Vives », qui est le site web du Ministère Berea Barranquilla et les chaînes 

YouTube : Berea films Barranquilla 14 et Ministère Berea Barranquilla15 16. Le Seigneur nous 

a dit qu'il les utilisera puissamment pendant ce temps de jugement. Par conséquent, notre 

prière pour tous ceux qui lisent ce livre de dévotion est qu'ils crient aussi pour la Parole de 

Dieu ; afin qu'ils puissent connaître les richesses de la gloire du Roi et son héritage éternel, 

incorruptible et inaltérable pour tous les saints (Éphésiens 1. 18 ; 1 Pierre 1. 3-4).  

Si, lorsque vous lisez ce livre, l'Église est déjà partie dans l'Enlèvement et que vous vous 

trouvez au milieu de la Tribulation, ce livre de dévotion sera d'une grande force. Vous 

pourrez aussi crier pour être remplis de la Parole de Dieu, ce qui vous donnera l'espérance 

et la foi pour résister jusqu'à la fin des sept années de jugement. Ce livre vous fera aussi 

demeurer en Jésus-Christ pour entrer dans son Royaume Millénaire, où vous ferez partie de 

son gouvernement de justice et de sainteté ; et si vous partez avant la fin des sept années 

du terrible jugement de la Tribulation, à cause du témoignage de Jésus, vous serez sûrs que 

vous ouvrirez les yeux dans la Nouvelle Jérusalem pour voir le visage du Roi. 

 

 

Gabriel Ferrer et Yolanda Rodríguez

 
14 Site web du Ministère de Berea Barranquilla : https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr   
15 Chaîne YouTube de Berea Films Barranquilla : https://www.youtube.com/@BereaFilmsBarranquilla  
16 Chaîne YouTube Ministerio Berea Barranquilla : https://www.youtube.com/@MinisterioBereaBarranquilla  

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr
https://www.youtube.com/@BereaFilmsBarranquilla
https://www.youtube.com/@MinisterioBereaBarranquilla
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JOUR 1 : Aleph (א) :  
La joie de ta Parole, ô Dieu, me remplit et me fortifie : « Heureux ceux qui sont intègres dans 

leur voie, / Qui marchent selon la loi de l’Éternel ! » (Psaume 119. 1). 
 
1 Heureux ceux qui sont intègres dans leur voie, Qui marchent selon la loi de l’Éternel ! 
2 Heureux ceux qui gardent ses préceptes, Qui le cherchent de tout leur cœur, 
3 Qui ne commettent point d'iniquité, Et qui marchent dans ses voies ! 
4 Tu as prescrit tes ordonnances, Pour qu'on les observe avec soin. 
5 Puissent mes actions être bien réglées, Afin que je garde tes statuts ! 
6 Alors je ne rougirai point, A la vue de tous tes commandements. 
7 Je te louerai dans la droiture de mon cœur, En apprenant les lois de ta justice. 
8 Je veux garder tes statuts : Ne m'abandonne pas entièrement ! 

 

 

Réflexion  

 

Le monde a une conception du bonheur centrée sur le matérialisme. Beaucoup de 

personnes croient qu’être heureux, c’est vivre de manière confortable, avoir des biens 

matériels, une profession, un travail ; d’avoir la prospérité matérielle, d’être populaire ou 

célèbre, ou de posséder du pouvoir. Beaucoup s’efforcent d'obtenir ces choses ou certaines 

d’entre elles. Ceux qui n'atteignent pas ces choses se considèrent eux-mêmes comme 

malheureux et sont considérés ainsi par la société.  

 

Dans la Bible, nous trouvons trois situations auxquelles sont confrontées les personnes qui 

possèdent la philosophie ou la croyance susmentionnée. Voyons : (a) La première se produit 

lorsque Jésus a raconté la parabole d’un homme riche dont l’héritage avait grandement 

produit ; il s'est demandé ce qu’il ferait de tous ces fruits abondants. Il a décidé qu’il pourrait 

construire ses plus grands greniers afin de les garder ainsi que ses biens. Mais, Dieu lui a dit 

: « … Insensé ! Cette nuit même ton âme te sera redemandée ; et ce que tu as préparé, pour 

qui cela sera-t-il ? » (Luc 12.20). (b) C'est le même message que nous trouvons dans la 

deuxième situation racontée dans l'Écriture, lorsque Jésus a dit : « Ne vous amassez pas des 

trésors sur la terre, où la teigne et la rouille détruisent, et où les voleurs percent et dérobent 

; mais amassez-vous des trésors dans le ciel, où la teigne et la rouille ne détruisent point, et 

où les voleurs ne percent ni ne dérobent. Car là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur. » 

(Matthieu 6. 19-21). Où est ton trésor ? Où est ton bonheur ? Si votre trésor est dans ce 

monde et sur cette Terre, alors votre cœur est là. (c) La troisième situation s'est produite 

lorsque Jésus a dit : « Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait 

son âme ? ou, que donnerait un homme en échange de son âme ? » (Matthieu 16.26). 
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Ce que le Seigneur enseigne ici, c'est qu'il faut être riche envers Dieu ; que nous devons 

amasser des trésors dans le royaume céleste auquel nous, enfants de Dieu, appartenons, 

où nous avons notre citoyenneté, où nos noms sont inscrits (Philippiens 3. 20) ; Les choses 

de cette terre qui sont corruptibles et mènent à la perdition, les possessions, la renommée, 

le pouvoir, les plaisirs de toutes sortes, l'argent ne sont d'aucune utilité. La raison est que 

la racine de tout mal est l'amour de l'argent qui conduit à l'enfer à ceux qui le convoitent (1 

Timothée 6. 10) ; celui qui aime le monde et les choses qu'il contient est l'ennemi de Dieu 

(Jacques 4. 4). 

 

 

L'enseignement d'aujourd'hui    
 

 

Le premier passage du Psaume 119 commence ainsi : « Heureux ceux qui sont intègres dans 

leur voie, / Qui marchent selon la loi de l’Éternel ! / Heureux ceux qui gardent ses préceptes, 

/ Qui le cherchent de tout leur cœur… » (Psaume 119. 1-2). Le mot que le roi Jacques traduit 

par « Heureux » en hébreu est esher (אֶשֶר) et signifie « béni, heureux » ; Et le Seigneur décrit 

les bienheureux et les joyeux ; Il dit : (a) qu'ils sont ceux qui marchent dans la Loi de 

l'Éternel ; (b) ceux qui gardent le témoignage de l'Éternel ; (c) ceux qui cherchent l'Éternel 

de tout leur cœur. 

 

Joyeux ceux qui marchent dans la Parole de Dieu, c'est-à-dire ceux qui la pratiquent, ceux 

qui la vivent quotidiennement ; bienheureux ceux qui gardent la Parole de Dieu, ceux qui 

ne l'oublient pas, mais qui la gardent à l'esprit chaque jour. Comment ne pas rappeler ici la 

voix du psalmiste David dans le premier psaume qui ouvre le psautier !  « 1 Heureux [heb 

esher (אֶשֶר)]  l’homme qui ne marche pas selon le conseil des méchants, / Qui ne s'arrête 

pas sur la voie des pécheurs, / Et qui ne s'assied pas en compagnie des moqueurs, / 2 Mais 

qui trouve son plaisir dans la loi de l'Éternel, / Et qui la médite jour et nuit ! » (Psaume 1. 1-

2).   

 

Celui qui se réjouit de la Parole de Dieu et qui la médite tout le temps est doublement 

heureux ; quelle est la récompense ou le résultat ? Tel fils de Dieu aura les suivantes 

caractéristiques : (a) ressemblera à un arbre planté, c'est-à-dire qu'il sera ferme et enraciné 

dans le chemin de Dieu qui conduit à l'éternité, à la Nouvelle Jérusalem ; (b) ce fils de Dieu 

portera du fruit en son temps ; autrement dit, qu'il fera la volonté de Dieu, qu'il exécutera 

ses desseins et qu'il accomplira l'œuvre que le Seigneur lui a assignée ; (c) et tout ce qu'il 

fera prospérera ; c'est-à-dire que cette personne grandira spirituellement et accomplira 
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pleinement le plan de Dieu (Psaume 1. 3). Ce fruit est éternel, car ce fils de Dieu, qui se 

réjouit et médite la Parole du Seigneur, portera du fruit pour toujours. 

 

Dans ce premier passage du Psaume 119, nous rappelons aussi les béatitudes que le 

Seigneur Jésus-Christ a enseignées dans son Sermon sur la montagne, dont la récompense 

est celle qu'Il nous a préparée dans le ciel : « Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, 

parce que votre récompense sera grande dans les cieux ; car c'est ainsi qu'on a persécuté 

les prophètes qui ont été avant vous. » (Matthieu 5. 12). 

 

Êtes-vous maintenant bénis, heureux, comme le dit le Psaume 119.1 ? Comment se passe 

votre marche quotidienne dans le Seigneur et sa Parole ? Gardez-vous la Parole de Dieu ? 

Ces questions nous interpellent parce qu'elles nous invitent à méditer sur le fait que la 

relation avec le Seigneur n'est pas une routine, ce n'est pas une religion, ce n'est pas une 

pratique rituelle, ce n'est pas une coutume, ce n'est pas une partie de la vie sociale. 

 

Le Seigneur veut que ses enfants aient une relation fervente, vivante et efficace avec Lui, 

une relation établie sur un amour profond des croyants pour Lui. C'est pourquoi Il nous 

demande en cette heure : « Marchez-vous dans ma Parole, la gardez-vous, me cherchez-

vous de tout votre cœur ? » Dans Jean 14.15, Jésus nous dit : « Si vous m'aimez, gardez mes 

commandements. » ; Le Seigneur a ajouté aussi : « Celui qui a mes commandements et qui 

les garde, c'est celui qui m’aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père, je l'aimerai, 

et je me ferai connaître à lui. » (Jean 14. 21). 

 

Heureux celui qui garde la Parole de Dieu, car il aime Dieu et est aimé du Seigneur, Alléluia 

! 

 

Le psalmiste dit aussi que bienheureux celui qui cherche le Seigneur de tout son cœur ; 

L'Écriture dit que ceux qui cherchent Dieu reçoivent une récompense ; et cette récompense 

est sa présence pour l'éternité au Ciel. 

 

Rappelons les trois conditions que le Seigneur nous enseigne : (a) marcher dans la Parole 

de Dieu ; (b) la garder ; et (c) chercher le Seigneur. Ceux qui remplissent ces trois conditions 

sont donc bénis ; ils sont intègres, marchent selon la loi de l'Éternel, ne commettent pas 

d'iniquité et ne pratiquent pas le péché (Psaume 119. 3). Par conséquent, Dieu nous donne 

une instruction : que ses commandements soient observés (Psaume 119. 4) ; le psalmiste 

crie pour garder ces commandements et sait que le seul moyen est que ses voies soient 

ordonnées (Psaume 119.5). Lorsque nous gardons la Parole de Dieu et que nos pas sont 

ordonnés, alors l'ennemi ne peut jamais nous faire honte (Psaume 119.6).  
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Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

 

Lorsque nous gardons la Parole de Dieu et que nos pas sont ordonnés, alors il est possible 

de le louer, parce que la louange doit se faire avec droiture de cœur (Psaume 119.7) ; Nos 

cœurs sont-ils justes pour que nous puissions louer Dieu comme Il mérite d'être loué ?  

 

Dans notre cœur, nous devrions ardemment désirer garder la Parole de Dieu et faire la 

déclaration faite par le psalmiste : « Je veux garder tes statuts… » (Psaume 119.8 a) ; mais 

nous devons aussi demander au Seigneur : « Ne m'abandonne pas entièrement ! » (Psaume 

119. 8 b).  

 

 

Priez le Seigneur   
 

Père éternel, Roi de gloire et de majesté, 
Mon âme s'enquiert de ta présence. 
Je te cherche dans les veilles du jour et de la nuit, 
Parce que je veux sentir ta présence, 
Écoutez votre douce voix, 
D’être conduit par ton Esprit. 
Tu vas bientôt me ramener à ta maison, Père, 
Dans laquelle mon Seigneur Jésus-Christ m'a fait une demeure. 
Merci Dieu pour tes promesses éternelles, 
Pour me faire connaître ta Parole puissante, 
Laquelle me guide sur le chemin éternel vers ta présence. 
C'est pourquoi je suis joyeux, béni et bienheureux ! 
Je prie au nom de Jésus. 
Amen. 
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Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« Psalm 59 » [Psaume 59]. Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  

« Salmo 59 » [Psaume 59]. Berea Films Barranquilla. https://youtu.be/bQ7IIF5CMrw

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://youtu.be/bQ7IIF5CMrw
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JOUR 2. Beth (ב) :  
Vivre dans la sainteté. « Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En se 

dirigeant d'après ta parole. » (Psaume 119.9). 

 
9 Comment le jeune homme rendra-t-il pur son sentier ? En se dirigeant d'après ta parole. 
10 Je te cherche de tout mon cœur : Ne me laisse pas égarer loin de tes commandements ! 
11 Je serre ta parole dans mon cœur, Afin de ne pas pécher contre toi. 
12 Béni sois-tu, ô Éternel ! Enseigne-moi tes statuts ! 
13 De mes lèvres j'énumère Toutes les sentences de ta bouche. 
14 Je me réjouis en suivant tes préceptes, Comme si je possédais tous les trésors. 
15 Je médite tes ordonnances, J'ai tes sentiers sous les yeux. 
16 Je fais mes délices de tes statuts, Je n'oublie point ta parole. 

 
 

Réflexion  

 
 
Comment vivre dans la sainteté est l'une des questions que nous nous posons en tant 

qu'enfants de Dieu. Tout au long de la Bible, nous trouvons des réponses à cette question. 

En effet, Dieu nous a laissé des commandements et des guides pratiques d'une profonde 

sagesse pour que nous puissions vivre et être saints. Voici comment la demande « sois saints 

parce que je suis saint » a été faite par Dieu en nous donnant les armes et les outils pour 

l'accomplir : « Mais, puisque celui qui vous a appelés est saint, vous aussi soyez saints dans 

toute votre conduite, selon qu'il est écrit ... » ; (1 Pierre 1. 15), « Vous vous sanctifierez et 

vous serez saints, car je suis l'Éternel, votre Dieu. » (Lévitique 20. 7). 

 

Être saint ne semble pas une tâche facile, surtout en ces temps difficiles et dangereux ; 

spécialement pour les jeunes personnes. Ce n'est pas une tâche aisée si nous l'affrontons 

avec nos propres forces. Mais, si on l'assume sous la puissance de l'Esprit de Dieu, être saint 

n'est pas une tâche difficile. Paul a dit que le Seigneur établit le vouloir et le faire, selon son 

bon plaisir (Philippiens 2.13). Cependant, cela ne signifie pas que nous ne devons rien faire, 

que nous devons croiser les bras et ne pas nous efforcer de rechercher et de pratiquer la 

sainteté. Au contraire, la Bible nous enseigne que nous devons y être diligents ; et c'est 

pourquoi l'apôtre Paul, avant de dire que Dieu établit le vouloir et le faire, affirme que nous 

devons travailler à notre salut avec crainte et tremblement (Philippiens 2.12 b). 
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L'enseignement d'aujourd'hui    
 
 
Dieu nous donne toutes les armes et toutes les possibilités pour être saints. Par son Saint-

Esprit, le Seigneur nous dirige à désirer et à faire sa volonté. Face à tout cela, notre devoir 

et notre engagement sont de travailler diligemment pour garder ce grand salut. En effet, le 

Seigneur dit : « 1 C'est pourquoi nous devons d'autant plus nous attacher aux choses que 

nous avons entendues, de peur que nous ne soyons emportés loin d'elles. 2 Car, si la parole 

annoncée par des anges a eu son effet, et si toute transgression et toute désobéissance a 

reçu une juste rétribution, 3 comment échapperons-nous en négligeant un si grand salut… 

» (Hébreux 2.1-3 a). 

 

Pour travailler à notre salut, le Seigneur nous commande d'aimer, de chérir et de pratiquer 

sa Parole dans notre vie. Voici ce que le psalmiste dit : « Comment le jeune homme rendra-

t-il pur son sentier ? » (Psaume 119.9 a). La réponse est simple, mais profonde : « En se 

dirigeant d'après ta parole. » (Psaume 119.9 b). C'est pourquoi tout le Psaume 119 est un 

cri pour la Parole de Dieu, un cri dans lequel le psalmiste Lui dit :  

 

✓ Seigneur, enseigne-moi tes statuts ! (Psaume 119.12 b). 

✓ Seigneur, ne me laisse pas égarer loin de tes commandements ! (Psaume 119.10 b). 

✓ Seigneur, ouvre mes yeux pour que je contemple les merveilles de ta loi ! (Psaume 

119.18). 

✓ Seigneur, rends-moi la vie selon ta parole ! (Psaume 119.25 b). 

 

Le cri du Psaume 119 est un appel pour garder la Parole de Dieu : « Puissent mes actions 

être bien réglées, / Afin que je garde tes statuts ! » (Psaume 119.5). Le psalmiste sait que le 

Seigneur accorde un profond désir de la Parole de Dieu et qu'en gardant la Parole, sa vie 

sera sainte, pure, agréable à Dieu. Cherchez donc la face de Dieu : « Je te cherche de tout 

mon cœur : » (Psaume 119.10 a). 

 

Une fois que le psalmiste a eu le privilège de recevoir et de comprendre la Parole de Dieu, 

il s'efforce de la garder : « Je serre ta parole dans mon cœur, / Afin de ne pas pécher contre 

toi. » (Psaume 119. 11). Combien d'entre nous peuvent en dire autant ? Être capable 

d'affirmer devant Dieu que dans nos cœurs, nous avons gardé Sa Parole. Remarquez que le 

psalmiste utilise le mot hébreu 'imrâh (אִמְרָה) qui a aussi une signification discursive ou 

interactive ; c'est-à-dire la Parole vivante, soulignant qu'elle vient de la bouche de Dieu, se 
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référant à ce qu'Il nous dit par Son Saint-Esprit. La Parole de Dieu est vivante et efficace : « 

Car la parole de Dieu est vivante et efficace, plus tranchante qu'une épée quelconque à 

deux tranchants, pénétrante jusqu'à partager âme et esprit, jointures et moelles ; elle juge 

les sentiments et les pensées du cœur. » (Hébreux 4. 12). 

 

Dans le Psaume 119, nous apprenons la richesse de la Parole de Dieu qui doit être gardée ; 

nous voyons cette richesse dans la variété des termes utilisés par le psalmiste, qui sont : « 

parole » (Psaume 119.9 ; Héb dâbâr : דָבָר), « loi » (Psaume 119.1 ; Héb. tôrâh : תּוֹרָה), « 

commandements » (Psaume 119.6 ; heb. mitsvâh : מִצְוָה) « ordonnances » (Psaume 119.4 ; 

Héb. piqqûd :  פִקּוּד), « statuts » (Psaume 119.5 ; Héb. chôq : חֹק), « jugements » (Psaume 

119.175 ; Héb. mishpâṭ : מִשְפָט), « paroles-discours » (Psaume 119. 11, 172 ; Héb. 'imrâh : 

  .(אִמְרָה

 

Le psalmiste possède la certitude absolue que la Parole le remplit. En effet, elle le conduit 

à la connaissance de Dieu et de ses promesses éternelles, auxquelles il aspire ardemment ; 

La relation, l'intimité et la communion du psalmiste avec le Seigneur sont si fortes que le 

psalmiste peut sentir le cœur du Roi et a peur de l'attrister ; C'est pourquoi il lui dit : « Je te 

cherche de tout mon cœur : Ne me laisse pas égarer loin de tes commandements 

! » (Psaume 119.10). Le psalmiste cherche Dieu de tout son cœur et, au plus profond de sa 

présence, il crie vers lui, l'implore de ne pas le laisser s'écarter de sa Parole, de ses 

commandements ; c'est un cri de sainteté, car le Seigneur est saint, saint, saint, et quand 

nous sommes saints, nous Lui rendons la plus pure adoration ; une vie irréprochable qui est 

l'autel de la louange au Très-Haut. L'apôtre Paul a dit : « Je vous exhorte donc, frères, par 

les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, 

ce qui sera de votre part un culte raisonnable. » (Romains 12.1). La façon de présenter nos 

vies comme un sacrifice vivant, saint et agréable à Dieu, c'est de ne pas nous accommoder 

de cette terre, de ce monde, du présent siècle mauvais. Paul l'affirme : « Ne vous conformez 

pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin 

que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait. » 

(Romains 12.2).  

 

Le renouvellement de notre intelligence n'est possible que par la puissante Parole de Dieu 

qui est la source de la sainteté ; c'est pourquoi le psalmiste dit : « Enseigne-moi tes statuts 

! » (Psaume 119.12 b), par lequel il implore Dieu de lui enseigner sa volonté écrite dans la 

Bible, ses règlements, ses guides pour la sainteté quotidienne en esprit, l’âme et le corps, 

pour la vie pratique de l'individu. Lorsque nous aspirons à mettre en pratique les statuts de 

Dieu, c'est-à-dire ce qu'Il a institué dans Sa Parole pour chaque situation à laquelle nous 

sommes confrontés quotidiennement, nous vivons dans la victoire spirituelle ; C'est 
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pourquoi le psalmiste se réjouit et dit : « Je me réjouis en suivant tes préceptes, / Comme 

si je possédais tous les trésors. » (Psaume 119. 14). 

 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui   

 
 
Le désir ardent et le cri du psalmiste de garder et d'accomplir la Parole de Dieu sont mis en 

évidence dans la manière dont il manifeste de la diligence à la rechercher et à la chérir, car 

il dit : « De mes lèvres j'énumère Toutes les sentences de ta bouche. » (Psaume 119. 13) ; il 

dit : « j’énumère », c'est-à-dire qu'il a témoigné, il a prêché la Parole ; mais il dit aussi : « Je 

médite tes ordonnances, » (Psaume 119.15 a), « J'ai tes sentiers sous les yeux. » (Psaume 

119. 15 b).  

 

Non seulement nous devons lire et étudier la Parole, mais tout au long de la journée, nous 

devons la méditer et y réfléchir dans toutes les situations afin de pouvoir agir selon la 

volonté de Dieu. Lorsque nous devons prendre une décision, nous devons nous souvenir de 

la Parole de Dieu et nous demander : que dit le Seigneur ? C'est méditer et considérer ses 

voies. 

 

Le Seigneur vous dit aujourd'hui : « Aimez la Parole puissante qui rend les simples sages », 

« soyez remplis de la Parole qui est source de sagesse, de joie et de puissance de salut », « 

immergez-vous dans la Parole glorieuse du Roi qui vous conduit à la vie éternelle, où il y a 

joie après joie » ; et rappelez-vous que la Parole de Dieu est incorruptible et parle des choses 

éternelles, car elle n'a rien à voir avec les choses éphémères, corruptibles et vaines de ce 

monde. Bientôt, le Roi vous donnera la couronne de gloire incorruptible (1 Pierre 5. 4). 

Persévérez, surmontez !, puisque l'héritage qui nous attend est puissant et est déjà à la 

porte. 

 
 

Priez le Seigneur  
 

Seigneur des seigneurs, 

Roi des rois, Dieu puissant, enseigne-moi ta Parole, 

plonge-moi dans tes statuts, remplis-moi de tes paroles, de ta loi, de la perfection de tes 

commandements, tes préceptes et tes jugements. 

En tant qu'enfant, j'attends que tu m'enseignes, mon maître, béni sois-tu, mon Roi ! 

Je me réjouis de ta Parole. Je prends plaisir à l'apprendre, à la garder et à la vivre. 
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Je sais que je serai prosterné à tes pieds pour bientôt entendre ta Parole de tes lèvres  

Mes oreilles et mon cœur raviront à l'écoute de la voix de ton enseignement. 

Mon cœur débordera de joie et d'allégresse pour toujours. 

Viens, Seigneur Jésus, viens maintenant ! 

Je prie au nom du Christ. 

Amen. 

 

 

Adorez Dieu  
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« Mon Rédempteur vit ». Ministerio Berea Barranquilla. https://youtu.be/qMWz97-

I4DE?si=zPKFh_FxG4qyULau 

« My Redeemer lives » [Mon Rédempteur vit]. Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  

« Mi Redentor vive » [Mon Rédempteur vit]. Berea Films Barranquilla. 

https://www.youtube.com/watch?v=aSfIz7dHvjU  

 

https://youtu.be/qMWz97-I4DE?si=zPKFh_FxG4qyULau
https://youtu.be/qMWz97-I4DE?si=zPKFh_FxG4qyULau
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.youtube.com/watch?v=aSfIz7dHvjU
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JOUR 3. Gimel (ג) :  
 

Je désire ardemment tes jugements, Seigneur ! : « Mon âme est brisée par le désir / Qui 

toujours la porte vers tes lois. » (Psaume 119.20). 

 
17 Fais du bien à ton serviteur, pour que je vive Et que j'observe ta parole ! 
18 Ouvre mes yeux, pour que je contemple Les merveilles de ta loi ! 
19 Je suis un étranger sur la terre : Ne me cache pas tes commandements ! 
20 Mon âme est brisée par le désir Qui toujours la porte vers tes lois. 
21 Tu menaces les orgueilleux, ces maudits, Qui s'égarent loin de tes commandements. 
22 Décharge-moi de l'opprobre et du mépris ! Car j'observe tes préceptes. 
23 Des princes ont beau s'asseoir et parler contre moi, Ton serviteur médite tes statuts. 
24 Tes préceptes font mes délices, Ce sont mes conseillers. 

 

 

Réflexion  
 

Dans ce monde, beaucoup de gens se meuvent avec des désirs matériels ; ils aspirent à avoir 

des choses et s'efforcent de les obtenir ; cela semble être le bonheur et la tranquillité, mais 

toutes ces choses sont éphémères, elles s'épuisent avec le temps. En raison de la nature 

éphémère des choses matérielles, la société d'aujourd'hui a créé un mécanisme pour 

donner l'impression que ces choses matérielles ne sont pas si éphémères. Il s'agit de la 

philosophie de la consommation ; si un objet est endommagé ou se décolore, il est 

simplement remplacé par un autre avec une utilité, une technologie meilleure et une 

qualité de plus en plus grande. 

 

Cependant, rien ne remplace l'éternel. Peu importe à quel point la société d'aujourd'hui 

propose des choses en disant qu'elles sont durables ou qu'elles peuvent être remplacées 

par de meilleures. Toutes ces choses sont éphémères et n'ont rien à voir avec l'âme et 

l'éternité de l'être humain. Au contraire, la Parole de Dieu est éternelle, impérissable, 

irremplaçable et a des répercussions définitives sur l'âme, l'esprit et le corps de l'homme, 

en particulier sur son être. 
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L'enseignement d'aujourd'hui   
 

 

La vérité de la réflexion ci-dessus était bien connue par le psalmiste ; c'est pourquoi il 

n'aspirait pas aux choses matérielles, il n'avait pas soif de gloire, de puissance ou de sagesse 

humaine. Le plus grand désir de son cœur était la Parole de Dieu. Ce désir était si profond 

qu'il a brisé l'âme du psalmiste, car il gémissait, criait pour la Parole de Dieu : « Mon âme 

est brisée par le désir Qui toujours la porte vers tes lois. » (Psaume 119.20). Le psalmiste 

crie à Dieu pour les demandes suivantes : 

 

✓ Pour garder la Parole de Dieu, parce qu'elle lui fait du bien : « Fais du bien à ton serviteur, 

pour que je vive Et que j'observe ta parole ! » (Psaume 119.17). 

 

✓ Pour que leurs yeux s'ouvrent afin de contempler les merveilles de la Parole de Dieu : « 

Ouvre mes yeux, pour que je contemple Les merveilles de ta loi ! » (Psaume 119.18). 

 

✓ Que Dieu ne lui cache jamais ses commandements, mais qu'ils lui soient accordés pour qu'il 

les comprenne pleinement et leur obéisse, car le psalmiste sait que la Parole de Dieu est la 

seule chose qui ne lui sera pas enlevée ; il reconnaît qu'il est un étranger sur cette terre, car 

sa citoyenneté est au Ciel et la Parole de Dieu lui permet d'y arriver (Cf. Philippiens 3.20) : « 

Je suis un étranger sur la terre : Ne me cache pas tes commandements ! » (Psaume 119.19).  

 

Lorsque nous sommes conscients que nous sommes des étrangers sur cette Terre, nous 

savons que nous n'avons rien ici-bas, et donc nous ne pouvons pas mettre notre espoir dans 

les choses qui sont sur cette Terre ; nous ne pouvons pas nous efforcer de rechercher les 

choses de ce monde, mais de nous efforcer de chercher le Royaume de Dieu et sa justice 

(Matthieu 6.33). 

 

L'Église est appelée à vivre comme une étrangère et une pèlerine sur cette Terre, parce 

qu'elle vit par la foi et non par la vue ; de plus, la foi est l’assurance des choses qu’on espère 

et la conviction de celles qu’on ne voit pas (Hébreux 11.1. OST) ; ce qui fait référence à la 

cité céleste, aux nouveaux Cieux et à la nouvelle Terre, aux promesses éternelles. Dans 

Hébreux 11.13 - 16, il est dit : « 13 C'est dans la foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu 

les choses promises ; mais ils les ont vues et saluées de loin, reconnaissant qu'ils étaient 

étrangers et voyageurs sur la Terre. 14 Ceux qui parlent ainsi montrent qu'ils cherchent une 
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patrie. 15 S'ils avaient eu en vue celle d'où ils étaient sortis, ils auraient eu le temps d'y 

retourner. 16 Mais maintenant ils en désirent une meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est 

pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité. » 

 

Vivre en tant qu'étrangers et pèlerins sur cette Terre implique, entre autres actions, ce qui 

suit : 

 

✓ Ne pas se conformer à ce monde qui est sous la puissance du malin (1 Jean 5.19). 

✓ Ne désirez rien de ce monde et n'aimez pas le monde (1 Jean 2.15 - 16), parce que celui qui 

l'aime devient un ennemi de Dieu (Jacques 4.4). 

✓ Ne regardez pas à cette terre, mais aux choses célestes, à l'héritage éternel (Colossiens 3.1 

- 4). 

✓ Ne vous conformez pas au présent siècle mauvais (Romains 12.2 ; Galates 1.4). 

✓ Ne désirez rien sur cette Terre (Psaume 73. 25). 

✓ S'abstenir des désirs charnels, des convoitises charnelles qui font la guerre à l'âme. (1 Pierre 

2.11). 

 

Le psalmiste savait que dans la puissante Parole de Dieu se trouvait tout ce qui le remplissait 

et le fortifiait ; celle-ci l'aiderait à maintenir sa foi dans le Seigneur et dans ses promesses 

éternelles. Fondé sur cette foi et les promesses éternelles, le psalmiste vivait comme un 

étranger sur la Terre et ne pas être trompé par le mirage des choses du monde et les choses 

corruptibles et éphémères. C'est pourquoi le psalmiste exprime à Dieu son profond désir 

que ses yeux s'ouvrent pour contempler les merveilles de la Parole (Psaume 119.18), de la 

Loi de Dieu. Ces merveilles sont les choses puissantes du Royaume de Dieu, son Royaume 

éternel, son héritage éternel accordé par le Christ vivant. 

 

Le psalmiste crie à Dieu pour que ses commandements ne lui soient pas cachés, car ils 

contiennent les promesses glorieuses. Pour cette raison, le psalmiste manifeste que son 

âme a été brisée en désirant les jugements de Dieu en tout temps, en désirant être rempli 

de la Parole de Dieu. 

 

Quand Jésus a rendu visite à Marthe et à Marie, celle-ci désirait ardemment entendre la 

Parole de Dieu. C'est ainsi qu'elle s'est placée aux pieds du Maître, le Verbe vivant. Jésus a 

réprimandé Marthe pour son empressement pour les affaires ménagères et lui a dit que 

Marie avait choisi la bonne part (Luc 10.42). 

 

Lorsque vous désirez ardemment la Parole de Dieu dans votre cœur, il y a une joie, un délice 

particulier que rien ni personne ne peut donner. C'est la joie des promesses éternelles du 

Roi, c'est la joie d'entendre la voix de Dieu, sachant que la Parole est sortie de sa bouche, 
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de son amour et de sa miséricorde infinie : « Tes préceptes font mes délices, Ce sont mes 

conseillers. » (Psaume 119.24). 

 

Quand l'enfant de Dieu réussit à entrer dans les délices de la Parole du Seigneur et qu'elle 

est son conseiller et sa consolation, personne ne peut l'émouvoir, même s'il est opprimé, 

méprisé, haï ou persécuté : « Décharge-moi de l'opprobre et du mépris ! / Car j'observe tes 

préceptes. » (Psaume 119.22). 

 

Quand nous sommes remplis de la Parole de Dieu et que nous savons que le Seigneur nous 

a donné ses promesses éternelles, nous ne nous soucions pas de ce que pensent les 

habitants du monde. Ainsi, nous ne sommes pas affectés par leurs accusations, leurs 

mensonges, leurs reproches. Ce que le Seigneur pense de nous est la chose la plus 

importante, ce qui nous intéresse est comment Il voit notre vie et notre cœur qui, en étant 

pur, Dieu l'accepte et entend notre cri. Le psalmiste dit : « Des princes ont beau s'asseoir et 

parler contre moi, Ton serviteur médite tes statuts. » (Psaume 119.23). Au milieu des 

tribulations et des persécutions, la Parole de Dieu est notre refuge, notre réconfort, notre 

ancre solide de l'âme. C’est pourquoi il dit : « Tes préceptes font mes délices, Ce sont mes 

conseillers. » (Psaume 119.24). 

 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui   

 

Si vous vivez comme un étranger dans ce monde, si votre désir est pour le Seigneur, sa 

présence, la maison du Père, la Nouvelle Jérusalem, les promesses éternelles, l'héritage 

incorruptible, sans souillure et inaltérable, vous n'avez pas à vous soucier de ce que le 

monde et ses habitants pensent de vous ; vous ne devriez pas vous soucier de leurs 

reproches, de leurs persécutions, de leurs insultes et de leurs accusations.  

 

Le Seigneur dit dans sa Parole que nous sommes bénis, doublement heureux, quand nous 

sommes méprisés et persécutés à cause de Lui : « 10 Heureux ceux qui sont persécutés pour 

la justice, car le royaume des cieux est à eux ! 11 Heureux serez-vous, lorsqu'on vous 

outragera, qu'on vous persécutera et qu'on dira faussement de vous toute sorte de mal, à 

cause de moi. 12 Réjouissez-vous et soyez dans l'allégresse, parce que votre récompense 

sera grande dans les cieux ; car c'est ainsi qu'on a persécuté les prophètes qui ont été avant 

vous. » (Matthieu 5.10 - 12). Les prophètes ont été persécutés parce que Dieu leur a révélé 

le Royaume éternel et le seul moyen d'y entrer, c'est-à-dire Jésus-Christ et son œuvre 

rédemptrice. Pour cette raison, Satan les a persécutés en utilisant des instruments de chair 

et de sang. 
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Vous connaissez déjà le Royaume éternel et toutes les promesses qui sont dans la puissante 

Parole de Dieu que vous avez aimé et désirée, dans laquelle vous vous immergez chaque 

jour avec une grande joie ; et c'est pourquoi vous êtes persécutés, opprimés par les 

habitants du monde dont le dieu est le ventre et sa portion, leur héritage, ils l'ont sur cette 

Terre. Alors, réjouissez-vous ! Et criez à Dieu pour qu'Il garde sa Parole, afin qu'Il continue 

à ouvrir vos yeux et à contempler les merveilles de sa Loi. Louez et adorez le Seigneur pour 

cela ! 

 

 

 

Priez le Seigneur    
 
Crions devant le Roi avec le Psaume 3 : 
 
1 O Éternel, que mes ennemis sont nombreux ! Quelle multitude se lève contre moi ! 
2 Combien qui disent à mon sujet : Plus de salut pour lui auprès de Dieu ! -Pause. 
3 Mais toi, ô Éternel ! tu es mon bouclier, Tu es ma gloire, et tu relèves ma tête. 
4 De ma voix je crie à l'Éternel, Et il me répond de sa montagne sainte. -Pause. 
5 Je me couche, et je m’endors ; Je me réveille, car l'Éternel est mon soutien. 
6 Je ne crains pas les myriades de peuples qui m'assiègent de toutes parts. 
7 Lève-toi, Éternel ! sauve-moi, mon Dieu ! Car tu frappes à la joue tous mes ennemis, Tu brises les 
dents des méchants. 
8 Le salut est auprès de l’Éternel : Que ta bénédiction soit sur ton peuple ! -Pause. 

 

 

 

Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« The bride’s daydream » [La rêverie de l’épouse]. Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

« El ensueño de la esposa » [La rêverie de l’épouse]. Berea Films Barranquilla 
https://youtu.be/kq8lFdo6Kpc 
 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://youtu.be/kq8lFdo6Kpc
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JOUR 4. Dalet (ד) :  
Ta Parole me donne la vie, Seigneur ! : « Mon âme est attachée à la poussière : / Rends-moi 

la vie selon ta parole !» (Psaume 119.25). 

 
25 Mon âme est attachée à la poussière : Rends-moi la vie selon ta parole ! 
26 Je raconte mes voies, et tu m’exauces : Enseigne-moi tes statuts ! 
27 Fais-moi comprendre la voie de tes ordonnances, Et je méditerai sur tes merveilles ! 
28 Mon âme pleure de chagrin : Relève-moi selon ta parole ! 
29 Éloigne de moi la voie du mensonge, Et accorde-moi la grâce de suivre ta loi ! 
30 Je choisis la voie de la vérité, Je place tes lois sous mes yeux. 
31 Je m'attache à tes préceptes : Éternel, ne me rends point confus ! 
32 Je cours dans la voie de tes commandements, Car tu élargis mon cœur. 

 

 

Réflexion  

 

 

Lorsque la douleur et la souffrance arrivent, en raison de diverses circonstances, beaucoup 

se tournent vers un ami, un membre de la famille ou un psychologue. Ils essaient de 

chercher du réconfort aux êtres humains. Ceux qui n'ont pas reçu Christ dans leur cœur sont 

consolés par le monde. Mais, ceux qui ont donné leur vie à Christ doivent chercher d'abord 

et avant tout du réconfort en Dieu ; ils peuvent aussi chercher du réconfort auprès d'un 

frère dans la foi, ce que Dieu Lui-même permet, parce que l'apôtre Paul dit que nous nous 

consolons les uns les autres (2 Corinthiens 1.4). Cependant, pour que nous puissions nous 

consoler, nous devons avoir souffert. Seul celui qui souffre de la tribulation et des épreuves 

est capable de réconforter de la part de Dieu et de sa Parole. En plus de la tribulation comme 

source de consolation, la Bible parle aussi de la consolation comme du fruit de l'exhortation. 

Le Seigneur dit que sa Parole, en particulier la Parole prophétique, a pour but d'édifier, 

d'exhorter et de consoler. C'est l'ordre que le Saint-Esprit a révélé à l'apôtre Paul : « Celui 

qui prophétise, au contraire, parle aux hommes, les édifie, les exhorte, les console. » (1 

Corinthiens 14. 3). Combien de fois le Seigneur nous a-t-Il réconfortés au sein de l'église par 

la Parole prophétique ! Il l'a fait en nous ordonnant de nous repentir, de chercher davantage 

sa présence, de Lui obéir et de supprimer les zones dans lesquelles le diable et notre vieille 

nature pécheresse (la Perverse) peuvent agir ! Effectivement, le Seigneur nous a souvent 

exhortés et consolés. Ainsi, Il désire nous sanctifier pour que nous soyons irréprochables ; 

afin d'arriver à la Nouvelle Jérusalem, et que nous puissions recevoir les couronnes et être 

en sa présence pour l'éternité. Dieu utilise deux sources pour nous réconforter : SON SAINT-

ESPRIT, qui est le Consolateur, et quand nous prions, Il nous encourage, nous fortifie, nous 
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aide (Jean 14.26) ; et l'autre source puissante de réconfort et de force de Dieu est SA 

PAROLE, qui agit et remplit cette fonction parce qu'elle est vivante et efficace (Hébreux 

4.12) ; c'est la voix de Dieu qui demeure éternelle dans les Cieux ; c'est une ancre solide de 

notre âme ; c'est la vérité absolue, immuable, et elle est remplie de promesses éternelles 

qui s'accompliront exactement comme Dieu les a écrites.  

 

L'enseignement d'aujourd'hui    
 

 

Dans ce passage du Psaume 119.25 - 32, le psalmiste est abattu. Son abattement était si 

grand qu'il l'illustre en disant que son âme était dans la poussière. Il y avait un déclin, une 

grande tristesse. Néanmoins, le psalmiste ne s'est pas arrêté là ; Il ne s'est pas résigné à 

rester dans son abattement ; en revanche, il a crié à Dieu en manifestant sa douleur et en 

Lui demandant de le vivifier avec sa Parole : « Mon âme est attachée à la poussière : / Rends-

moi la vie selon ta parole ! » (Psaume 119.25). 

 

Le psalmiste savait que la Parole de Dieu pouvait relever son âme abattue, que toute 

l'inquiétude de son âme serait dissipée avec cette Parole : « Mon âme pleure de chagrin : / 

Relève-moi selon ta parole ! » (Psaume 119.28). À cause de cette connaissance que la Parole 

de Dieu est un soulagement pour l'âme abattue, le psalmiste crie à Dieu pour cela et Lui 

demande les suivantes choses : 

 

✓ Que Dieu le vivifie avec sa Parole (Psaume 119.25 b). 

✓ Que Dieu lui enseigne ses statuts (Psaume 119.26 b). 

✓ Que Dieu lui fasse comprendre le chemin de ses commandements (Psaume 119.27 

a). 

✓ Que le Seigneur lui fasse méditer sur les merveilles de sa Parole qui sont ses 

promesses éternelles (Psaume 119.27 b). 

✓ Que le Seigneur le soutient selon sa Parole (Psaume 119.28 b).  

✓ Que Dieu lui accorde sa Parole dans sa miséricorde (Psaume 119.29 b). 

✓ Que le Seigneur élargisse le cœur du psalmiste (Psaume 119.32 b). 

 

Toutes ces demandes ci-dessus sont réitérées tout au long du Psaume 119 ; et dans cette 

section des versets 25 à 32, le psalmiste manifeste à Dieu qu'il a pris une décision pour la 

vérité et la vie éternelle : « 30 Je choisis la voie de la vérité, / Je place tes lois sous mes yeux. 

/ 31 Je m'attache à tes préceptes : / Éternel, ne me rends point confus ! » (Psaume 119.30 - 

31). Cette décision doit être prise par tous les enfants de Dieu ; ils doivent faire une 
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déclaration de foi à cet égard, sans manquer le cri à Dieu pour sa Parole, pour sa miséricorde 

et son amour. 

 

Le psalmiste est devant deux voies : (a) la voie du mensonge (Psaume 119.29), qui est celle 

de Satan, le père du mensonge ; (b) et la voie de la vérité (Psaume 119.30), celle de Jésus le 

Seigneur, qui est le Chemin, la Vérité et la Vie (Jean 14. 6). Face à ces deux voies, le psalmiste 

déclare sa décision : « Je choisis la voie de la vérité… » (Psaume 119.30 a). Cependant, le 

psalmiste sait que Satan essaie toujours d'écarter le Fils de Dieu du chemin de la vérité ; 

c'est pourquoi, dans son cri, il y a la demande au Seigneur de détourner de lui le chemin de 

la perdition : « Éloigne de moi la voie du mensonge… » (Psaume 119.29 a). Cette demande 

est accompagnée d'une autre : « Et accorde-moi la grâce de suivre ta loi ! » (Psaume 119.29 

b). La Loi de L’Éternel (la Parole de Dieu) est parfaite ; elle convertit l'âme, purifie et sanctifie 

(Psaume 19.7 b).  

 

La voie du mensonge est retirée de notre vie lorsque nous faisons les suivantes actions : (a) 

quand nous demeurons dans la Parole de Dieu et que nous restons sur le chemin de la vérité 

; (b) lorsque les jugements, les témoignages et les commandements de Dieu sont devant 

nos yeux, dans nos cœurs et dans nos promenades quotidiennes. 

 

Le psalmiste termine ce passage du Psaume 119 par la déclaration suivante : « Je cours dans 

la voie de tes commandements, / Car tu élargis mon cœur. » (Psaume 119.32). Le terme 

hébreu pour « élargir » est râchab (רָחַב) qui signifie « faire quelque chose de grand, faire de 

l'espace, faire quelque chose de large ». Que signifie « élargir le cœur » ?  

 

L'homme au cœur étroit est celui qui a les yeux fixés sur les choses de la Terre. Certes, nous 

ne pouvons pas nous approcher de la Parole de Dieu avec un cœur étroit, c'est-à-dire avec 

les limites de la raison ; car elle se caractérise par la vue, par les choses observées, par une 

logique qui semble certaine, mais qui n'a rien à voir avec la puissance et la gloire de Dieu 

écrites dans sa Parole. La logique et la raison sont utilisées par les hommes naturels. Paul a 

dit que les choses spirituelles sont discernées spirituellement : « Mais l'homme naturel 

n'accepte pas ce qui vient de l'Esprit de Dieu, car c'est une folie pour lui ; il est même 

incapable de le comprendre, parce que c'est spirituellement qu'on en juge. » (1 Corinthiens 

2.14, SG21). Nous devons tout voir avec les yeux de la foi, puisque nous marchons par la foi 

et non par la vue : « ...car nous marchons par la foi et non par la vue… » (2 Corinthiens 5.7). 

 

Quand nous parlons de regarder avec les yeux de la foi, nous ne nous référons pas à la foi 

corruptible que les églises apostates prêchent ; elles disent que la puissance et la gloire de 

Dieu sont pour la prospérité matérielle, le gain de ce monde. Les apostats enseignent que 
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le pouvoir du Seigneur est pour que les enfants de Dieu s'accrochent à la vanité et à la 

corruption de cette Terre qui est dans l'esclavage à cause du péché (Romains 8.21). Voir 

avec les yeux de la foi, discerner spirituellement et vivre dans la foi, c'est avoir les yeux fixés 

sur l'héritage éternel que le Christ nous a donné, qui sont les merveilles de la Loi dont parle 

le serviteur du Psaume 119. C'est pourquoi il dit : « Fais-moi comprendre la voie de tes 

ordonnances, / Et je méditerai sur tes merveilles ! ». (Psaume 119.27). Ces merveilles sont 

les bénédictions à venir que le Seigneur nous a promises et que nous recevrons bientôt, 

parce que le départ de la sainte Église à la Nouvelle Jérusalem est proche. 

 

Dans ce passage du Psaume 119.25 - 32, nous voyons que la demande du psalmiste est que 

le Seigneur lui fasse comprendre le chemin de ses commandements, de sa Parole ; c'est-à-

dire qu'elle contient un tel chemin qui mène à un lieu. En effet, ce chemin est celui qui mène 

à la nouvelle Jérusalem. Notez, en outre, que le psalmiste dit que le but de la 

compréhension de ce chemin est de méditer sur les merveilles de Dieu, qui sont les 

promesses éternelles lesquelles sont : la descendance sainte, éternellement multipliée, la 

nouvelle Terre et les nouveaux Cieux, et le gouvernement éternel qui sont la royauté et le 

sacerdoce pour toujours. À la fin du passage, nous voyons que le psalmiste dit que lorsqu'il 

comprend la Parole et qu'il médite sur les merveilles, son cœur s'élargira. Il courra ainsi 

alors dans la voie des commandements du Roi, autrement dit, de la Parole de Dieu. La 

promesse qui élargit le cœur est la promesse d'une descendance sans péché et sans mort, 

qui se multipliera pour les siècles des siècles. Alléluia ! Frère bien-aimé, le Seigneur veut 

que tu cries pour comprendre sa Parole, ses commandements, car alors, tu découvriras les 

merveilles du Roi, ses promesses éternelles ; et la principale d'entre elles est la descendance 

éternelle que Dieu a révélée à Abraham ; c'est la promesse qu'il a crue et qui lui a été 

comptée pour justice (Gn 15.5 - 6). Frère bien-aimé, le Seigneur veut que tu médites sur ces 

merveilles et que tu élargisses ton cœur pour courir dans sa Parole, dans la voie de ses 

commandements. 

 

En conclusion, quand le psalmiste prie Dieu d'élargir son cœur, il dit que le Saint-Esprit lui 

permettra de voir toutes les merveilles du Royaume Éternel du Seigneur ; car le psalmiste 

ne pourra les comprendre et les recevoir qu'avec un cœur élargi par la foi, par la puissance 

de Dieu. Paul dit dans 1 Corinthiens 2.9 - 10 : 

 
9 Mais, comme il est écrit, ce sont des choses que l'œil n'a point vues, que l'oreille n'a point 
entendues, et qui ne sont point montées au cœur de l'homme, des choses que Dieu a préparées 
pour ceux qui l'aiment. 
10 Dieu nous les a révélées par l'Esprit. Car l'Esprit sonde tout, même les profondeurs de Dieu. 
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Quand le Seigneur élargit nos cœurs par la révélation de son Saint-Esprit, concernant son 

Royaume Éternel et ses merveilles, alors nous ne marchons plus, mais nous courons dans la 

voie de ses commandements ; le psalmiste dit : « Je cours dans la voie de tes 

commandements, Car tu élargis mon cœur. » (Psaume 119.32). Nous courons et nous nous 

hâtons de la venue du Seigneur (2 Pierre 3.12), c'est-à-dire que nous aspirons à rentrer chez 

nous, à la Nouvelle Jérusalem, à la cité céleste. Nous aspirons alors à être saints et 

irréprochables, par la Parole de Dieu ; nous marchons en elle, dans les commandements du 

Roi. Nous marchons dans la sanctification qu'Il a préparée pour nous, sur le chemin parfait 

qui nous conduit au Lieu très saint. 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui    
 

Le Seigneur vous dit aujourd'hui qu'il nous faut traverser de nombreuses tribulations pour 

entrer dans le Royaume de Dieu (Actes 14. 22) qui est à la porte ; c'est ce que dit la Parole, 

et c'est notre consolation. Les saintes Écritures disent que nous n'avons pas souffert 

jusqu'au sang comme Christ a souffert (Hébreux 12.4). Elles disent aussi qu'avant 

l'Enlèvement, la sainte Église aurait eu des tribulations, mais le Seigneur la sanctifie et la 

fortifie. Il nous dit de ne pas avoir peur (Jean 14.1, 27 ; Apocalypse 2. 9 – 10 ; 3. 8). Notre 

rédemption est proche ! Élargissons nos cœurs avec les merveilles de la Parole de Dieu ! 

Bientôt, nous irons à la présence du Seigneur, bientôt la trompette sonnera ; restons 

fermes, ne changeons pas, n'abandonnons pas l'espérance à laquelle le Seigneur nous a 

appelés, car notre récompense au ciel est grande ! (Hébreux 10.23). 

 

 

 

Priez le Seigneur    
 

Père éternel, Dieu de toute consolation, 
Je vous demande aujourd'hui de vivre par la foi et pas par la vue 
Seigneur, que je ne regarde pas les circonstances et que mon cœur ne soit attaché  
À rien sur cette Terre que vous allez bientôt juger. 
Je te demande, Seigneur, d'élargir mon cœur 
Afin que je coure selon tes commandements, 
Dans ta puissante Parole. 
Seigneur, que je me hâte pour ta venue, mon Christ et mon Sauveur. 
Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous,  
Au-delà de toute mesure, un poids éternel de gloire, 
Parce que je ne regarde pas les choses que l'on peut voir  
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Celles qui sont passagères, mais ceux qui ne sont pas vus 
Les choses qui sont éternelles. 
Je prie au nom de Jésus. 
Amen. 
 
 
 

Adorez Dieu   

 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« Rey Eterno » [Roi éternel] : Berea Films Barranquilla https://youtu.be/MxOptxVE6RI 
« King Forever » [Roi éternel] : Ministère Berea Barranquilla 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  

https://youtu.be/MxOptxVE6RI
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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JOUR 5. Il (ה) :  
Ta Parole m'enseigne, Seigneur : « Enseigne-moi, Éternel, la voie de tes statuts, pour que je 

la retienne jusqu'à la fin !» (Psaume 119. 33). 

 
33 Enseigne-moi, Éternel, la voie de tes statuts, pour que je la retienne jusqu'à la fin ! 
34 Donne-moi l'intelligence, pour que je garde ta loi Et que je l'observe de tout mon cœur ! 
35 Conduis-moi dans le sentier de tes commandements ! Car je l'aime. 
36 Incline mon cœur vers tes préceptes, Et non vers le gain ! 
37 Détourne mes yeux de la vue des choses vaines, Fais-moi vivre dans ta voie ! 
38 Accomplis envers ton serviteur ta promesse, Qui est pour ceux qui te craignent ! 
39 Éloigne de moi l'opprobre que je redoute ! Car tes jugements sont pleins de bonté. 
40 Voici, je désire pratiquer tes ordonnances : Fais-moi vivre dans ta justice ! 

 

 

Réflexion   
 

 

Dans les églises, lorsque beaucoup de personnes s'approchent de Dieu dans la prière, elles 

se consacrent à Lui demander des choses matérielles ; par exemple, elles demandent la 

santé pour bien faire dans les études ou dans le travail. Il y a d'autres demandes qui 

dépendent d'un besoin immédiat qui se réfère aux désirs matériels. L'Église apostate 

demande des choses, selon sa propre convoitise, des choses corruptibles et éphémères, 

parce qu'elle est centrée sur cette Terre et que sa part y est. La Bible dit : « 13 Lève-toi, 

Éternel, / marche à sa rencontre, renverse-le ! / Délivre-moi du méchant par ton glaive ! / 
14 Délivre-moi des hommes par ta main, Éternel, des hommes de ce monde ! / Leur part est 

dans la vie, / Et tu remplis leur ventre de tes biens ;/ Leurs enfants sont rassasiés, / Et ils 

laissent leur superflu à leurs petits-enfants. » (Psaume 17. 13-14). Dans ces versets, on 

trouve la description de ceux qui ont abandonné la foi et dont les demandes sont 

matérielles. 

Il y a d'autres personnes qui prient pour des choses spirituelles, puis ajoutent des choses 

matérielles. Mais, Dieu veut que nous concentrions notre prière sur les choses 

transcendantales, éternelles, qui sont les choses qui remplissent pleinement et 

véritablement. 
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L'enseignement d'aujourd'hui    
 

Dans cette section du Psaume 119, nous voyons que le psalmiste se concentre à demander 

à Dieu. Mais que demande-t-il ? TOUTE SA PRIÈRE EST CENTRÉE SUR LE CRI DE LA PAROLE 

DE DIEU. Combien de fois avons-nous fait une telle prière ? Si nous ne l'avons pas fait, le 

Seigneur attend que nous le fassions. Le psalmiste fait six demandes en relation avec la 

Parole de Dieu : 

 

✓ Enseigne-moi (Psaume 119. 33 a). 

✓ Donne-moi l'intelligence (Psaume 119. 34 a). 

✓ Guide-moi (Psaume 119. 35 a). 

✓ Incline mon cœur (Psaume 119. 36 a). 

✓ Confirmez votre Parole (Psaume 119. 38 a). 

✓ Fais-moi vivre (Psaume 119. 40 b). 

 

Le Seigneur nous invite à faire ces demandes ! 

 

Notre salut et notre bénédiction dépendent de ces demandes répondues par Dieu, car elles 

se rapportent à l'observance de sa Parole et au fait d'être rendus vivants para le Seigneur. 

Lorsque nous nous détournons de la Parole de Dieu, nous sommes exposés au péché qui 

peut entrer dans notre vie. Quand nous nous éloignons de la Parole de Dieu, nous courons 

le risque de nous écarter de la voie du Seigneur, de l'Évangile du Christ ; nous risquons d'être 

détachés du cep (Jean 15. 4 - 6). Nous devons en être conscients, afin de comprendre la 

nécessité vitale de crier pour la Parole de Dieu, surtout en ces temps où la Parole de Dieu 

manque dans de nombreuses chaires des églises, parce qu'elle a été remplacée par des 

paroles des hommes qui tordent la Parole de Dieu avec ses interprétations erronées. 

 

Aujourd'hui plus que jamais, nous devons prier, crier, implorer Dieu, comme le fait le 

psalmiste, pour que Dieu fasse les suivantes actions : 

 

✓ Nous enseigner, par son Saint-Esprit, la voie de ses statuts (Psaume 119.33). 

✓ Nous donner l'intelligence de garder et d'accomplir sa Parole (Psaume 119.34) ; car 

celui qui l'entend et le garde a bâti sa maison sur le roc (Matthieu 7.24) et prouve 

vraiment qu'il aime Jésus (Jean 14.21). 

✓ Nous conduire sur le chemin de ses commandements (Psaume 119.35), en déclarant 

que dans la Parole de Dieu, nous avons notre volonté. Ce n'est plus la volonté de nos 
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désirs et de nos sentiments, c'est la volonté de Dieu écrite dans Sa Parole qui sera 

chez nous. Cette déclaration n'est pas seulement avec notre bouche, mais avec 

notre vie. 

✓ Que le Seigneur incline nos cœurs vers ses préceptes (Psaume 119.36). 

✓ Que Dieu confirme sa promesse à ses serviteurs (Psaume 119.38). Quand nous 

craignons Dieu, nous recevons comme une bénédiction que le Seigneur confirme sa 

Parole, ses promesses ; c'est-à-dire que nous voyons s'accomplir dans nos vies ce 

qu'Il a promis dans les Écritures. Et les principales promesses de Dieu sont célestes 

dans le Millénium et dans le Royaume éternel.  

✓ Que le Seigneur donne la vie à ses enfants dans sa justice (Psaume 119.40 b). 

Lorsque nous désirons la Parole de Dieu, notre cœur est attisé par le feu du Saint-

Esprit. 

Le psalmiste crie au Seigneur pour qu'Il le guide dans le chemin de ses commandements, et 

la raison en est que dans ce chemin, le serviteur a sa volonté (Psaume 119.35), autrement 

dit qu'il est mort à sa propre volonté, à ses désirs et à ses desseins, pour recevoir et faire la 

volonté de Dieu, bonne, agréable et parfaite (Romains 12.2). Le chemin des 

commandements de Dieu a les caractéristiques suivantes : 

 

✓ C'est la voie des justes (Psaume 1. 6), et « Le sentier des justes est comme la lumière 

resplendissante, Dont l'éclat va croissant jusqu'au milieu du jour. » (Proverbes 4.18). 

✓ C'est le chemin de la vie qui mène à la présence de Dieu, où il y a d'abondantes joies 

et des délices éternelles à sa droite (Psaume 16.11). 

✓ Ce sont les sentiers de la justice (Psaume 23.3). 

✓ C'est le chemin de la miséricorde et de la vérité de Dieu pour ceux qui respectent 

son alliance et ses commandements (Psaume 25.10). 

✓ C'est le chemin de la droiture (Psaume 27.11). 

 

Le psalmiste sait que le chemin de la Parole de Dieu le conduit à la Nouvelle Jérusalem, alors 

il crie au Seigneur d'incliner son cœur vers ses préceptes, afin qu'il ne tombe pas dans la 

convoitise et la vanité : « 36 Incline mon cœur vers tes préceptes, Et non vers le gain ! 37 

Détourne mes yeux de la vue des choses vaines, Fais-moi vivre dans ta voie ! » (Psaume 

119.36 - 37). 

 

Toute la création a été soumise à la vanité, à l'éphémère et à l'esclavage de la corruption 

depuis le péché d'Adam (Romains 8. 20) et les non-sauvés (les païens) marchent dans la 

vanité de leurs pensées (Éphésiens 4.17) ; lorsque nous sommes convertis au Christ, nous 

mourons à toutes les vanités illusoires, parce que nous commençons à vivre pour le Dieu 



Le cri de la Parole de Dieu : Psaume 119 

Gabriel Ferrer Ruiz • Yolanda Rodríguez Cadena                                       38 

vivant (Actes 14. 15). Le prédicateur dit : « Vanité des vanités, dit l'Ecclésiaste, vanité des 

vanités, tout est vanité. » (Ecclésiaste 1.2). 

 

Satan présente ces deux tentations de convoitise et de vanité aux enfants de Dieu pour les 

égarer (Psaume 119.36 b, 37 a). L'Église a succombé à ces tentations, tombant dans 

l'apostasie. Dans ces derniers temps, beaucoup de personnes se sont consacrées à manger, 

à boire, à construire, à acheter, à vendre, à se marier et à se donner en mariage, comme 

aux jours de Noé (Matthieu 24.38). Beaucoup de pasteurs, de ministres et de brebis sont 

aveugles, plongés dans cette tromperie de Satan. Le Seigneur dit dans 1 Timothée 6.7 - 10 :  

 
7 car nous n'avons rien apporté dans le monde, et il est évident que nous n'en pouvons rien 
emporter; 
8 si donc nous avons la nourriture et le vêtement, cela nous suffira. 
9 Mais ceux qui veulent s'enrichir tombent dans la tentation, dans le piège, et dans beaucoup de 
désirs insensés et pernicieux qui plongent les hommes dans la ruine et la perdition. 
10 Car l'amour de l'argent est une racine de tous les maux ; et quelques-uns, en étant possédés, se 
sont égarés loin de la foi, et se sont jetés eux-mêmes dans bien des tourments. 
 

De nombreux ministres sont tombés dans cette avarice et dans cette convoitise. La 

prophétie de l'apôtre Pierre sur l'apostasie s'est accomplie comme un signe clair de la fin 

des temps : « ... Par cupidité, ils trafiqueront de vous au moyen de paroles trompeuses, eux 

que menace depuis longtemps la condamnation, et dont la ruine ne sommeille point. » (2 

Pierre 2. 3). La cupidité, l'avarice et la vanité se mêlent comme un poison mortel qui conduit 

à la perdition en enfer. C'est pourquoi le Seigneur nous exhorte à ne nous livrons pas à 

l'amour de l'argent (Hébreux 13.5). Il nous commande de faire mourir ce qui est terrestre, 

la vanité, l'éphémère et la convoitise : « Faites donc mourir en vous ce qui est terrestre : 

l’immoralité sexuelle, l'impureté, les passions, les mauvais désirs et la soif de posséder, qui 

est une idolâtrie. » (Colossiens 3.5). 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui   
 

Le Seigneur nous invite à faire ce cri que le psalmiste a fait pour recevoir et comprendre la 

Parole de Dieu. Ce n'est qu'ainsi que nos yeux ne seront pas enclins à la vanité ou à la 

cupidité, ni à l'avidité pour les choses de ce monde, de cette terre. Notre citoyenneté est 

au Ciel, nous sommes sur le point de partir ; Fixons nos yeux sur les choses d'en haut où est 

le Seigneur Jésus-Christ, accueillons la Parole que l'apôtre Paul dit : « Si donc vous êtes 

ressuscités avec Christ, cherchez les choses d'en haut, où Christ est assis à la droite de 

Dieu.  Affectionnez-vous aux choses d'en haut, et non à celles qui sont sur la terre.  Car vous êtes 
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morts, et votre vie est cachée avec Christ en Dieu.  Quand Christ, votre vie, paraîtra, alors vous 

paraîtrez aussi avec lui dans la gloire. » (Colossiens 3. 1-4). 

 

Aujourd'hui plus que jamais, nous sommes plus proches de la Nouvelle Jérusalem ; c'est 

pourquoi, ne nous laissons pas emporter par les soucis du monde, ne laissons pas les épines 

entrer dans nos vies, ne laissons pas notre sol fertile où germe et porte du fruit la semence 

de la Parole de Dieu, devenir pierreux ; Nous ne devons pas non plus permettre à la Parole 

de se tenir sur le bord de la route. 

 

 

Priez le Seigneur    
 

Prions avec une partie de ce passage du Psaume 119.35 - 37 : 

 

Saint-Père, Dieu de grâce et de miséricorde, 

 
35 Conduis-moi dans le sentier de tes commandements ! Car je l'aime. 
36 Incline mon cœur vers tes préceptes, Et non vers le gain ! 
37 Détourne mes yeux de la vue des choses vaines, Fais-moi vivre dans ta voie ! 

 

Seigneur :  

 

En effet, vous êtes sur le point d'élever votre Eglise 

Et j'ai besoin d'être vidé de tout. 

J'ai besoin d'avoir tout mon être, mon esprit. 

Mon âme et mon corps, centrés sur ton appel, 

Dans tes promesses éternelles, dans la Nouvelle Jérusalem, 

Parce que je veux rentrer à la maison bientôt  

Pour t'adorer et t'exalter pour l'éternité. 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 
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Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« Templo tuyo » [Je suis ton temple] : Berea Films Barranquilla 
https://youtu.be/CITEPrKfi9o 
« I am your Temple » [Je suis ton temple] : Ministère Berea Barranquilla 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

https://youtu.be/CITEPrKfi9o
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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JOUR 6. Vav (ו) :  
Je garderai ta Parole, mon Roi et mon Dieu ! : « Je garderai ta loi constamment, / A toujours 

et à perpétuité. » (Psaume 119. 44). 
 
41 Éternel, que ta miséricorde vienne sur moi, Ton salut selon ta promesse ! 
42 Et je pourrai répondre à celui qui m'outrage, Car je me confie en ta parole. 
43 N'ôte pas entièrement de ma bouche la parole de la vérité ! Car j'espère en tes jugements. 
44 Je garderai ta loi constamment, A toujours et à perpétuité. 
45 Je marcherai au large, Car je recherche tes ordonnances. 
46 Je parlerai de tes préceptes devant les rois, Et je ne rougirai point. 
47 Je fais mes délices de tes commandements. Je les aime. 
48 Je lève mes mains vers tes commandements que j'aime, Et je veux méditer tes statuts. 

 

 

Réflexion    
 

Qu'il est parfois difficile de s'accrocher à une Parole que Dieu nous a donnée comme 

promesse et qu'il nous a confirmée ! Cependant, cette Parole est le contraire de ce que 

nous voyons et paraît véritable ! La Parole de Dieu dit qu'Abraham a cru, espérant contre 

toute espérance (Romains 4.18). Quand nous lisons cela, nous pensons que nous le 

comprenons et que notre foi est forte. Cependant, quand il arrive cette circonstance de 

grande tribulation au milieu d'une parole de victoire donnée par Dieu, et que tout est contre 

nous, c'est alors que nous sommes vraiment éprouvés dans la foi, la fidélité, le service, 

l'amour et la crainte de Dieu. La Bible dit que ceux qui gardent les commandements de Dieu, 

ceux qui gardent sa Parole sont ceux qui craignent l'Éternel et L'aiment vraiment (Jean 

14.15, 21, 24).  

 

 

L'enseignement d'aujourd'hui   
 

Comme dans d'autres passages du Psaume 119, dans celui-ci des verses 41-48, le psalmiste 

a reçu une parole de Dieu. Cette parole était peut-être une promesse verbale spécifique, 

mais c'étaient certainement les principales promesses de la vie éternelle, dans le Millénium, 

dans les Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre, dans le Royaume Éternel. Le psalmiste 

attendait l'accomplissement des promesses ; c'est pourquoi il dit qu'il a mis sa confiance 

dans la Parole de Dieu (Psaume 119.42 b). 
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Mais, quand nous recevons les promesses de Dieu, Satan et la Perverse (la nature du pêché) 

vont à l'encontre de ces promesses ; par tous les moyens, ils cherchent à prouver que Dieu 

est un menteur et qu'Il ne tiendra pas sa Parole. Dieu permet ces attaques et met notre foi 

à l'épreuve ; et c'est là que nous devons prier et de crier pour implorer la miséricorde de 

Dieu sur nos vies : « Éternel, que ta miséricorde vienne sur moi, / Ton salut selon ta 

promesse ! » (Psaume 119. 41).  

 

Dieu a promis de nous sortir des tribulations, des persécutions, des souffrances et des 

douleurs que nous avons sur cette Terre, pour nous amener à la Nouvelle Jérusalem. De 

plus, Il a promis de délivrer la sainte Église de la colère à venir, du terrible jugement de la 

Tribulation ; mais Satan envoie ceux qui insultent, des gens qui essaient d'affaiblir la foi.  

 

Face à cela, nous devons être fortifiés dans les promesses éternelles que Dieu nous a 

offertes dans sa Parole écrite. C'est l'héritage éternel qu'Il nous a donné par sa grâce, son 

amour et sa miséricorde, parce que… sûrement, le Seigneur accomplira toutes ses 

promesses, car Il n'est pas un homme pour mentir, ni fils d'un homme pour se repentir 

(Nombres 23.19). Si Dieu a dit qu'Il fera, Il travaillera et accomplira, car sa Parole ne 

retourne pas à Dieu sans effet, mais exécute sa volonté ; autrement dit, elle remplit la 

mission qu'Il lui a confiée (Ésaïe 55.11). C'est pourquoi le psalmiste ne cesse de crier et dit : 

« Et je pourrai répondre à celui qui m'outrage, / Car je me confie en ta parole. » (Psaume 

119. 42).   

 

La garantie que le Seigneur tiendra et accomplira sa Parole, ses promesses, c'est qu'Il est 

Tout-Puissant, Fidèle et Véritable (Apocalypse 19.11). La garantie est aussi sa Parole écrite 

dans laquelle nous voyons que ses promesses n'ont jamais failli, que toutes ont été 

accomplies, donc elles seront accomplies. Le Seigneur a promis que si ce corps (cette tente) 

est détruit, nous avons une demeure éternelle qui n'a pas faite de mains humaines, mais 

construite par le Seigneur (2 Corinthiens 5.1). C'est le corps glorifié que le Seigneur nous 

donnera, et une demeure dans le ciel, dans la ville sainte, la Nouvelle Jérusalem ; c'est le 

lieu où tous les rachetés sont maintenant et seront, l'assemblée des premiers-nés inscrits 

dans les cieux, dont les esprits parvenus à la perfection. Dans cette cité sainte, Dieu le Père, 

notre Seigneur Jésus-Christ et son Saint-Esprit habitent (Hébreux 12.23 - 24). Dieu 

accomplira cette promesse du corps glorifié, car Il ressuscitera ceux qui sont morts en 

Christ ; ensuite, ils seront tous ensemble avec nous sur des nuées, à la rencontre du 

Seigneur (1 Thessaloniciens 4.17). 
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Dieu a aussi promis que nous régnerons avec Lui (2 Timothée 2.12), que nous serons rois et 

prêtres (Apocalypse 1.6 ; 5.10), lorsqu'Il viendra une seconde fois et inaugurera le Millénium 

(Apocalypse 20.4 a) ; c'est le temps de mille ans où Jésus s'assiéra sur le trône de David pour 

gouverner les nations avec une verge de fer (Apocalypse 2.27). 

 

Le Psalmiste connaissait ces promesses, et c'est pourquoi il dit : « 43 N'ôte pas entièrement 

de ma bouche la parole de la vérité ! / Car j'espère en tes jugements. / 44 Je garderai ta loi 

constamment, / À toujours et à perpétuité. » (Psaume 119. 43-44).  

 

Le psalmiste connaissait les promesses de Dieu, comme nous les connaissons aussi. C'est 

pourquoi le psalmiste attendait les jugements du Seigneur, c'est-à-dire le temps où Il 

enverra ses jugements sur cette Terre. Ce temps se réfère aux sept années de Tribulation 

et aux événements qui se produiront à la fin du Millénium. Mais, le psalmiste dit aussi qu'il 

gardera la Loi de Dieu, sa Parole, pour toujours ; autrement dit, dans cette courte vie sur la 

Terre, au Ciel, dans le Millénium et dans le Royaume Éternel. 

 

Une autre assurance que le psalmiste nous présente de l'accomplissement des promesses 

de Dieu est le témoignage écrit dans sa Parole et qu'Il nous a donné auparavant. Quand Il 

nous a offert une promesse et il l'a accomplie, c'est une puissante preuve qu'Il le fera donc 

à nouveau. C'est pourquoi, au milieu de l'épreuve, nous devons nous souvenir et parler des 

témoignages que le Seigneur nous a présentés : « Je parlerai de tes préceptes devant les 

rois, / Et je ne rougirai point. » (Psaume 119.46). Parler des témoignages du Seigneur, c'est 

aussi témoigner de sa Parole devant tous, y compris les autorités qui pourraient instiller la 

peur en empêchant la prédication de l'Évangile. Cependant, l'Écriture dit qu'il faut d'abord 

obéir à Dieu plutôt qu'aux hommes (Actes 5.29). 

 

Au milieu de l'épreuve, nous devons aussi confesser la Parole de Dieu et ne pas nous en 

détourner : « Je garderai ta loi constamment, / À toujours et à perpétuité. » (Psaume 

119.44). Nous devons aussi continuer à nous réjouir de la Parole de Dieu, poursuivre à y 

croire avec joie : « Je fais mes délices de tes commandements. Je les aime. » (Psaume 

119.47). Maintenant, plus que jamais, nous devons nous réjouir de la Parole, l'aimer de tout 

notre cœur, car nous sommes sur le point de partir dans l'Enlèvement. 
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Ce que Dieu vous dit aujourd'hui    
 
Le Seigneur vous demande aujourd'hui :  

 

Croyez-vous et aimez-vous toujours la Parole de Dieu lorsque vous vous trouvez dans 

diverses épreuves ?  

 

✓ Continuez-vous à croire et à aimer la Parole de Dieu, même si la réponse que vous 

recevez à votre cri n'est pas celle que vous attendiez ? Mais rappelez-vous que le 

Seigneur fait toujours beaucoup plus abondamment que nous ne le demandons ou 

pouvons le comprendre : « Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en 

nous, infiniment au-delà de tout ce que nous demandons ou pensons… »  (Éphésiens 

3.20) ; le Seigneur dit : « Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez 

transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle 

est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait. » (Romains 12. 2). 

✓ Continuez-vous à fixer vos yeux sur les Écritures, y avez-vous vos désirs et dans leurs 

promesses infaillibles ? ou êtes-vous devenus faibles en regardant autour de vous, 

en écoutant Satan et la Perverse (la nature du pêché) qui nient les promesses 

éternelles et insultent le Royaume Éternel du Roi ? Rappelez-vous que ce qui est, 

n'est pas ; et ce qui n'est pas, est, car Dieu appelle les choses qui ne sont pas comme 

si elles étaient (Romains 4.17). 

✓ Continuez-vous à méditer sur la Parole puissante de Dieu ? ou êtes-vous détourné 

de la Parole de Dieu maintenant que la persécution, la tribulation, la souffrance et 

l'épreuve sont arrivées ? 

Rappelez-vous que la Parole de Dieu vous donne toujours la liberté, surtout au milieu de la 

douleur, lorsque le diable veut nous opprimer par le désespoir, l'angoisse et un sentiment 

de défaite : « Je marcherai au large, Car je recherche tes ordonnances. » (Psaume 119. 45). 

Le psalmiste savait que son arme puissante était de s'accrocher et de croire de tout son 

cœur en la Parole de Dieu pour la victoire ; c'est pourquoi il déclare : « Je lève mes mains 

vers tes commandements que j'aime, / Et je veux méditer tes statuts. » (Psaume 119. 48) ; 

et sa victoire a été de plaire à Dieu dans sa vie et d'entrer dans sa présence pour l'éternité.  
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Priez le Seigneur    
 

Saint-Père 

Aide-moi à demeurer dans ta Parole. 

Aujourd'hui plus que jamais, j'ai besoin de m'y accrocher, 

D'y croire, de l'aimer, d'en être rempli, 

Parce que, Jésus, tu es sur le point de m'élever dans ta gloire 

Tu es sur le point de donner l'ordre 

Pour que la voix de l'archange retentisse 

Et la trompette de Dieu sonne. 

Car tu as accompli tout ce que tu as dit dans ta Parole 

Et nous sommes sur le point d'entrer dans la Terre Promise 

La Nouvelle Jérusalem, la maison du Père. 

Seigneur, Tu as dit que c'est par beaucoup de tribulations  

Que tu nous feras entrer dans ton royaume. 

Et nous avons souffert, nous avons été troublés, 

Nous avons été persécutés, vilipendés, 

Mais tes promesses éternelles brillent dans nos cœurs 

Et nous donnent la force d'en haut,  

car ton Saint-Esprit nous a remplis de puissance et de joie. 

Tu as permis toutes ces souffrances, 

Parce que notre vie doit être ce grain nu 

Vidée de tout, de cette Terre, puis que 

Tu nous as dit que nous ne sommes pas du monde 

Nous ne sommes pas non plus dans le monde. 

Merci, Roi, pour ton œuvre puissante dans nos vies. 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 
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Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique :  

« Tú eres mi todo » [Tu es mon tout] : Berea Films Barranquilla https://youtu.be/-
ee7AqZzT8I 
 
« You are my all » [Tu es mon tout] : Ministère Berea Barranquilla 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  
 

https://youtu.be/-ee7AqZzT8I
https://youtu.be/-ee7AqZzT8I
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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JOUR 7. Zayin ( ז) :  

Ta Parole est ma consolation, mon Seigneur : « Souviens-toi de ta promesse à ton serviteur, 
/ Puisque tu m'as donné l’espérance ! / C’est ma consolation dans ma misère… » (Psaume 
119. 49-50a).  
 
49 Souviens-toi de ta promesse à ton serviteur, Puisque tu m'as donné l’espérance ! 
50 C'est ma consolation dans ma misère, Car ta promesse me rend la vie. 
51 Des orgueilleux me chargent de railleries ; Je ne m'écarte point de ta loi. 
52 Je pense à tes jugements d'autrefois, ô Éternel ! Et je me console. 
53 Une colère ardente me saisit à la vue des méchants Qui abandonnent ta loi. 
54 Tes statuts sont le sujet de mes cantiques, Dans la maison où je suis étranger. 
55 La nuit je me rappelle ton nom, ô Éternel ! Et je garde ta loi. 
56 C'est là ce qui m'est propre, Car j'observe tes ordonnances. 
 

 

 

Réflexion    

 

 

Le deuil est un état dans lequel personne ne veut être. Pourtant, des afflictions peuvent 

survenir à un moment ou à un autre de notre vie. La Parole de Dieu dit que les afflictions 

des justes sont nombreuses ; mais l'Éternel nous délivrera de toutes ces afflictions (Psaume 

34.19). Quand nous pensons à cette libération, nous croyons souvent qu'elle se trouve sur 

cette Terre ; c'est-à-dire que le Seigneur nous délivrera de l'affliction en ce temps. En effet, 

cela peut arriver, mais pas toujours. Lorsque Dieu nous amène en sa présence, c'est le plus 

grand espoir de délivrance des afflictions que nous pouvons recevoir comme des fils de 

Dieu. Il peut faire cela s'Il permet que nous mourions ou s'Il nous amène à la Nouvelle 

Jérusalem lors de l'Enlèvement. La délivrance la plus grande et la plus puissante à laquelle 

nous devrions aspirer est la gloire de Dieu dans sa propre présence au ciel. 

 

La vérité citée ci-dessus était claire pour l'apôtre Paul. Il a été un homme qui a connu 

beaucoup d'afflictions, dont le Seigneur ne l'a certainement pas délivré ; au contraire, il les 

a permises dans la vie de l'apôtre et l'a gardé pour accomplir le ministère. Mais, finalement, 

le Seigneur a délivré Paul en l'amenant en sa présence, ce qui était le désir profond de 

l'apôtre. En effet, il a déclaré que mourir pour lui était un gain (Philippiens 1.21), et qu'il 

désirait de s'en aller et d'être avec Christ, ce qui de beaucoup était le meilleur (Philippiens 

1.23). Paul voulait quitter ce corps et demeurer auprès du Seigneur (2 Corinthiens 5.8). 
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Aujourd'hui, nous vivons à la fin des temps avec tous les signes prophétiques accomplis, qui 

précèdent l'Enlèvement, le début de la Tribulation et la Seconde Venue du Christ. C'est 

pourquoi, en tant qu'enfants de Dieu, nous devons crier de la même manière que le 

psalmiste : « Souviens-toi de ta promesse à ton serviteur, / Puisque tu m'as donné 

l’espérance ! / C’est ma consolation dans ma misère… » (Psaume 119.49 - 50 a). 

 

Notre consolation en ce moment, c'est que Christ viendra pour son Église avant qu'Il ne 

déverse ses jugements sur cette Terre ! C'est la délivrance la plus grande et la plus puissante 

que nous allons recevoir. 

 

L'enseignement d'aujourd'hui    

 

 

Quand le psalmiste dit au Seigneur : « Souviens-toi » (Psaume 119.49), il le fait parce qu'il y 

a une plainte concernant la moquerie des personnes orgueilleuses, à cause de laquelle le 

psalmiste avait décidé de garder la Parole de Dieu et de lui obéir. Cela est vrai pour chaque 

enfant de Dieu qui choisit de vivre selon la Parole du Seigneur. Satan l'attaque par 

l'intermédiaire des gens non-sauvés et des apostats qui ne comprennent pas les voies de 

Dieu, ne comprennent pas comment une personne peut différemment vivre de ce que le 

monde dit, fait et pense. Le psalmiste vivait dans la maison où il a été étranger (Psaume 

119.54 b), c'est-à-dire qu'il vivait dans un lieu à un moment où il était entouré de gens qui 

ne suivaient pas la Parole de Dieu. 

 

La victoire du croyant est de vivre selon la Parole de Dieu, selon ses commandements. Nous 

ne pouvons pas nous accommoder du monde, car le Seigneur dit : « Adultères que vous êtes 

! ne savez-vous pas que l'amour du monde est inimitié contre Dieu ? Celui donc qui veut 

être ami du monde se rend ennemi de Dieu. » (Jacques 4.4). 

 

Le psalmiste était aussi l'objet de moqueries, parce qu'il attendait l'accomplissement de la 

Parole de Dieu. Le croyant est attaqué lorsque ce que Dieu lui a dit va à l'encontre des 

méthodes, des buts et des pratiques humaines. Les personnes mondaines traitent le 

croyant de fou, d'imbécile. Le diable attaque aussi fortement pour amener le croyant à se 

conformer à la logique humaine, à la logique mondaine, contrairement à ce que Dieu a dit. 

Le but du diable est de faire désobéir l'enfant de Dieu, pour qu'il perde le salut, la 

bénédiction, ne glorifie pas Dieu et ne Lui rend pas grâce. 
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Le véritable enfant de Dieu témoigne des promesses éternelles écrites dans la Bible. Quand 

ces promesses s'accomplissent, la gloire de Dieu resplendira (Romains 8.18). Le diable veut 

empêcher cela ; c'est pourquoi nous prêchons et enseignons maintenant les suivants 

messages puissants : (a) que le Seigneur vient pour l'Église dans l'enlèvement ; (b) que le 

jugement vient sur cette terre ; (c) qu'il y a un règne de mille ans que Christ va accomplir 

sur cette Terre ; (d) et qu'il y a un Royaume Éternel avec des choses puissantes qui nous 

attendent. 

 

Beaucoup disent aujourd'hui que ce sont des folies, les promesses de l'Enlèvement, le 

jugement de Dieu sur l'humanité, la Seconde Venue du Christ, le Millénium et le Royaume 

Éternel. La même Parole de Dieu dit qu'à la fin des temps, les moqueurs viendraient ; Lisons 

2 Pierre 3.3 - 7 : 

 
3 …enseigné par vos apôtres, sachant avant tout que, dans les derniers jours, il viendra des 
moqueurs avec leurs railleries, marchant selon leurs propres convoitises, 
4 et disant : Où est la promesse de son avènement ? Car, depuis que les pères sont morts, tout 
demeure comme dès le commencement de la création. 
5 Ils veulent ignorer, en effet, que des cieux existèrent autrefois par la parole de Dieu, de même 
qu'une terre tirée de l'eau et formée au moyen de l'eau, 
6 et que par ces choses le monde d'alors périt, submergé par l'eau, 
7 tandis que, par la même parole, les cieux et la terre d'à présent sont gardés et réservés pour le feu, 
pour le jour du jugement et de la ruine des hommes impies. 

 

Si nous sommes de vrais croyants, nous devons rester fermes dans les promesses de Dieu, 

croire en sa Parole, parce qu'elle s'accomplira sûrement et ce sera le témoignage pour 

beaucoup. Lorsque les promesses de Dieu seront accomplies, sa gloire brillera. L'Église doit 

savoir qu'en ce temps de la fin, nous préparons les prédicateurs de la Tribulation. Beaucoup 

de ceux à qui nous témoignons maintenant, mais qui ne reçoivent pas, se repentiront 

pendant le jugement de la Tribulation, quand ils verront l'accomplissement de la Parole que 

nous prêchons maintenant. Ils s'apercevront que beaucoup ont disparu avant la Tribulation 

; et ils seront au milieu du chaos que l'Enlèvement laissera sur la Terre. Le serviteur du 

Psaume 119 avait la certitude que Dieu accomplirait ce qu'Il a promis parce qu'Il l'a fait dans 

le passé. C'est pourquoi le psalmiste dit : « Je pense à tes jugements d'autrefois, ô Éternel ! / Et 

je me console. » (Psaume 119.52). Dieu accomplira le jugement de la Tribulation parce qu'Il 

a accompli ses jugements dans le passé : sur Adam et Ève dans Genèse 3 ; le déluge à 

l'époque de Noé ; le jugement sur la tour de Babel ; le jugement sur Sodome et Gomorrhe 

et d'autres villes de la plaine ; les jugements sur Ninive, en Israël et Juda. Le psalmiste est si 

conscient des jugements de Dieu, qu'il ajoute : « Une colère ardente me saisit à la vue des 

méchants / Qui abandonnent ta loi. » (Psaume 119.53). Cette horreur est due au fait que les 

jugements que le Seigneur enverra pendant la Tribulation seront terribles, tels qu'il n'y en 
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a jamais eu sur la Terre et qu'il n'y en aura jamais : « Car alors, la détresse sera si grande qu'il 

n'y en a point eu de pareille depuis le commencement du monde jusqu'à présent, et qu'il n'y en aura 

jamais. » (Matthieu 24.21). 

 

L'humanité ne se souvient pas de jugements du Seigneur, et si elle le faisait, elle les 

rejetterait quand même. Cependant, la chose la plus terrible est que ceux de l'Église du 

Christ ont oublié ces jugements et ne peuvent donc pas crier ni prier ni se préparer pour 

participer à l'Enlèvement. Ils ne peuvent pas accomplir la mission de prêcher le salut en 

Christ et sur la façon d'échapper à tous les jugements des sept années de la Tribulation. 

L'église endormie et perdue ne peut pas prêcher comme Noé l'a fait, elle ne peut pas 

intercéder comme Lot l'a fait, elle ne peut pas témoigner comme l'ont fait tous les 

prophètes que le Seigneur a envoyés à Israël et à Juda. Bref, l'Église ne peut pas remplir la 

mission. Cependant, Dieu a un reste dans l'Église17 qui, comme le dit le psalmiste : «52 Je 

pense à tes jugements d'autrefois, ô Éternel ! / Et je me console. / 53 Une colère ardente me saisit à 

la vue des méchants / Qui abandonnent ta loi. » (Psaume 119. 52-53). 

 

La vérité de ce verset était dans le cœur du psalmiste comme une réalité vivante ; et bien 

que les méchants se moquaient de son espérance, il a demeuré dans la voie du Seigneur, 

ne s'écartant pas de la Parole : « Je ne m'écarte point de ta loi. » (Psaume 119.51 b). 

 

Quand le croyant est dans l'affliction et demande : « Pourquoi les méchants prospèrent-ils 

et se moquent-ils des justes, des saints ? », la réponse est que si les méchants ne se 

repentent pas, ils iront en enfer. De cette façon, nous sommes encouragés à la sainteté, à 

rendre grâce d'avoir la promesse d'aller à la joie éternelle du Seigneur et d'avoir été délivrés 

de l'enfer ; et nous nous encourageons aussi à prêcher l'Évangile aux perdus, aux mis à part, 

afin qu'ils puissent avoir la même bénédiction du salut. C'est pourquoi le psalmiste dit : « 
52 Je pense à tes jugements d'autrefois, ô Éternel ! / Et je me console. / 53 Une colère ardente me 

saisit à la vue des méchants / Qui abandonnent ta loi. » (Psaume 119.52 - 53). Ceux qui n'ont 

pas reçu Christ, et ceux qui l'ont reçu, mais se sont détournés, sont méchants et subiront le 

terrible jugement de la Tribulation. Par conséquent, nous devons crier, prier, intercéder et 

prêcher que c'est la fin des temps. Le souvenir d'anciens jugements a produit plusieurs 

effets puissants sur le psalmiste, et ils sont les mêmes qu'ils doivent produire en nous, 

l'Église du Seigneur qui est sur le point de partir ; examinons ces effets : 

 
17 Pour une étude complète sur le reste de la Sainte Église, voir : Ferrer, G., Rodríguez, Y. (2023). El 

remanente del Arrebatamiento [Le reste de l'Enlèvement]. Éditions Berea. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros 

 

 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
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✓ Se souvenir des jugements a produit une consolation : « ... Et j'ai été réconforté ».  

 

La consolation vient, parce que nous savons avec certitude que Dieu jugera le monde ; et 

cela nous rappelle qu'avant le jugement de la Tribulation, nous rentrerons chez nous, dans 

la maison du Père ; cela nous réconforte. Mais la consolation vient aussi, puisque nous 

savons qu'après le jugement, nous viendrons avec le Seigneur Jésus-Christ pour régner avec 

Lui pendant mille ans. La consolation vient aussi, parce que nous savons que le jugement 

sur Satan, ses démons et toute l'humanité perdue viendra après le Royaume Millénaire, 

pour qu'il reste uniquement les enfants de Dieu ; et ensuite, le Seigneur fera les nouveaux 

cieux et une nouvelle Terre. Tout cela nous réconforte, comme cela a consolé le psalmiste. 

 

Regardons un deuxième effet qui s'est produit dans le souvenir que le psalmiste a eu 

d'anciens jugements : 

 

✓ Se souvenir des jugements l'a fait prendre conscience que des âmes se perdaient 

en enfer : « L'horreur s'est emparée de moi à cause des méchants / Qui abandonnent ta 

loi. » 

 

Le psalmiste se réfère aux apostats, à ceux qui ont abandonné la Parole de Dieu et la foi. 

Remarquez comment il dit : « à ceux qui abandonnent », cela implique qu'à un moment 

donné, ils avaient la Parole, mais l'ont abandonnée, l'ont rejetée. L'horreur que le psalmiste 

a expérimentée est la conscience de l'horreur dont parle l'apôtre Paul18 au chapitre 10 de 

l'épître aux Hébreux. Lisons les versets 26-27 : « 26 Car, si nous péchons volontairement après 

avoir reçu la connaissance de la vérité, il ne reste plus de sacrifice pour les péchés, 27 mais une 

attente terrible du jugement et l'ardeur d'un feu qui dévorera les rebelles. » 

 

Le grave avertissement de ces versets s'adresse à nous, mais il a pour but de nous faire 

comprendre ce qui arrive à ceux qui ont apostasié de la foi en écoutant les esprits 

séducteurs et les doctrines des démons (1 Timothée 4.1) ; ceux qui ont suivi la voie de Caïn, 

de la rébellion, et se sont jetés pour le gain, pour l'argent, dans l'erreur de Balaam (Jude 1. 

11) ; ceux qui ont quitté le droit chemin et se sont égarés en suivant la voie de Balaam (2 

Pierre 2.15) ; ceux qui ont cessé de persévérer dans la doctrine du Christ (2 Jean 1. 9). 

 

Quand nous avons la clarté sur le destin des apostats, l'enfer, l'horrible attente du feu, alors 

nous pouvons prier et gémir pour ceux qui sont endormis. Nous pouvons aussi crier pour 

 
18 Les auteurs considèrent Paul comme l'auteur de l'épître aux Hébreux. 



Le cri de la Parole de Dieu : Psaume 119 

Gabriel Ferrer Ruiz • Yolanda Rodríguez Cadena                                       52 

ceux qui n'ont jamais reçu le Christ dans leur cœur ; nous devons leur prêcher l'Évangile afin 

qu'ils se repentent et prennent la voie du Seigneur. Être conscient de la terrible horreur 

d'apostasier de la foi à cause de ses conséquences fatales, nous encourage à ne pas 

participer aux œuvres infructueuses des ténèbres, mais à les réprimander, à les rejeter et à 

rester dans la foi du Seigneur et dans son fruit qui est la sainteté et l'obéissance (Éphésiens 

5.11). 

 

Regardons un troisième effet qui s'est produit dans le souvenir d'anciens jugements par le 

psalmiste : 

 

✓ Se souvenir des jugements produisait des louanges, des chants de la Parole de Dieu. 

 

Le Psalmiste déclare que les statuts du Seigneur, sa Parole, étaient des chants pour lui. Il se 

réfère à la Parole chantée qui, dans le ministère de Berea Barranquilla, nous a été donnée 

dans ce puissant psautier qui a déjà trois puissantes délivrances du Seigneur, trois fleuves 

de louange et d'adoration. Il y a aussi un quatrième fleuve, le dernier, qui est déjà en 

chemin, que les Glorieux amèneront au jour de la résurrection de la vie, à la venue du Christ 

par sa sainte Église. Nous disons à l'Éternel, comme le psalmiste : « Tes statuts sont le sujet 

de mes cantiques, / Dans la maison où je suis étranger. » (Psaume 119.54). 

 

Nous sommes maintenant dans la maison où nous sommes des étrangers. En effet, nous 

sommes des étrangers et des parvenus, des pèlerins sur cette Terre postdiluvienne, 

marquée par la malédiction du péché et son résultat qui c'est la mort (1 Chroniques 29.15 ; 

Hébreux 11.13 ; 1 Pierre 2.11), mais nous gémissons d'être revêtus de notre demeure 

céleste (2 Corinthiens 5.2, 4). Nous aspirons de tout notre cœur à rentrer chez nous, à la 

maison du Père, à notre maison, à la demeure que Christ a préparée pour nous (Jean 14.1 - 

3). 

 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

 

Il y a plusieurs motifs pour chanter la Parole du Seigneur, ses statuts et ses jugements. Ces 

motifs sont : (a) savoir que le jour de nous rencontrer avec le Christ est proche et que nous 

serons toujours avec Lui ; (b) savoir que nous irons à la Nouvelle Jérusalem ; (c) savoir que 

les jugements de Dieu viendront sur la Terre, et que nous viendrons ensuite avec le Christ 

pour régner avec Lui pendant mille ans ; (d) savoir qu'ensuite nous verrons comment Dieu 
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fera la nouvelle création, les Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre ; (e) savoir que nous 

vivrons éternellement sur la Terre qui s'étendra à l'infini, et que nous aurons toutes les 

promesses des alliances, de la descendance éternelle, du gouvernement éternel et de la 

Terre éternelle. Le psalmiste a eu cette joie et a compris que par la Parole du Seigneur, il 

pouvait avoir toutes ces bénédictions, alors il dit : «55 La nuit je me rappelle ton nom, ô 

Éternel ! / Et je garde ta loi. / 56 C'est là ce qui m'est propre, / Car j'observe tes ordonnances. 

» (Psaume 119.55 - 56).  

 

C'est une grande bénédiction d'avoir la Parole de Dieu, de la connaître, de la comprendre, 

de la vivre et de la garder. Le Seigneur vous dit qu'il ne nous reste que quelques étapes pour 

obtenir toutes ses promesses. Et bien qu'elles soient les plus difficiles, Jésus est avec nous. 

Il nous guide aussi et nous fait marcher par ces étapes avec sa puissance, avec son Saint-

Esprit, avec son amour, sa force et sa Parole puissante qui est notre consolation dans 

l'affliction.  

 

 

Priez le Seigneur    

 

Aujourd'hui, dis à votre Roi : 

 

Donne-moi ta Parole. 

Accorde-moi l'intelligence, et je contemplerai les merveilles de ta Loi. 
Rends-moi la vie par ta Parole. 
Oh, comme j'aime ta Loi ! C'est mon délice ! 
Je prie au nom de Jésus. 
Amen. 

 

Adorez Dieu    
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

« Ven Señor Jesús » [Viens, Seigneur Jésus] : Berea Films Barranquilla 
https://youtu.be/g9FTkXHrrrw 
 
« Come Lord Jesus, come » [Viens, Seigneur Jésus] : Ministère Berea Barranquilla 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  
 

https://youtu.be/g9FTkXHrrrw
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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JOUR 8. Chet (ח) :  

Tu es mon héritage, mon Seigneur ! : « Ma portion, ô Éternel, je l’ai dit, c’est de garder tes paroles. 

Je t’ai supplié de tout mon cœur … » (Psaume 119.57 - 58a. OST). 
 
57 Ma portion, ô Éternel, je l’ai dit, c’est de garder tes paroles. 
58 Je t’ai supplié de tout mon cœur : aie pitié de moi selon ta promesse ! 
59 J’ai fait le compte de mes voies, et j’ai tourné mes pas vers tes témoignages. 
60 Je me hâte, je ne diffère point d’observer tes commandements. 
61 Les pièges des méchants m’ont environné ; je n’ai point oublié ta loi. 
62 Je me lève à minuit pour te louer, à cause des ordonnances de ta justice. 
63 Je suis le compagnon de tous ceux qui te craignent, et qui gardent tes ordonnances. 
64 Éternel, la terre est pleine de ta bonté ; enseigne-moi tes statuts ! (OST). 

 

Réflexion          

 

 

Dans la vie quotidienne, beaucoup de gens s'inquiètent pour subvenir à leurs besoins, se 

nourrir, se loger, se vêtir. Beaucoup s'inquiètent de la quantité de biens, d'argent et de 

possessions en général qu'ils peuvent chérir sur cette Terre. Il y a une mesure établie par la 

société d'aujourd'hui et celle d'autres temps, et c'est la richesse matérielle, la gloire 

d'hommes ou le pouvoir. 

 

Mais il a été démontré que rien de tout cela ne remplit le vide du cœur humain, car ce sont 

des choses qui n'apaisent ni l'âme ni l'esprit, elles sont éphémères, variables. La Parole de 

Dieu dit : « Et que servirait-il à un homme de gagner tout le monde, s'il perdait son âme ? 

ou, que donnerait un homme en échange de son âme ?» (Matthieu 16.26). 

 

 

L'enseignement d'aujourd'hui        

 

Le Psaume 119.57 commence par dire : « Ma portion, ô Éternel ! ». Lorsque la Bible parle 

de « portion », elle fait référence à la provision, à l'espérance, à la bénédiction et à 

l'héritage. Dans ce verset, le mot « portion » en hébreu est chêleq (חֵלֶק) qui signifie « 

héritage ». Le psalmiste dit donc que Dieu est son héritage.  
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Cette même affirmation se retrouve dans d'autres psaumes tels que le Psaume 16, qui est 

un mictam de David, qui dit au verset 5 : « L’Éternel est mon héritage et ma portion ; c’est 

toi qui m’assures mon lot. … » ; Ici, le mot hébreu pour « portion » est menâth (Hé  מנְָ  ת) et 

le terme pour « mon héritage » est le même que dans le verset 57 du Psaume 119, c'est-à-

dire chêleq (héb. חֵלֶק) ; Ainsi, il est réitéré qu'ici « portion » signifie « héritage ». Dieu, le 

Seigneur, le Tout-Puissant, El-Shaddaï, celui qui vit éternellement, Il est notre part, notre 

héritage, Alléluia ! 

 

Il y a un autre psaume où il est répété que Dieu est notre portion pour toujours ; lisons le 

Psaume 73.26 : « Ma chair et mon cœur peuvent se consumer : Dieu sera toujours le rocher 

de mon coeur et mon partage. » ; le psalmiste Asaph dit que Dieu est sa force (rocher) (Héb. 

tsûr רוּצ) et sa partage, à savoir son chêleq.  

 

Le Seigneur nous répète qu'il est notre portion ou partage, notre héritage, et il dit encore 

dans le Psaume 142.5 : « Éternel ! C'est à toi que je crie. Je dis : Tu es mon refuge, Mon 

partage sur la terre des vivants. » Il s'agit d'un masquil de David qu'il a écrit alors qu'il était 

dans la caverne, poursuivi par Saül, menacé de mort, entouré d'ennemis, apparemment 

sans espoir, sans issue. Cependant, la foi de David a brillé de nouveau et il a déclaré la 

puissante Parole de Dieu, car il savait clairement en qui il avait cru et quelles étaient les 

alliances et les promesses que Dieu lui avait données. C'est pourquoi David s'est écrié que 

Dieu était son refuge, son machăseh (hébreu מַחֲסֶה), ce qui signifie aussi « son espoir, son 

abri, sa protection, sa confiance ». David s'est aussi écrié que Dieu était sa part, chêleq, son 

héritage dans la Terre des vivants, c'est-à-dire dans la Terre nouvelle, parce que seuls les 

vivants, les vivants pour toujours, les ressuscités, les glorifiés, les enfants de Dieu y 

habiteront à jamais.  

 

Quand le psalmiste dit dans Psaume 119.57 que l’Éternel est sa portion, il affirme que Dieu 

est sa provision spirituelle, son espérance, sa bénédiction et son héritage éternel dans le 

pays des vivants. Lorsque nous recevons Christ, nous choisissons le Royaume de Dieu et sa 

justice, le Royaume éternel, et rejetons la sécurité apparente de la provision matérielle dans 

le monde, l'héritage matériel, corruptible et éphémère que les apostats et les habitants du 

monde ont adopté et où ils ont mis leur espérance.  

 

Les mondains ont leur part ou leur héritage sur cette Terre d'après le déluge, c'est pourquoi 

David dit dans le Psaume 17.14 a : « ... Délivre-moi des hommes par ta main, Ô Éternel ! des 

hommes de ce monde, qui ont leur portion dans cette vie… » (DBY) ; cette vie, cette Terre, 

sont éphémères et prêtes à être jugées ; elle va être brûlée pour faire place à la Nouvelle 

Terre.  
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Quelle est la portion ou l'héritage pour ceux d'entre nous qui sont nés de nouveau et qui 

marchent sur le chemin de justice et de sainteté que le Seigneur Jésus-Christ a préparé ? 

Notre part est la présence de Dieu pour l'éternité, la Nouvelle Jérusalem, la Nouvelle Terre, 

les Nouveaux Cieux, l'Univers nouveau ou la Nouvelle Création que Dieu fera, la vie-vie, la 

vie éternelle, la descendance éternelle qui adorera Dieu, le Père, le Fils et le Saint-Esprit, de 

génération en génération. Notre portion est aussi le gouvernement éternel et la Parole de 

Dieu que maintenant nous donne la foi par laquelle nous gardons cet héritage, dans la 

sainteté et l'obéissance. C'est notre portion éternelle, c'est notre héritage éternel, notre 

chêleq éternel, ad olam, olam (hébreu  עוֹלָם  עוֹלָם : pour l'éternité) ! 

 

Dieu a promis d'être notre portion pour toujours, d'être notre Dieu et Père éternellement. 

Il nous a promis que nous serons ses enfants pour toujours : « Et j'entendis du trône une 

forte voix qui disait : Voici le tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et 

ils seront son peuple, et Dieu lui-même sera avec eux. » (Apocalypse 21.3) Comment Dieu 

peut-il être notre portion éternellement, demeurant physiquement avec nous, s'Il est 

éternel, infiniment saint, glorieux, si nous ne sommes pas éternels ? Comment Dieu peut-il 

être notre portion pour toujours, demeurant physiquement avec nous, si, en ce moment, 

nous sommes dans ce corps de mort, que la Perverse (vieille nature du péché) habite en 

nous et que nous vivons sur une terre polluée par le péché, Avec la malédiction ? Le seul 

moyen pour nous est d'être enfants de Dieu, et c'est pourquoi le Seigneur dit par le 

prophète Jérémie : « Je disais : Comment te mettrai-je parmi mes enfants, Et te donnerai-

je un pays de délices, Un héritage, le plus bel ornement des nations ? Je disais : Tu 

m’appelleras : Mon père ! Et tu ne te détourneras pas de moi. » (Jérémie 3.19).  

 

Devenir enfants de Dieu est la méthode glorieuse que le Seigneur a utilisée pour qu'Il soit 

notre portion ou notre héritage pour toujours et que nous demeurions avec Lui 

physiquement, en présence corporelle. Dieu a commencé son puissant plan pour faire de 

nous ses enfants quand Il a envoyé Christ mourir pour nous, lorsqu'Il nous a amenés à la 

repentance et nous l'avons reçu comme Seigneur et Sauveur. Ainsi, Il nous a maintenant 

donné L'ADOPTION d'enfants et nous a accordé une garantie qui est le sceau du Saint-Esprit, 

et nous sommes aussi sa demeure. Le Saint-Esprit lui-même est l'argent de notre héritage, 

notre chêleq éternel : « En lui vous aussi, après avoir entendu la parole de la vérité, l'Évangile 

de votre salut, en lui vous avez cru et vous avez été scellés du Saint Esprit qui avait été 

promis, lequel est un gage de notre héritage, pour la rédemption de ceux que Dieu s'est 

acquis, à la louange de sa gloire. » (Éphésiens 1.13-14 ; cf. Galates 4.4-6).  

 

Or, nous ne pouvons pas être des enfants directs du Seigneur, mais adoptés. Mais l'adoption 

en tant qu'enfants de Dieu, dont le Saint-Esprit nous rend témoignage (Romains 8.16) ; nous 
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sommes sa demeure, Il est notre gage précieux et notre sceau maintenant, nous garantit 

les promesses de Dieu, nous garantit que nos corps seront glorifiés, transformés pour vivre 

éternellement avec Dieu, comme ses enfants directs. Romains 8.15 - 17 dit : « Car vous 

n’avez pas reçu un esprit de servitude pour être derechef dans la crainte, mais vous avez 

reçu l’Esprit d’adoption, par lequel nous crions : Abba, Père ! 16 L’Esprit lui-même rend 

témoignage avec notre esprit, que nous sommes enfants de Dieu ;17 et si nous sommes 

enfants, nous sommes aussi héritiers ; héritiers de Dieu, cohéritiers de Christ ; si du moins 

nous souffrons avec lui, afin que nous soyons aussi glorifiés avec lui. » (DBY).  

 

C'est pourquoi le psalmiste dit : « je le dis, C'est de garder tes paroles. » (Psaume 119. 57 

b), et il pousse un cri pour la présence de Dieu, sa part, son héritage : « Je t'implore [pânıŷm 

 ta présence, ton visage] de tout mon cœur » (Psaume 119. 58 a) ; ce cri est maintenant : פָנִים 

lancé par l'Église vêtue d'habits de noces qui déclare : « Viens, Seigneur Jésus ». Quand 

l'enfant de Dieu en est certain, il sait qu'il ne peut pas s'écarter de la voie du Seigneur, et 

pour cela, il a besoin de la Parole de Dieu, il a besoin de crier en permanence pour la 

miséricorde de Dieu sur sa vie : « Aie pitié de moi, selon ta promesse ! » (Psaume 119.58 b). 

Le désir ardent de la Parole de Dieu conduit le psalmiste à méditer sa marche quotidienne 

à la lumière de cette Parole puissante. Elle nous interpelle : est-ce que je marche comme le 

Seigneur le veut ? Est-ce que mes paroles, mes actes, mes pensées, mes vêtements reflètent 

le Christ ? C'est ce qu'a fait le psalmiste, et en conséquence, il dit : « Je réfléchis à mes voies 

» (Psaume 119.59 a).  

 

Lorsque nous évaluons constamment notre marche quotidienne à la lumière de la Parole 

de Dieu, nous nous rendons facilement compte quand quelque chose ne va pas et nos pieds 

veulent s'écarter du chemin du Seigneur. Le psalmiste dit : « Et je dirige mes pieds vers tes 

préceptes. » (Psaume 119.59 b). Et c'est ce qu'il a fait rapidement : « Je me hâte, je ne 

diffère point / D'observer tes commandements. » (Psaume 119.60). Nous ne pouvons pas 

tarder à réparer tout vestige de désobéissance ou toute intention de ne pas faire la volonté 

de Dieu. Beaucoup de croyants tombent dans le péché parce qu'ils appliquent deux actions 

fatales dans leur vie : (a) ils ne revoient pas leur vie quotidiennement en les exposant à la 

Parole de Dieu, à l'examen du Saint-Esprit. (b) Ils ne coupent pas rapidement les attitudes 

ou les actions pécheresses qui sont en dehors de la volonté de Dieu, en dehors de la Parole. 

 

Le Saint-Esprit rend visible la zone ou le comportement de péché, mais le croyant est 

réticent à couper ce péché. Le psalmiste savait que les deux actions décrites ci-dessus 

étaient nuisibles, donc il s'est hâté et n'a pas tardé à garder la Parole de Dieu. En vérité, la 

chute des enfants de Dieu qui ne veulent pas couper avec le péché, n'est qu'une question 

de temps. Satan et la Perverse, la vieille nature du péché, utilisent l'arme du temps pour 
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amener les croyants à retarder le moment où ils se tournent vers les commandements de 

Dieu. La Perverse et Satan leur disent, par exemple : « C'est bon, il ne s'est rien passé », « 

Dieu continue de vous bénir tels que vous êtes », « ce n'est pas si mal ce que vous faites, 

d'autres le font, tout le monde le fait » ; « Plus tard, tu corrigeras ça, il y a encore du temps 

pour ça. » Toutes ces idées sont des fléchettes empoisonnées pour l'âme du croyant. Mais 

la Parole de Dieu donne la solution : « 29 Si ton oeil droit est pour toi une occasion de chute, 

arrache-le et jette-le loin de toi ; car il est avantageux pour toi qu'un seul de tes membres 

périsse, et que ton corps entier ne soit pas jeté dans la géhenne. 30 Et si ta main droite est 

pour toi une occasion de chute, coupe-la et jette-la loin de toi ; car il est avantageux pour 

toi qu'un seul de tes membres périsse, et que ton corps entier n'aille pas dans la géhenne. 

» (Matthieu 5.29-30). Dans ces versets, Dieu nous dit : Traitez rapidement ce qui s'oppose 

à la Parole de Dieu, coupez-le, absolument, ne le laissez pas que le péché renforce.  

 

Quand le psalmiste s'est précipité pour sauver la Parole de Dieu, il s'est rendu compte que 

c'était Satan et la Perverse (la vieille nature du péché) qui orchestraient tout pour l'égarer. 

Le psalmiste dit : « Les pièges des méchants m'environnent… » (Psaume 119.61 a) ; mais il 

savait aussi que la Loi de Dieu, sa Parole, le gardait, le soutenait : « Je n'oublie point ta loi. 

» (Psaume 119.61 b). Ce n'est qu'alors que le psalmiste a pu se réjouir au milieu d'une 

communion complète avec le Seigneur ; et dans cette joie, il a pu louer Dieu avec liberté, 

quelle que fût l'heure, il a pu le louer pour ses commandements, pour sa Loi, pour ses 

jugements, pour ses témoignages : « Au milieu de la nuit je me lève pour te louer, À cause 

des jugements de ta justice » (Psaume 119. 62).  

 

Le psalmiste a pu s'apercevoir que le Seigneur l'avait entouré de ses serviteurs, et il a pu 

profiter de cette compagnie : « Je suis l'ami de tous ceux qui te craignent, Et de ceux qui 

gardent tes ordonnances. » (Psaume 119.63). Quelle joie d'être entouré de frères qui 

craignent Dieu ! Quelle joie de pouvoir partager avec ceux qui connaissent et obéissent au 

Christ et à Sa Parole ! (Psaume 133.1) Quelle joie d'être en compagnie de ceux qui désirent 

de tout leur cœur la venue du Christ, son Église et ses promesses éternelles ! Notre 

entreprise ne peut pas être mondaine ; nos amis et compagnons ne peuvent pas être des 

incroyants. Nos amis doivent être ceux qui louent et glorifient le Dieu vivant, ceux qui ont 

le premier amour, qui aiment Christ par-dessus tout ; ceux qui chantent avec joie « Alléluia 

! » ; sans peur, sans honte, mais avec tout amour.  

 

De psalmiste déclare que la miséricorde de Dieu est grande et remplit la terre à cause de 

toutes les bénédictions de pouvoir être restauré dans la communion avec Dieu et de jouir 

de sa Parole, de la sainteté et de ceux qui craignent le Seigneur : « La terre, ô Éternel ! est 

pleine de ta bonté… » (Psaume 119.64 a). La Parole est le feu et le moyen par lequel le Saint-
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Esprit restaure, le psalmiste connaissait cela, donc il a crié pour elle : « Enseigne-moi tes 

statuts ! » (Psaume 119.64 b).  

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui    
 

Implorez-vous la Parole de Dieu ? Demandez-vous au Seigneur de vous enseigner ses statuts 

? Êtes-vous convaincu que votre part, votre héritage, est le Seigneur, et vous réjouissez-

vous de cette puissante vérité ? Louez-vous Dieu toute la journée, même la nuit, tôt le 

matin, en l'adorant pour sa miséricorde infinie sur votre vie ? Désirez-vous profondément 

le Seigneur, car Il est la portion de votre héritage, qui est sa présence pour toujours ? 

Méditez sur tout cela. 

 

Priez le Seigneur     

 

Dis à votre roi : 

 

Tu es ma portion, Seigneur. 

Tu es mon héritage. 

Tu es mon Père. 

Et je suis votre enfant adoptif. 

Tu seras mon Dieu, mon Père, mon Seigneur 

Éternellement et pour toujours. 

Et je serai ton fils 

Parce que tu m'as promis. 

Guide mes pas, soutiens-moi 

Et rends-moi la vie par ta Parole,  

Sanctifie-moi avec elle 

Et guide-moi sur le chemin éternel. 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 
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Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique :  
 
« Salmo 108 » [Psaume 108] ; Berea Films Barranquilla https://youtu.be/ADKkYUveQV0 
 

https://youtu.be/ADKkYUveQV0
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JOUR 9. Têt (ט) : 
 

Tu m'appelles à l'humilité : « Enseigne-moi le bon sens et l’intelligence ! Car je crois à tes 

commandements » (Psaume 119.66). 

 
65 Tu fais du bien à ton serviteur, O Éternel ! selon ta promesse. 
66 Enseigne-moi le bon sens et l’intelligence ! Car je crois à tes commandements. 
67 Avant d'avoir été humilié, je m’égarais ; Maintenant j'observe ta parole. 
68 Tu es bon et bienfaisant ; Enseigne-moi tes statuts ! 
69 Des orgueilleux imaginent contre moi des faussetés ; Moi, je garde de tout mon coeur tes 
ordonnances. 
70 Leur cœur est insensible comme la graisse ; Moi, je fais mes délices de ta loi. 
71 Il m'est bon d'être humilié, Afin que j'apprenne tes statuts. 
72 Mieux vaut pour moi la loi de ta bouche Que mille objets d'or et d'argent. 

 

 

Réflexion    

 

Lorsque nous sommes en Jésus-Christ, la Bible dit que toutes choses concourent au bien : « 

Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de 

ceux qui sont appelés selon son dessein. » (Romains 8. 28). Lorsque nous sommes dans des 

épreuves et dans des tribulations, il est difficile de garder cette vérité précieuse dans notre 

cœur. Mais tout ce que Dieu donne est bon, c'est une bénédiction et cela n'ajoute pas de 

chagrin. Le Seigneur dit que ses pensées à notre égard sont des pensées de paix et de bien 

: « Car je connais les projets que j'ai formés sur vous, dit l'Éternel, projets de paix et non de 

malheur, afin de vous donner un avenir et de l'espérance. » (Jérémie 29.11). 

 

Par conséquent, ce qui vous arrive aujourd'hui, même si cela semble mauvais, terrible, 

douloureux, Dieu le transformera en quelque chose de bon, parce que depuis le jour où 

vous avez reçu Christ dans votre cœur, vous êtes devenus un enfant de Dieu, un trésor 

précieux pour le Seigneur. Il vous a sculptés dans la paume de sa main. Il vous garde et a 

tout planifié à la perfection pour votre enseignement, votre bénédiction dans le Royaume 

Millénaire et dans le Royaume Éternel, votre joie pour toujours et à jamais. 
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L'enseignement d'aujourd'hui   
 

Le psalmiste commence cette section du Psaume 119 en disant : « Tu fais du bien à ton 

serviteur, / O Éternel ! selon ta promesse. » (Psaume 119.65). Quel est le bien que Dieu a 

fait à son serviteur ? Nous pouvons interpréter ce bien à partir du contenu de cette partie 

du psaume comme une conversion et une restauration de la communion. Le psalmiste dit : 

« Avant d'avoir été humilié, je m’égarais ; / Maintenant j'observe ta parole. » (Psaume 

119.67). Cette humiliation à laquelle le psalmiste fait allusion, peut être interprétée de la 

manière suivante :  

 

(a) Comme ce moment où nous avons ouvert notre cœur à Jésus pour la première fois dans 

la repentance, nous recevons la Parole de Dieu, par le Saint-Esprit, qui agit pour mettre la 

conviction concernant le péché, la justice et le jugement :  

 

(b) Comme les moments où le Seigneur nous humilie, lorsque nous nous détournons de son 

chemin. C'est pourquoi le psalmiste dit : « Il m'est bon d'être humilié, / Afin que j'apprenne 

tes statuts. » (Psaume 119.71).    

 

Les êtres humains n'aiment pas l'humiliation ; quand ils sont humiliés, ils se sentent mal. 

Mais un enfant de Dieu doit être humble et doit accepter que, lorsqu'il est humilié, Dieu lui 

permet à plusieurs fins, notamment :  

 

✓ Dieu éprouve la patience et l'humilité de son serviteur : Souvent, nous ne nous 

rendons pas compte que le vieil homme s'est levé hautain, arrogant, orgueilleux, 

impatient. Cependant, nous remercions Dieu qui examine nos cœurs, nos marches, 

nos paroles et nos pensées, tout le temps, pour nous enseigner l'humilité afin de 

témoigner que le Christ habite dans nos cœurs, que nous sommes le temple, la 

demeure de l'Esprit Saint, des ambassadeurs de Dieu le Père et du Christ partout 

où nous allons.  

✓ L'humiliation modèle le cœur : Avec l'humiliation, le Seigneur peut faire une œuvre 

dans le cœur pour nous perfectionner dans la sainteté en rejetant l'orgueil, la 

vanité ou la vaine gloire. L'humiliation est la meilleure méthode pour couper le 

péché de nos vies. Lorsque nous sommes humiliés, nous demandons pardon, nous 

nous sentons faibles et nous nous présentons devant le Seigneur pour demander 

miséricorde, compassion et aide. La Parole de Dieu dit : « Les sacrifices qui sont 
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agréables à Dieu, c'est un esprit brisé : / O Dieu ! tu ne dédaignes pas un coeur brisé 

et contrit. » (Psaume 51.17).  

✓ L'humiliation nous pousse à louer le Seigneur : L'humiliation est une louange pour 

le Dieu vivant, pour le Christ glorieux qui nous a sauvés. L'humiliation est une 

bénédiction, c'est l'humilité.  

✓ L'humiliation nous conduit à apprendre la Parole de Dieu, parce que ce n'est 

qu'avec humilité que nous pouvons la recevoir et désirer ardemment la 

comprendre : « 21 Débarrassez-vous donc de tout ce qui souille et de tout ce qui 

reste en vous de méchanceté, pour recevoir, avec humilité, la Parole qui a été 

plantée dans votre cœur, car elle a le pouvoir de vous sauver. » (Jacques 1.21. BDS). 

Le psalmiste dit : « Il m'est bon d'être humilié, / Afin que j'apprenne tes statuts. » 

(Psaume 119.71).  

✓ L'humiliation nous conduit à garder la Parole de Dieu : L'humiliation nous conduit 

aussi à garder la Parole de Dieu : « Avant d'avoir été humilié, je m’égarais ; / 

Maintenant j'observe ta parole. » (Psaume 119.67). 

Il y a cinq résultats, parmi d'autres, qui se produisent dans nos cœurs, lorsque la Parole de 

Dieu est dans nos vies, une fois que nous avons été convertis et que nous vivons dans 

l'Évangile. Le psalmiste parle de ces résultats ; voyons :  

 

(1)   Tout le bien et toutes les bénédictions éternelles de Dieu, écrits dans sa Parole 

viendront à nos vies : « Tu fais du bien à ton serviteur » (Psaume 119.65 a) ; cela nous 

permet de faire l'expérience de la bonté et de la douceur de Dieu : « Tu es bon et bienfaisant 

» (Psaume 119.68 a). Tout le bien dont parle le psalmiste, c'est l'héritage éternel qui est 

réservé dans le Royaume des Cieux, dans le Royaume de Dieu, le Royaume Éternel, les 

Nouveaux Cieux et la Nouvelle Terre, la Nouvelle Jérusalem. Cet héritage est pour les 

enfants de Dieu, ceux qui vivent humiliés devant Lui. 

(2)   Nous désirons ardemment que Dieu nous enseigne sa Parole chaque jour, parce qu'elle 

nous donne la sagesse : « Enseigne-moi le bon sens et l’intelligence ! / Car je crois à tes 

commandements. » (Psaume 119.66) ; « Enseigne-moi tes statuts ! » (Psaume 119.68 b). 

(3)   Nous aspirons à garder les commandements de Dieu, malgré les difficultés, les 

tribulations et les attaques du diable et des apostats, les ennemis de Dieu qui sont les 

orgueilleux dont le psalmiste parle : « Des orgueilleux imaginent contre moi des faussetés ; 

/ Moi, je garde de tout mon cœur tes ordonnances. » (Psaume 119.69).  

(4)   Nous nous réjouissons de la Parole de Dieu : « Leur cœur est insensible comme la 

graisse ; / Moi, je fais mes délices de ta loi. » (Psaume 119.70).  
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(5)   Nous nous dépouillons des choses matérielles. Notre regard n'est pas fixé sur ce monde 

ou sur les richesses, mais sur le Royaume de Dieu, sur la Parole de Dieu, sur les promesses 

éternelles. Le Christ nous a donné ces promesses dont nous jouirons dans sa présence pour 

toujours : « Mieux vaut pour moi la loi de ta bouche / Que mille objets d'or et d'argent. » 

(Psaume 119.72).   

 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui   

 

 

Rappelez-vous que les orgueilleux ont le cœur gonflé comme de la graisse et rejettent la 

Parole de Dieu (Psaume 119.70). C'est pourquoi le Seigneur vous dit aujourd'hui : Vivez 

humiliés devant le Dieu vivant, réjouissez-vous dans la douceur et l'humilité, car le Seigneur 

élèvera les humbles pour l'éternité (Matthieu 18.4). Le Seigneur exauce les humbles dans 

la prière (Psaume 10.17 ; Ésaïe 38.15). Dieu a promis qu'il satisfera les humbles, qu'ils le 

loueront éternellement et que leur cœur vivra (Psaume 22.26) ; les humbles sont embellis 

par le salut (Psaume 149.4), il leur donnera la grâce (Proverbes 3.34 ; Jacques 4.6 ; 1 Pierre 

5.5) ; avec les humbles est la sagesse (Proverbes 11.2), ils grandiront dans la joie (Ésaïe 

29.19) ; les humbles seront consolés (2 Corinthiens 7. 6). Pour toutes les bénédictions et 

bien d'autres encore, peux-tu dire au Seigneur du fond du cœur : « Il m'est bon d'être 

humilié… » ? (Psaume 119.71 a).  

 

 

 

Priez le Seigneur   
 

Pouvez-vous dire cela au Seigneur ? 

 

Humilie-moi, humilie-moi, Seigneur, ô Dieu ! 

Brise-moi et ne laisse pas 

Que mon cœur soit rempli de graisse, de suif, de dureté. 

Ne permets pas que mon cœur se transforme en pierre  

Parce que j'aime ta Parole 

Et je veux qu'elle pénètre profondément 

Dans mon cœur, mon âme, mon esprit. 

Je veux que ta Parole s'épanouisse et porte du fruit en moi 

Comme la verge d'Aaron. 
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Je crois en ta Parole et j'espère en elle. 

Car Tu m'emmèneras bientôt dans ton Royaume Eternel. 

Humilié, humble et doux j'espère... 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 

 

 

Adorez Dieu   
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté avec le chant :  

 

« Salmo 51 » [Psaume 51] : Berea Films Barranquilla https://youtu.be/npw2AWfur0k 

 

 

https://youtu.be/npw2AWfur0k
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JOUR 10. Yod (י) :  
Je témoignerai de ton amour pour ma vie : « Tes mains m'ont créé, elles m'ont formé ; 

Donne-moi l'intelligence, pour que j'apprenne tes commandements !» (Psaume 119.73). 
 
73 Tes mains m'ont créé, elles m'ont formé ; Donne-moi l'intelligence, pour que j'apprenne tes 
commandements ! 
74 Ceux qui te craignent me voient et se réjouissent, Car j'espère en tes promesses. 
75 Je sais, ô Éternel ! que tes jugements sont justes ; C'est par fidélité que tu m'as humilié. 
76 Que ta bonté soit ma consolation, Comme tu l'as promis à ton serviteur ! 
77 Que tes compassions viennent sur moi, pour que je vive ! Car ta loi fait mes délices. 
78 Qu'ils soient confondus, les orgueilleux qui m'oppriment sans cause ! Moi, je médite sur tes 
ordonnances. 
79 Qu'ils reviennent à moi, ceux qui te craignent, Et ceux qui connaissent tes préceptes ! 
80 Que mon cœur soit sincère dans tes statuts, Afin que je ne sois pas couvert de honte ! 

 

 

Réflexion   

 

 

Qu'il est terrible de croire et de penser que notre origine était une soupe primordiale qui 

s'est progressivement transformée en animal et puis en homme ! Qu'il est terrible de penser 

que nous sommes le produit du hasard, que notre vie n'a jamais eu de but éternel ! Qu'il 

est terrible de supposer que nous allons mourir et rester dans le néant, que c'est la fin ! Si 

cela était vrai, il n'y aurait plus d'espoir. 

 

Beaucoup de personnes croient à ces mensonges que Satan a inventés et plantés dans les 

cœurs des êtres humains. Mais, quelle joie de penser et de croire fermement en la vérité 

de la Parole de Dieu qui déclare que Dieu nous a créés dans un but puissant et qu'Il nous 

attend à bras ouverts ! Oui, Dieu nous a créés avec amour, et c'est par amour qu'Il nous a 

créés pour un dessein éternel. 

 

L'enseignement d'aujourd'hui      

 

 

Le psalmiste commence ici en affirmant la merveilleuse vérité que Dieu nous a créé et 

formés de ses mains. Cette vérité révèle non seulement la puissance de Dieu, mais 

également son amour ; quand il a fait la création, il a prononcé la parole et tout a été ; 
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quand Il a fait l'homme, Il a déclaré la Parole : « ... Faisons l'homme à notre image, selon notre 

ressemblance... » (Genèse 1.26). Il a aussi utilisé ses mains pour prendre la poussière et la 

modeler (Genèse 2.7) afin de nous montrer son amour, car les mains tendres et puissantes 

de Dieu étaient sur l'homme. Avec ces mêmes mains, le Seigneur Jésus-Christ a guéri les 

malades et ressuscité les morts, lorsqu'Il était sur cette terre, enseignant que dans Son 

Royaume Éternel, il n'y aura ni maladie ni mort, car c'est un royaume de vie (Apocalypse 21. 

4). 

Pour ceux qui ne connaissent pas le Christ, la vérité puissante sur comment Dieu nous a 

créés et formés implique que Dieu est leur Créateur et qu'il a donc le pouvoir sur eux, sur la 

vie et la mort. Cette implication est la même pour nous, les croyants ; mais il y a les suivantes 

vérités : (a) Dieu est notre créateur comme il est dit dans le Psaume 95.6 : « Venez, 

prosternons-nous et humilions-nous, / Fléchissons le genou devant l'Éternel, notre créateur 

! » ; (b) Dieu est notre berger et notre soutien pour ne pas tomber et entrer dans son 

éternité : « Sauve ton peuple et bénis ton héritage ! Sois leur berger et leur soutien pour 

toujours ! » (Psaume 28.9) ; (c) Dieu est notre gardien : « 5 L'Éternel est celui qui te garde, / 

L'Éternel est ton ombre à ta main droite. / 6 Pendant le jour le soleil ne te frappera point, Ni 

la lune pendant la nuit. / 7 L'Éternel te gardera de tout mal, Il gardera ton âme ; / 8 L'Éternel 

gardera ton départ et ton arrivée, Dès maintenant et à jamais. » (Psaume 121.5-8). C'est le 

Seigneur qui prend soin de nous, qui ne nous abandonne jamais, qui nous enseigne : « 

Donne-moi l'intelligence, pour que j'apprenne tes commandements !» (Psaume 119.73 b). 

 

Le Seigneur est notre Créateur et nous discipline, nous façonne comme un vase de terre, 

afin que nous ne puissions pas lui demander pourquoi il fait avec nous ce qu'Il veut : « 

Malheur à qui conteste avec son créateur ! -Vase parmi des vases de terre ! -L'argile dit-elle 

à celui qui la façonne : Que fais-tu ? Et ton œuvre : Il n’a point de mains ? » (Isaïe 45.9). 

Nous devons reconnaître et accepter cette vérité, comme le fait le psalmiste : « Je sais, ô 

Éternel ! que tes jugements sont justes ; C'est par fidélité que tu m'as humilié. » (Psaume 

119.75). Il est difficile de dire cela lorsque nous sommes dans l'épreuve, la tribulation ou la 

discipline. Cependant, nous savons que Dieu est souverain et qu'Il permet la tribulation ou 

nous discipline dans le but de nous enseigner, de nous modeler et de nous perfectionner : 

« Le Dieu de toute grâce, qui vous a appelés en Jésus Christ à sa gloire éternelle, après que 

vous aurez souffert un peu de temps, vous perfectionnera lui-même, vous affermira, vous 

fortifiera, vous rendra inébranlables. » (1 Pierre 5.10). Ainsi, en cela, Dieu démontre sa 

fidélité et nous montre qu'Il est notre Créateur et notre Père, donc, Il prend soin de nous et 

de nos âmes afin que nous ne perdions pas le salut. 

 

Comme le psalmiste, nous devons savoir que si Dieu permet l'affliction dans notre vie, c'est 

par amour et selon cet amour, il étend sa miséricorde pour nous consoler au milieu de 
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l'affliction, et après cela, nous pouvons dire : « Que ta bonté soit ma consolation, Comme 

tu l'as promis à ton serviteur ! » (Psaume 119.76).  Et la consolation est la force que le 

Seigneur nous donne à travers sa Parole qui nous encourage, nous élève et nous donne une 

nouvelle force. C'est pourquoi, au milieu de l'affliction, nous devons avidement rechercher 

les Écritures, nous y attacher et nous en délecter : « Que tes compassions viennent sur moi, 

pour que je vive ! / Car ta loi fait mes délices. » (Psaume 119.77). L'ennemi essaiera par tous 

les moyens de nous détourner de la prière, de l'adoration au Christ et de la Parole de Dieu, 

afin de nous faire défaillir et tomber dans le tourment, l’angoisse et le désespoir. Pour cela, 

le diable utilise divers instruments ; par exemple, en envoyant des traits enflammés dans 

nos esprits pour affaiblir notre foi (Éphésiens 6.16) ; le diable utilise également des 

instruments humains. Cependant, nous devons lui résister (Jacques 4.7) et continuer à crier 

vers le Dieu vivant et à faire la guerre à Satan, car Christ nous a donné la victoire ; nous 

devons proclamer encore et confesser la Parole écrite de Dieu et la Parole qu'Il a 

communiquée à nos cœurs au milieu de l'affliction : « Qu'ils soient confondus, les 

orgueilleux qui m'oppriment sans cause ! Moi, je médite sur tes ordonnances. » (Psaume 

119.78). 

 

Certes, lorsque nous sommes dans l'affliction, le diable envoie des démons blasphématoires 

qui parlent contre la Parole de Dieu et contre les promesses que le Seigneur nous a 

accordées ; la Perverse, la vieille nature du péché, se lève aussi avec des arguments impies 

; le diable utilise par ailleurs des instruments humains qui tentent d'affaiblir notre foi par 

des messages de découragement que David énonce dans le Psaume 42, versets 3 et 10  : « 
3Mes larmes sont ma nourriture jour et nuit, Pendant qu'on me dit sans cesse: Où est ton 

Dieu?... 10Mes os se brisent quand mes persécuteurs m'outragent, / En me disant sans cesse 

: Où est ton Dieu ? » D'autres messages que l'ennemi envoie à travers les personnes, et de 

la Perverse, sont : « Tu délires, tu es fou, ce que tu attends n'arrivera jamais. » 

 

L'attaque décrite ci-dessus est à l'ordre du jour en ces temps de la fin où l'Enlèvement est 

vraiment près. Cependant, beaucoup de personnes à l'intérieur et à l'extérieur des églises 

nient cet événement glorieux, nient que Dieu va juger cette Terre et les nations durant sept 

années de Tribulation. Les personnes nient que la colère de Dieu est sur le point d'être 

déversée sur cette terre ; elles nient que le Christ va venir une seconde fois avec son Église 

pour régner mille ans ; elles nient aussi qu'il y aura un Royaume Éternel sur la Nouvelle Terre 

dans un nouvel Univers. Enfin, les personnes du monde et les apostats nient toutes les 

promesses éternelles, en particulier la promesse d'une descendance sainte éternellement 

multipliée19. Une autre façon de nier l'Enlèvement, les jugements, le Royaume Millénaire et 

 
19 Pour en savoir plus sur la promesse principale d'une progéniture sainte sans péché ni mort, multipliée pour 
toujours et à jamais, de génération en génération, voir : Ferrer, G., Rodríguez, Y. (2023). The Eternal Kingdom: 
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le Royaume Éternel est de dire que tout cela se produira un jour, mais loin, très loin, dans 

deux mille ans ou dans plusieurs milliers d'années. 

Avec les dénégations susmentionnées qui caractérisent cette fin des temps, il s’accomplit 

la Parole prophétisée dans 2 Pierre 3. 3 - 4 : « ... 3 enseigné par vos apôtres, sachant avant 

tout que, dans les derniers jours, il viendra des moqueurs avec leurs railleries, marchant 

selon leurs propres convoitises, 4 et disant : Où est la promesse de son avènement ? Car, 

depuis que les pères sont morts, tout demeure comme dès le commencement de la 

création. » Ces moqueurs de la fin des temps sont ceux qui s'accrochent à cette Terre et au 

monde, ils marchent selon leurs mauvais désirs, comme on lit dans Jude 1.17 - 18 : « 17 Mais 

vous, bien-aimés, souvenez-vous des choses annoncées d'avance par les apôtres de notre 

Seigneur Jésus Christ. 18 Ils vous disaient qu'au dernier temps il y aurait des moqueurs, 

marchant selon leurs convoitises impies… » 

 

Nous devons être conscients de ce combat spirituel afin de ne pas nous laisser tromper, 

parce que le jour de notre départ avec le Christ dans l'Enlèvement s'approche. C'est 

pourquoi Satan et la Perverse, la vieille nature du péché, attaquent pour affaiblir les 

croyants et diviser le corps du Christ, l'Église. Le diable et la Perverse cherchent que les 

croyants tombent dans l'apostasie, abandonnent la foi biblique et écoutent les esprits 

trompeurs pour que ces croyants ne croient pas à la Parole de Dieu et ne lui obéissent plus. 

Le diable veut que beaucoup de membres de l'Église aillent dans le monde ou détournent 

leur regard du Royaume Éternel et le placent sur cette Terre. La Perverse souhaite que ces 

personnes trompées plongent dans les soucis de la vie, à la suite des sensuels, des 

mondains, qui sont orgueilleux, hautains et adorent leurs désirs, leur propre MOI. Ceux-ci 

oppriment et injurient les croyants qui se maintiennent dans la sainteté. 

 

Le psalmiste a souffert des reproches mentionnés ci-dessus, et c'est pourquoi il dit : « Qu'ils 

soient confondus, les orgueilleux qui m'oppriment sans cause ! / Moi, je médite sur tes ordonnances. 

» (Psaume 119.78). Malgré les reproches et les calomnies, le psalmiste savait que son refuge 

était la Parole de Dieu, et c'est pourquoi il dit qu'il méditera sur elle, sur les 

commandements du Seigneur. C'est ce que nous devons faire maintenant que nous 

sommes sur le point de partir et que beaucoup nous accusent d'être fous, de fanatiques, de 

manquer d'amour parce que nous disons la vérité. Nous prêchons de cette manière, car 

c'est pour le salut et afin que les croyants soient enlevés. Nous déclarons en permanence 

que le Seigneur va enlever l'Église et l'amener à la Nouvelle Jérusalem ; et qu'ensuite 

la colère de Dieu viendra sur le monde. 

 
Descendants, New Earth, and Government [Le Royaume Éternel : la Descendance, la Terre et le 
Gouvernement]. Éditions Berea. https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros   

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
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À présent, plus que jamais, nous devons nous accrocher à la Parole de Dieu qui parle de 

notre Seigneur Tout-Puissant, le faiseur de merveilles et de prodiges, dont la sagesse est 

impénétrable, sa puissance inimaginable, incontrôlable, irrésistible, son amour et sa grâce 

sont infinis. Il est notre glorieux Seigneur que les Cieux des Cieux ne peuvent pas contenir 

et vivra donc sur la Terre et les Nouveaux Cieux ÉTERNELS et INFINIS. Notre Roi bien-aimé 

mérite un fleuve d'adorateurs qui l'adorent en esprit et en vérité. Il l'a lui-même décrété, 

que les générations se multiplieront et porteront du fruit, génération après génération 

naîtra pour l'éternité, puisque la majesté et la gloire de Dieu sont inépuisables, illimitées, 

infinies, et donc ses adorateurs doivent se multiplier, se répandre à l'infini, comme les 

étoiles à l'éternité perpétuelle20. 

 

C'est notre Dieu, sans limites, sans frontières pour l'arrêter, dont la volonté demeure pour 

toujours et s'imposera éternellement sur la Terre dans l'existence parfaite de ses sujets qui 

n'auront plus jamais le péché ni la mort ¡Alléluia ! (Apocalypse 22. 3). 

 

 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

 

 

Chers frères et sœurs qui lisez cette dévotion, n'oubliez pas que votre victoire est la Parole 

de Dieu, croyez-la, déclarez-la et confessez-la, malgré les circonstances adverses. David a 

confessé les promesses que le Seigneur lui a faites en montrant sa foi en elles (voir 1 

Chroniques 17. 24-27) ; tous les saints de l'Ancienne Alliance ont cru, confessé et salué leurs 

promesses (lire Hébreux 11. 13). Nous devons le faire parce qu'il y a une nuée de témoins 

autour de nous (lire Hébreux 12. 1), à qui nous devons témoigner ; Cette nuée est composée 

de tous ceux qui n'ont pas reçu Christ, des hommes naturels et de ceux qui se sont 

détournés de la Parole de Dieu, des orgueilleux et des moqueurs qui ne connaissent pas le 

Seigneur, sa Parole, et ne comprennent pas les choses de l'Esprit (voir 1 Corinthiens 2. 14). 

 

 
20 Vous pouvez écouter ce chant de louange sur le site web : Berea Barranquilla Ministries [Ministère Berea 
Barranquilla] (2024, 03 July). Worshippers Rivers [Fleuves D'adorateurs]. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 
 

Berea Films Barranquilla [Ministère Berea Barranquilla]. (2021). Alabanza Berea - RÍOS DE ADORADORES 
[Louange à Berea - FLEUVES D'ADORATEURS] [Vidéo]. YouTube. 
https://www.youtube.com/watch?v=cH3k9Dgqg8M 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.youtube.com/watch?v=cH3k9Dgqg8M


Jour 10 : Yod (י) 

Gabriel Ferrer Ruiz • Yolanda Rodríguez Cadena                                       71 

Mais la nuée des témoins est aussi composée de tous ceux qui habitent au Ciel et de tous 

les croyants dans les églises, ceux qui craignent Dieu, ceux qui connaissent Christ, ceux qui 

sont nés de nouveau. Pour tous ceux-là, nous sommes des témoignages pour la gloire de 

Dieu ; C'est pourquoi le psalmiste dit : « Ceux qui te craignent me voient et se réjouissent, / Car 

j'espère en tes promesses. » (Psaume 119. 74). C'est là l'effet puissant d'avoir cru au Seigneur, 

d'avoir attendu et persévéré dans Sa Parole ; l'affirmation et la confirmation de la foi des 

justes, des enfants de Dieu, de nos frères et sœurs qui sont autour de nous : « Qu'ils 

reviennent à moi, ceux qui te craignent, / Et ceux qui connaissent tes préceptes !» (Psaume 119.  

79) ; Et la joie de ces frères et la force qui agira quand eux aussi seront mis à l'épreuve. 

 

Mais d'autres effets peuvent être : la conviction de ceux qui n'ont pas cru, mais quand ils 

verront les merveilles de Dieu, Sa Parole accomplie, ils se repentiront, croiront, et recevront 

Christ dans leur cœur ; un autre effet peut être l'endurcissement du cœur de ceux qui, par 

orgueil, ne se repentiront pas ; néanmoins, les fidèles, celui qui a cru, et à qui s'est accompli 

ce qui a été dit de la part du Seigneur,  il  n'aura pas honte, mais la gloire de Dieu resplendira 

sur lui et la Parole de Dieu sera confirmée et louée : « Que mon cœur soit sincère dans tes 

statuts, / Afin que je ne sois pas couvert de honte!» (Psaume 119. 80). La Parole de Dieu ne va 

pas sans produire d'effet. (Lire Ésaïe 60. 1-5.) 

 

 

Priez le Seigneur  

 

 

Pouvez-vous dire cela au Seigneur ? : 
 
Seigneur, je te prie aujourd'hui. 
Aide-moi à comprendre ta Parole, 
Tes promesses puissantes et merveilleuses 
Elles sont écrites là 
Et tu me les as données, Christ, 
Pour votre œuvre rédemptrice sur la Croix. 
Tu es glorieux, saint et puissant, mon Seigneur. 
Mon âme te loue, 
Je te prie que jamais je ne doute de ta Parole, 
De tes promesses éternelles, 
Car ta parole s'est accomplie 
Tout s'accomplira. 
Amène-moi dans l'éternité 
Lève-moi le jour où la trompette sonnera. 
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Transforme-moi à ton image, glorifie-moi ! 
pour que je vive avec toi, mon Dieu 
Mon Roi et mon Seigneur. 
Je prie au nom de Jésus. 
Amen. 

 
Adorez Dieu     
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par le cantique : 

 

« Mis promesas » [Mes promesses] : Berea Films Barranquilla 
https://www.youtube.com/watch?v=dAPoV9UWcGM 
 
« My Promises » [Mes promesses] : Ministère Berea Barranquilla 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 
 
 

https://www.youtube.com/watch?v=dAPoV9UWcGM
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
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JOUR 11. Caf (ּכ) :  
Quand me consoleras-tu ?!: « Mon âme languit après ton salut » (Psaume 119. 81a). 

 
81 Mon âme languit après ton salut ; J'espère en ta promesse. 
82 Mes yeux languissent après ta promesse ; Je dis : Quand me consoleras-tu ? 
83 Car je suis comme une outre dans la fumée ; Je n'oublie point tes statuts. 
84 Quel est le nombre des jours de ton serviteur ? Quand feras-tu justice de ceux qui me 
persécutent ? 
85 Des orgueilleux creusent des fosses devant moi ; Ils n'agissent point selon ta loi. 
86 Tous tes commandements ne sont que fidélité ; Ils me persécutent sans cause : secours-moi ! 
87 Ils ont failli me terrasser et m’anéantir ; Et moi, je n'abandonne point tes ordonnances. 
88 Rends-moi la vie selon ta bonté, Afin que j'observe les préceptes de ta bouche ! 

 

 

Réflexion   
 

 

Quand l'enfant de Dieu est en tribulation et en persécution, il ne voit pas le moment où 

Dieu viendra et le délivrera ; la question qui se pose souvent est : jusqu'à quand ? (Lire 

Psaumes 35.17 ; 74. 10 ; 79. 5 ; 94. 3). Le Seigneur entend le cri de ses enfants, parce que 

son oreille est attentive à la voix de ceux qui sont dans le Christ et qui prient dans la sainteté, 

l'humilité et l'humiliation ; le Psaume 34.15 dit : « Les yeux de l'Éternel sont sur les justes, 

Et ses oreilles sont attentives à leurs cris ». Nous devons être sûrs d'être entendus par notre 

Père céleste et, dans notre cri, nous devons lui demander d'incliner ses oreilles par sa 

miséricorde infinie. David nous conduit ainsi lorsqu'il dit les messages dans des divers 

psaumes comme les suivants : 

 

✓ Dans le Psaume 5.1-3 : 
1 Prête l'oreille à mes paroles, ô Éternel ! Écoute mes gémissements ! 
2 Sois attentif à mes cris, mon roi et mon Dieu ! C'est à toi que j'adresse ma prière. 
3 Éternel ! le matin tu entends ma voix ; Le matin je me tourne vers toi, et je regarde. 
 

✓ Dans le Psaume 17.1 : 
1 Éternel ! écoute la droiture, sois attentif à mes cris, Prête l'oreille à ma prière faite avec des lèvres 
sans tromperie ! 

 

✓ Dans le Psaume 55.1-2 : 

1 O Dieu ! prête l'oreille à ma prière, Et ne te dérobe pas à mes supplications ! 
2 Écoute-moi, et réponds-moi ! J'erre çà et là dans mon chagrin et je m'agite… 
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✓ Dans le Psaume 86.1-7 : 

 
1Éternel, prête l'oreille, exauce-moi ! Car je suis malheureux et indigent. 
2 Garde mon âme, car je suis pieux ! Mon Dieu, sauve ton serviteur qui se confie en toi ! 
3 Aie pitié de moi, Seigneur ! Car je crie à toi tout le jour. 
4 Réjouis l'âme de ton serviteur, Car à toi, Seigneur, j'élève mon âme. 
5 Car tu es bon, Seigneur, tu pardonnes, Tu es plein d'amour pour tous ceux qui t'invoquent. 
6 Éternel, prête l'oreille à ma prière, Sois attentif à la voix de mes supplications ! 
7 Je t'invoque au jour de ma détresse, Car tu m'exauces. 

 

 

L'enseignement d'aujourd'hui    
 

Le psalmiste du Psaume 119 était sûr que Dieu Tout-Puissant avait entendu sa prière, son 

cri et il dit donc : « Quand me consoleras-tu ? » (Psaume 119.82 b) : « Quand feras-tu justice 

de ceux qui me persécutent ? » (Psaume 119.84 b). Le psalmiste dit au milieu de la 

persécution dont il a été victime : « Quand me consoleras-tu ? », il savait que le seul qui 

pouvait le consoler était le Seigneur, parce qu'il est le Père de miséricorde et le Dieu de 

toute consolation (lisez 2 Corinthiens 1. 3). 

Cette demande de consolation est au fond un cri pour la Parole de Dieu, parce dans les 

versets 49 et 50 du Psaume 119, il est dit : « 49 Souviens-toi de ta promesse à ton serviteur, 

/ Puisque tu m'as donné l’espérance ! 50 C'est ma consolation dans ma misère, / Car ta 

promesse me rend la vie. » La Bible dit que la parole prophétique est pour l'édification, 

l'exhortation et la consolation (1 Corinthiens 14. 3). Le Seigneur a réconforté l'Église 

primitive par une abondance de discours (voir Actes 15.32). C'est pourquoi le psalmiste dit 

: « Mes yeux languissent après ta promesse ; / Je dis : Quand me consoleras-tu ? » (Psaume 

119.82). Le psalmiste est langui pour le salut du Seigneur, mais cette faiblesse n'était pas 

une défaite, car elle était soutenue par la Parole de Dieu : « Mon âme languit après ton salut 

; / J'espère en ta promesse. » (Psaume 119.81). 

Lorsque nous sommes dans la tribulation, à cause de divers problèmes ou de persécutions, 

il peut y avoir des moments où nous aurons l'impression de nous évanouir. C'est alors que 

nous devons implorer Dieu pour qu'il nous donne sa Parole. Nous devons chercher du 

réconfort dans les Écritures (lisez Romains 15.4) et dans la Parole prophétique sûre et vraie 

donnée par le Saint-Esprit (lire 2 Pierre 1. 19). Lorsque nous sommes dans la tribulation, 

nous aspirons à entendre la voix de Dieu. Nous cherchons aussi sa présence, nous crions, 

veillons, jeûnons, nous prions avec toutes sortes de supplications par l'Esprit et Dieu se 

manifeste, Il parle à nos cœurs par les Écritures et sa Parole prophétique et son Saint-Esprit. 
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Le psalmiste était dans la tribulation, mais une question qui se pose est de savoir quelle 

tribulation ? On pourrait penser qu'il s'agissait de quelque chose de sa vie personnelle ; mais 

à partir des versets 81 à 84 du Psaume 119, la tribulation du psalmiste était due à son désir 

ardent de la consolation éternelle, c'est-à-dire de la présence du Dieu vivant ; Remarquez 

qu'il y a deux causes pour lesquelles le psalmiste s'est évanoui : (a) pour le salut du Seigneur 

; et (b) pour la Parole de Dieu. Il y eut un cri pour se tenir devant le Seigneur ; ce même cri 

a été expérimenté par David21 dans le Psaume 42.1 ; lisons : 

1Comme une biche soupire après des courants d'eau, Ainsi mon âme soupire après toi, ô 
Dieu ! 

Maintenant que nous sommes sur le point de partir dans l'Enlèvement, le Seigneur 

demande à l'Église :  

• Comme le cerf rugit dans les ruisseaux d'eau, ainsi cries-tu pour moi, alors ton âme 

crie-t-elle pour moi, Église ? (Psaume 42.1). 

• Église, ton âme a-t-elle soif de moi, du Dieu vivant ? (Psaume 42.2 a). 

• Église, demandez-vous : « Quand viendras-tu, quand rentreras-tu, Seigneur, pour 

me présenter devant toi ? » (Psaume 42.2b). 

• Église, ton âme manque-t-elle pour ton salut final ? (Psaume 119. 81). 

• Église, tes yeux sont défaillants pour Ma Parole, désires-tu ardemment voir, vivre 

et jouir de tout ce que ma Parole dit ? (Psaume 119. 82). 

Le Seigneur nous dit qu'il veut entendre les réponses de son Église, de sa bien-aimée aux 

questions ci-dessus ; le Seigneur veut toucher les cordes sensibles de son Église, de sa 

bien-aimée, qui crie pour lui, pour le salut final qui la conduira à la présence glorieuse du 

Dieu. Alléluia ! 

Le psalmiste désire tellement être dans la présence de Dieu qu'il s’évanouit et est « … 

comme une outre dans la fumée… » (Psaume 119.83 a) ; cette expression est une figure 

forte. Les outres servaient à stocker de l'eau, du lait ou du vin, et les Israélites les plaçaient 

dans un endroit où la fumée les atteignait, afin que les insectes ne s'en approchaient pas, 

ou pour que le vin obtînt les propriétés nécessaires. La fumée pourrait également faire 

perdre aux outres leur élasticité et les raidir. Le psalmiste utilise cette figure de l'outre pour 

se référer peut-être à cet état de raideur dû à la fumée, indiquant son évanouissement ; 

 
21 Nous croyons que ce Psaume 42 est de David en raison de son sujet et de sa relation avec le Psaume 63. 
Dans la Bible Louis Segond, ce psaume a le titre « Au chef des chantres. Cantique des fils de Koré » . Mais dans 
la version anglaise Authorized King James, il est dit « To the chief Musician, Maschil, for the sons of Korah 
(Au chef des chantres. Masquil pour les fils de Coré ». 
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mais l'outre peut aussi être considérée comme un vase de vin qui, avec la fumée, a acquis 

le bon point. Le Psalmiste serait cette outre en ce sens qu'il était dans un corps de mort qui 

s'épuisait de jour en jour, mais en lui était la vie, le salut en gage, représenté dans le vin qui 

acquerra son caractère précis. Ce salut était aussi représenté dans la Parole de Dieu qui est 

l'eau et le lait spirituel (voir 1 Pierre 2.2) ; et ce salut en gage acquerra son caractère final 

pour nous au jour de l'Enlèvement. Lisons 2 Corinthiens 4.14-18 : 

14 sachant que celui qui a ressuscité le Seigneur Jésus nous ressuscitera aussi avec Jésus, et 
nous fera paraître avec vous en sa présence. 
15 Car tout cela arrive à cause de vous, afin que la grâce en se multipliant, fasse abonder, à 
la gloire de Dieu, les actions de grâces d'un plus grand nombre. 
16 C'est pourquoi nous ne perdons pas courage. Et lors même que notre homme extérieur 
se détruit, notre homme intérieur se renouvelle de jour en jour. 
17 Car nos légères afflictions du moment présent produisent pour nous, au delà de toute 
mesure, 
18 un poids éternel de gloire, parce que nous regardons, non point aux choses visibles, 
mais à celles qui sont invisibles ; car les choses visibles sont passagères, et les invisibles 
sont éternelles. 
 

Il y a un lien entre la partie du Psaume 119.81-83 et le passage de 2 Corinthiens 4.14-18. Le 

psalmiste criait pour le poids excellent et éternel de gloire, pour les choses éternelles ; il 

faisait cela au milieu de sa tribulation, de l'outre de son corps qui s'épuisait, s'évanouissait. 

Voici comment nous devrions être maintenant que nous allons aller à la maison du Père, à 

la Nouvelle Jérusalem. La garantie d'avoir ce poids de gloire, c'est d'être rempli de la Parole 

de vie, du vin nouveau, de l'eau vive, du lait spirituel pur ; Le psalmiste l'a compris, donc il 

a dit : « Car je suis comme une outre dans la fumée ; / Je n'oublie point tes statuts. » (Psaume 

119. 83). 

Le psalmiste dit qu'il n'a pas oublié les lois du Seigneur, sa Parole, ses commandements ; il 

n'est pas disposé à abandonner le chemin, la bénédiction de Dieu de ses promesses 

éternelles, son héritage auquel il a accès par le salut ; c'est pourquoi il ajoute : « Tous tes 

commandements ne sont que fidélité… » (Psaume 119. 86 a). Mais l'ennemi ne reste pas 

immobile et continue d'employer la Perverse, l'ancienne nature, et des instruments de la 

chair et du sang pour affaiblir le croyant ; pour lui faire perdre sa foi et les promesses 

éternelles du Seigneur ; Le psalmiste dit : « 84 …Quand feras-tu justice de ceux qui me 

persécutent ? / 85 Des orgueilleux creusent des fosses devant moi ; / Ils n'agissent point 

selon ta loi. » (Psaume 119.84 b-85).  
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Il était clair pour le psalmiste qu'il restait sur le chemin du salut et que ceux qui 

l'outrageaient et le persécutaient étaient des instruments du diable ; c'est pourquoi le 

psalmiste dit : « Ils n'agissent point selon ta loi. » (Psaume 119. 85 b) ; Au lieu de se 

détourner du Seigneur, le psalmiste s'attachait de plus en plus à sa Parole et a déclaré avec 

foi : « Tous tes commandements ne sont que fidélité… » (Psaume 119.86 a). À cela, l'ennemi 

se met de plus en plus en colère contre le serviteur, contre le Fils de Dieu, mais il se tourne 

vers le Seigneur en criant et prie : « 86…Ils me persécutent sans cause : secours-moi ! 87 Ils 

ont failli me terrasser et m’anéantir … » (Psaume 119 :86b-87 a). 

Après le cri, le psalmiste réitère sa confiance, sa ferme conviction et sa foi en la puissante 

Parole de Dieu et dit : « Et moi, je n'abandonne point tes ordonnances. » (Psaume 119.87 

b). Dans cette certitude, plongé dans le fleuve de la foi, le psalmiste prie : « Rends-moi la 

vie selon ta bonté, / Afin que j'observe les préceptes de ta bouche ! » (Psaume 119.88). « 

Rends-moi la vie ! », c'est la demande que nous devons faire, parce que nous savons que 

lorsque nos corps mortels (ces outres dans la fumée) seront ressuscités, glorifiés, nous 

pourrons voir le visage du Roi, le Dieu Tout-Puissant ; nous ne languirons plus pour le salut, 

car notre joie s'accomplira. Alléluia ! Lisons 1 Corinthiens 15.22-23 : « 22 Et comme tous 

meurent en Adam, de même aussi tous revivront en Christ, 23 mais chacun en son rang. 

Christ comme prémices, puis ceux qui appartiennent à Christ, lors de son avènement. » 

« Rends-moi la vie ! » c'est le cri du psalmiste dans plusieurs versets du Psaume 119. Il fait 

cette demande et il est nécessaire que nous la lisions autant de fois que le serviteur l'a faite, 

parce que c'est la demande, le cri, la prière, que l'Église doit avoir maintenant qu'elle est 

sur le point de partir lors de l'Enlèvement ; Regardons les versets 25, 40, 50, 88, 93, 107, 

149, 154, 156 et 159 du Psaume 119 : 

 
25 Mon âme est attachée à la poussière : 
Rends-moi la vie selon ta parole ! 
 

40 Voici, je désire pratiquer tes ordonnances : 
Fais-moi vivre dans ta justice ! 
 

50 C'est ma consolation dans ma misère, Car 
ta promesse me rend la vie. 
 

88 Rends-moi la vie selon ta bonté, Afin que 
j'observe les préceptes de ta bouche ! 
 

93 Je n'oublierai jamais tes ordonnances, Car 
c'est par elles que tu me rends la vie. 
 

107 Je suis bien humilié : Éternel, rends-moi la 
vie selon ta parole ! 
 

149 Écoute ma voix selon ta bonté ! Rends-moi 
la vie selon ton jugement ! 
 

154 Défends ma cause, et rachète-moi ; 
Rends-moi la vie selon ta promesse ! 
 

156 Tes compassions sont grandes, ô Éternel ! 
Rends-moi la vie selon tes jugements ! 
 

159 Considère que j'aime tes ordonnances : 
Éternel, rends-moi la vie selon ta bonté !
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Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

 

Nous ne pouvons pas renoncer à la Parole de Dieu, à la protection du Roi. Nous ne pouvons 

pas quitter sa couverture, ses mains puissantes, la demeure du Très-Haut, ses voies 

éternelles ; Il est notre refuge. Le psalmiste le savait et semblait sur le point d'être vaincu 

par les attaques du diable, de la Perverse, l'ancienne nature et des ennemis humains, mais 

la force du psalmiste était la Parole de Dieu, car il dit : « Et moi, je n'abandonne point tes 

ordonnances. » (Psaume 119.87 b). Nous ne pouvons jamais cesser de crier pour la Parole 

de Dieu, car elle vivifiera notre corps mortel. Le Seigneur vous dit aujourd'hui : « Persévérez 

jusqu'à la fin, je garderai votre dépôt pour le proche jour ; sois fidèle jusqu'à la fin ; ne 

faiblissez pas, ne soyez pas consternés ; Je suis avec vous comme un puissant guerrier, et je 

vous ferai sortir du royaume de la mort ; Je vous ferai sortir de cette Terre, parce que Je l'ai 

promis dans Ma Parole, c'est écrit et cela s'accomplira ; Bientôt votre joie sera comblée. » 

 

 

Priez le Seigneur  
 

 

Pouvez-vous dire cela au Seigneur ? 

 

Quand viendrez-vous, Roi ? 

Viens, Seigneur Jésus. 

Quand irons-nous à la Nouvelle Jérusalem ? 

Quand pourrons-nous voir face à face ? 

Quand pourrons-nous vous servir avec nos corps glorifiés ? 

Quand la trompette sonnera-t-elle ? 

Vivifiez-moi, Seigneur ! 

Glorifiez-moi ! 

Transformez ce corps de mort, 

Revêtez-moi dans votre chambre céleste. 

Mon âme, mon esprit et mon corps crient pour toi 

Mon Roi et mon Seigneur 

Je prie au nom de Jésus, 

Amen.  
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Adorez Dieu       
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par des chants : 

 

« Holy And Glorious » [Saint et glorieux] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs   

« Psalm 61 » [Psaume 61] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  

 

« Santo y glorioso » [Saint et glorieux] : Berea Films Barranquilla. 

https://www.youtube.com/watch?v=MEA6QTxnb8M  

« Salmo 61 » [Psaume 61] : Berea Films Barranquilla 

https://www.youtube.com/watch?v=AjlVKvNcfuw 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.youtube.com/watch?v=MEA6QTxnb8M
https://www.youtube.com/watch?v=AjlVKvNcfuw
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JOUR 12. Lámed (ל) :  
Ta Parole est éternelle et me remplit de l'éternité de la vie ! : « À toujours, ô Éternel ! Ta 

parole subsiste dans les cieux » (Psaume 119.89). 

89 A toujours, ô Éternel ! Ta parole subsiste dans les cieux.                                                                          
90 De génération en génération ta fidélité subsiste ; Tu as fondé la terre, et elle demeure ferme.   
91 C'est d'après tes lois que tout subsiste aujourd'hui, Car toutes choses te sont assujetties.                        
92 Si ta loi n'eût fait mes délices, J'eusse alors péri dans ma misère.                                                           
93 Je n'oublierai jamais tes ordonnances, Car c'est par elles que tu me rends la vie.                                      
94 Je suis à toi : sauve-moi ! Car je recherche tes ordonnances.                                                                                   
95 Des méchants m'attendent pour me faire périr ; Je suis attentif à tes préceptes.                                       
96 Je vois des bornes à tout ce qui est parfait : Tes commandements n'ont point de limite. 

 

 

Réflexion   

 

 

L'une des caractéristiques de l'être humain est la fugacité. La Bible dit qu'il ressemble à la 

fleur des champs : « L’homme ! ses jours sont comme l'herbe, Il fleurit comme la fleur des 

champs. /16 Lorsqu'un vent passe sur elle, elle n'est plus, Et le lieu qu'elle occupait ne la 

reconnaît plus. (Psaume 103.15 - 16). Il est éphémère, tout ce que les êtres humains font, 

tout est transitoire ; malgré le fait que, dans son arrogance, ils veulent être reconnus dans 

l'histoire avec leurs œuvres. Beaucoup de personnes aspirent à être dans les livres d'histoire 

pour accomplir leur désir de gloire, de popularité et remplir leur cœur ; Mais tout cela est 

éphémère et ne remplit pas le cœur. 

 

Dans le livre de l'Ecclésiaste, le prédicateur dit : « J'ai vu tout ce qui se fait sous le soleil ; et 

voici, tout est vanité et poursuite du vent » (Ecclésiastique 1.14) ; et il termine en affirmant 

: « Vanité des vanités, dit l'Ecclésiaste, tout est vanité » (Ecclésiaste 12 : 8). Si l'espérance 

de l'homme était dans ce qu'il fait, pense ou exprime, si son espérance était en lui-même, 

l'homme serait pitoyable et son existence manquerait de sens. Et la raison est que tout ce 

qui l'entoure dans ce monde, et ses œuvres sont éphémères, corruptibles. Mais à l'opposé 

de la fugacité de l'homme, il y a l'éternité de Dieu, et le Seigneur lui-même a arrangé un 

chemin pour que nous en soyons remplis. Les paroles des hommes périssent, peu importe 

combien elles sont écrites, mais Dieu nous a donné la grande bénédiction de Sa Parole 

éternelle. 
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L'enseignement d'aujourd'hui    

 

 

Cette partie du Psaume 119, les versets 89-96, commence par une vérité puissante : 

l'éternité de la Parole de Dieu. Dieu est éternel, et donc Sa Parole est aussi éternelle, c'est 

pourquoi le psalmiste dit qu'elle subsiste éternellement. Les Écritures disent que « Dieu 

n'est pas un homme pour mentir, ni un fils de l'homme pour qu'il se repente. / Il a dit : « 

Dieu n'est point un homme pour mentir, Ni fils d'un homme pour se repentir. Ce qu'il a dit, 

ne le fera-t-il pas ? Ce qu'il a déclaré, ne l'exécutera-t-il pas ?  (Nombres 23.19). Nous lisons 

aussi dans Hébreux 13 :8 : « Jésus-Christ est le même hier, aujourd'hui et éternellement. » 

La toute-puissance et l'immuabilité de Dieu et l'éternité de Sa Parole sont notre sécurité. Le 

Psalmiste le savait, et avec lui nous pouvons déclarer : combien sont puissants le réconfort, 

l'espérance et la connaissance que la Parole de Dieu ne change pas et qu'elle s'accomplit 

pleinement ! 

 

Lorsque nous lisons la Bible, nous savons que tout ce qui est écrit est vrai et que tout 

s'accomplira ; c'est pourquoi les promesses qui y sont écrites sont inviolables, fermes et 

sûres ; Dieu les accomplira. Le psalmiste le savait et c'est pourquoi, guidé par le Saint-Esprit, 

il a écrit ces versets du Psaume 119 avec deux parties puissantes ; voyons : (a) Une partie 

prophétique future qui parle de la nouvelle création que le Seigneur fera après du Royaume 

Millénaire, la création de la Nouvelle Terre et des Nouveaux Cieux ; (b) Une partie se 

rapportant à la création actuelle dans laquelle le psalmiste souffre, mais a sa foi ferme et 

son espérance placée dans la promesse future de la nouvelle création. 

 

(a) La partie prophétique future : 

 

Le psalmiste encadre cette première partie prophétique de l'éternité et de l'immuabilité 

dans la Parole de Dieu : « À toujours, ô Éternel ! Ta parole subsiste dans les cieux » (Psaume 

119.89). Ce cadre éternel se poursuit lorsqu'il dit : « De génération en génération ta fidélité 

subsiste » (Psaume 119.90 a) ; évidemment, l'attribut de la fidélité de Dieu est éternel, en 

tant qu'il est aussi éternel et immuable ; Dieu reste fidèle pour toujours, il ne cesse jamais 

d'être fidèle, car il ne peut pas se renier Lui-même : « si nous sommes infidèles, il demeure 

fidèle, car il ne peut pas se renier lui-même » (2 Timothée 2.13). Ce verset ne signifie pas 

que si nous sommes infidèles, le Seigneur nous récompense. Dans ce verset, l'apôtre oppose 

l'infidélité de l'être humain à la fidélité inébranlable et immuable de Dieu comme l'un de 

ses attributs. Dire que Dieu est infidèle est une contradiction et un blasphème. La Bible nous 
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enseigne que le Christ est le témoin fidèle et véritable : « Écris à l'ange de l'Église de 

Laodicée : Voici ce que dit l'Amen, le témoin fidèle et véritable, le commencement de la 

création de Dieu » (Apocalypse 3.14). 

 

Assurément, tous les attributs de Dieu sont éternels. C'est pourquoi, quand le psalmiste dit 

que sa fidélité est de génération en génération, il mentionne d'abord le Royaume Éternel 

avec la descendance sainte multipliée éternellement22. Sur ces générations éternelles, la 

fidélité et la miséricorde de Dieu seront manifestées pour toujours. Par conséquent, elles 

loueront et adoreront cette fidélité de Dieu, comme le Psaume 89.1 dit : « Je veux chanter 

à jamais |les bontés de l’Eternel et proclamer d’âge en âge sa fidélité » (DBS). C'est 

pourquoi, lorsqu'il est dit dans le Psaume 119.90 : « De génération en génération ta fidélité 

subsiste », le Seigneur parle de la descendance qui naîtra dans le Royaume Éternel, sera 

sainte et bénie pour toujours. 

 

 

b) La partie qui se rapporte à la présente création dans laquelle le psalmiste souffre, mais 

dont la foi est ferme et l'espérance placée dans la promesse future de la nouvelle création 

: 

 

Dans cette première partie prophétique, le psalmiste parle aussi de la nouvelle création de 

la Terre et de nouveaux cieux (Psaume 119.90b-91). Vous conviendrez que le psalmiste 

parle de la nouvelle création future, même s'il emploie les verbes au passé, car il mentionne 

la Terre affirmée par Dieu et qui subsiste. Il ne peut pas s'agir de cette création déchue, 

polluée par le péché, parce qu'elle va être brûlée et cessera d'exister. La nouvelle création 

sera celle qui demeurera ferme et subsistera pour toujours. Une autre preuve que le 

psalmiste parle de la création future, c'est puisqu'il dit : « tout, dans l’univers, se tient à ton 

service (BDS) » (Psaume 119.91 b). Or, nous ne pouvons pas voir que toutes choses servent 

le Seigneur, en particulier l'humanité qui est en rébellion contre Dieu. Toute la création 

adorera et servira le Seigneur dans le Royaume Éternel. 

 

La nouvelle création apparaît dans de nombreux passages des Écritures. Par exemple, dans 

le Psaume 89.34-37, il est dit : 

 

 
22 Pour comprendre cette promesse d'une descendance sainte éternellement multipliée, voir le livre : Ferrer, 
G., Rodríguez, Y. (2023). The Eternal Kingdom : Descendance, New Earth and Government [Le Royaume Éternel 
: la Descendance, la Terre et le Gouvernement]. Éditions Berea. 
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros  

 
 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/libros
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34 Je ne violerai point mon alliance Et je ne changerai pas ce qui est sorti de mes lèvres. 
35 J’ai juré une fois par ma sainteté : Mentirai-je à David ? 
36 Sa postérité subsistera toujours ; Son trône sera devant moi comme le soleil, 
37 Comme la lune il aura une éternelle durée. Le témoin qui est dans le ciel est fidèle. 

 

Quelle puissante promesse il y a dans cette alliance de Dieu avec David ! La meilleure chose 

à ce sujet est que cette alliance nous protège également en tant qu'Église. Alléluia !, car en 

Christ, nous avons eu accès à toutes les alliances et promesses éternelles de Dieu. Il est 

impressionnant de voir comment le Seigneur dit qu'il a juré par Sa Sainteté que la postérité 

de David sera éternelle. La descendance de David se multipliera éternellement. Nous 

sommes l'Église, donc sommes participants de l'Alliance Davidique et de ces promesses ; 

celles-ci sont garanties par le serment que Dieu a fait pour Lui-même, pour sa propre 

sainteté. Le Seigneur a dit qu'Il ne changera pas ce qu'Il a dit, parce qu'Il est fidèle et 

véritable, et sa Parole demeure éternellement, comme le dit le Psaume 119. Ceci est 

confirmé dans Hébreux 6.13-18 (DBS) : 

 
13 Lorsque Dieu fit sa promesse à Abraham, il prêta serment par lui-même, car il ne pouvait pas 
jurer par un plus grand que lui. 
14 Il déclara : Assurément, je te comblerai de bénédictions et je multiplierai ta descendance.  
15 Abraham attendit patiemment et c’est ainsi qu’il vit se réaliser ce que Dieu lui avait promis. 
16 En effet, les hommes prêtent serment par un plus grand qu’eux. Le serment leur sert de garantie 
pour mettre fin à toute contestation. 
 17 De même, voulant donner aux héritiers de ce qu’il avait promis une preuve plus forte encore du 
caractère irrévocable de sa décision, Dieu a garanti sa promesse par un serment.  
18 Ainsi, il nous a mis en présence de deux actes irrévocables, dans lesquels il est impossible que 
Dieu mente. Ces actes constituent un puissant encouragement pour nous qui avons cherché 
refuge en saisissant fermement l’espérance qui nous est proposée.  

 

Au verset 13, il est dit que Dieu a juré par Lui-même sur deux choses immuables, lesquelles 

apparaissent au verset 14 : (a) je te comblerai de bénédictions ; (b) et je multiplierai ta 

descendance. Au verset 17, il est dit qu'aux héritiers de la promesse, Dieu montre 

l'immutabilité de son conseil, par le serment ; et au verset 18, il est dit que les deux actes 

irrévocables (je vous bénirai et vous multiplierai) sont immuables et qu'il est impossible à 

Dieu de mentir à leur sujet, car il est fidèle et véridique, en plus du fait qu'il a prêté serment. 

Ces deux puissantes promesses (d'être bénis et d'avoir une sainte descendance multipliée 

par l'éternité) sont notre plus puissante consolation, parce que nous sommes venus à Christ 

et que nous nous sommes emparés de l'espérance. Ces promesses éternelles ne peuvent 

être reçues que par des êtres éternels glorifiés, sans péché et sans mort. Le jour de 

l'Enlèvement, nous aurons la glorification de nos corps pour recevoir ces promesses 

qu'aucun être humain n'a jamais reçues. Alléluia ! 
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L'auteur du Psaume 119 a pu sentir de la joie de la Parole de Dieu, lorsqu'Il a pleinement 

pris conscience des promesses du Seigneur sur les générations éternelles. L'auteur du 

Psaume s'est également réjoui de l'alliance de Dieu avec la création qui sera renouvelée 

para le Seigneur. Le psalmiste a été capable de ressentir la joie de la Parole de Dieu, dans 

laquelle il s'est régalé beaucoup et a soulagé ainsi son affliction : « Si je n’avais pas fait |de 

ta Loi mes délices, j’aurais péri |suite à mon affliction (DBS) » (Psaume 119 :92). 

 

Comment ne pas nous réjouir des promesses éternelles du Seigneur, écrites dans Sa Parole 

éternelle et qui ont été garanties par le serment de Dieu Lui-même à partir de sa propre 

sainteté ?! Toute affliction est certainement soulagée. L'Église primitive savait cette vérité 

et ne se souciait donc pas de l'opprobre, de la souffrance ou de la mort, parce qu'elle savait 

qu'elle avait un héritage glorieux : « 34 En effet, vous avez eu de la compassion pour moi 

dans ma prison et vous avez accepté avec joie qu'on prenne vos biens, sachant que vous 

aviez [au ciel] des richesses meilleures et qui durent toujours. » (Hébreux 10.34). 

 

Nous nous réjouissons de la Parole de Dieu, car c'est là que Dieu assure notre héritage, nos 

promesses, notre joie, notre éternité dans son Royaume ; c'est pourquoi Paul a déclaré : « 

Or, si nous sommes enfants, nous sommes aussi héritiers : héritiers de Dieu, et cohéritiers 

de Christ, si toutefois nous souffrons avec lui, afin d’être glorifiés avec lui / 18  J’estime que 

les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera 

révélée pour nous » (Romain 8.17-18). 

 

Le Seigneur vous demande en cette heure : 

 

- Avez-vous pris conscience que vous êtes l'héritier de Dieu et le cohéritier du Christ 

? 

- Cette vérité vous soulage-t-elle de l'affliction, vous donne-t-elle de la joie et vous 

fait-elle prendre plaisir à votre Roi ? 

- Avez-vous pris conscience que vous serez glorifié et que vous aurez l'héritage que 

Dieu a promis, la semence, la terre et le gouvernement dans Son Royaume Éternel 

? 

- Avez-vous déjà rendu compte que vous obtiendrez toutes les promesses que Dieu 

Lui-même a assurées et confirmées en jurant par Lui-même. Il a juré aussi par Sa 

Sainteté et vous recevrez les promesses éternelles si vous persévérez jusqu'à la fin 

en étant fidèle au Christ, jusqu’au jour de l'Enlèvement. 

- Te réjouis-tu de la gloire qui doit se manifester en toi en ce jour glorieux, en cette 

heure glorieuse ? 
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- Êtes-vous convaincu par la Parole de Dieu que ce jour-là et cette heure sont à la 

porte ? 

 

Le psalmiste était sûr des promesses de la descendance, des générations éternelles sur 

lesquelles reposera la fidélité de Dieu. Il était aussi sûr de la nouvelle création qui subsistera 

éternellement ; c'est pourquoi il se réjouit au milieu de son affliction et dit : « Je n’oublierai 

jamais tes ordonnances, Car c’est par elles que tu me rends la vie » (Psaume 119 :93). C'est 

une déclaration qui s'applique au présent du psalmiste, à ce moment de sa vie. Cependant, 

elle peut bien s'appliquer à son avenir et à notre avenir, car il dit : « Je n’oublierai jamais » 

et ajoute ensuite « tu me rends la vie ». Cela fait référence à la glorification ou à la 

vivification du corps déclarée prophétiquement. C'est uniquement lorsque nous serons 

rendus vivants, glorifiés que nous n'oublierons jamais la Parole du Seigneur. 

 

Par les grandes et merveilleuses promesses éternelles, le psalmiste, dans sa condition 

mortelle, crie au Seigneur : « Je suis à toi : viens me sauver ! Car je m’applique |à suivre tes 

préceptes (BDS) » (Psaume 119.94). Combien d'entre nous peuvent dire au Seigneur 

maintenant : « Je suis à toi Seigneur, tu m'as racheté, tu m'as donné ta parole de vie, j'en 

suis rempli, tu m'en as rempli de l’éternité, Sauve-moi, glorifie mon corps, viens me trouver 

Jésus et conduis-moi à la maison du Père » ?! 

 

Le psalmiste s'est écrié, parce que Satan l'attaquait avec les méchants : « Des méchants 

m'attendent pour me faire périr… » (Psaume 119.95 a) ; puisque l'ennemi a toujours 

l'intention de nous faire perdre le salut et les promesses éternelles, l'héritage ; l'ennemi 

veut nous détruire. Mais le psalmiste déclare de nouveau que la Parole de Dieu le soutient 

et le défend contre les attaques du diable : « Je suis attentif à tes préceptes » (Psaume 

119.95 b). 

 

Le psalmiste termine cette partie du Psaume 119 en réitérant ce qu'il a dit au début au sujet 

de l'éternité, de l'infinité et de l'immutabilité de la Parole de Dieu, car il dit : « Je vois des 

bornes à tout ce qui est parfait : Tes commandements n'ont point de limite » (Psaume 

119.96). Cela peut être interprété comme l'opposition entre deux faits : tout d'abord, que 

tout ce qui sur cette Terre est éphémère, a une fin, même si cela semble parfait ; et ensuite, 

que la Parole de Dieu, au contraire, est infini, excessivement ample, éternelle. 
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Ce que Dieu vous dit aujourd'hui    

 

 

 

La Parole de Dieu est éternelle. Les alliances écrites ici sont éternelles et sont accomplies 

sur des êtres éternels. Maintenant, nous avons toutes les promesses en gage, car nous 

sommes éphémères, et la mort demeure dans ce corps corruptible, avec la Perverse, la 

nature du péché dedans. En plus, les promesses de Dieu sont éternelles. Dieu accomplira 

toute Sa Parole, nous en sommes certains, parce qu'elle est éternelle, même si les 

circonstances sont totalement contraires à ce que Dieu a dit. 

 

Certes, l'affliction menace d'éteindre la flamme du Saint-Esprit dans nos cœurs ; L'affliction 

menace d'assécher le cœur, de tuer notre âme et notre esprit. C'est dans ces moments de 

grande douleur et d'affliction que nous avons besoin d'être vivifiés par notre Père bien-

aimé. Il le fait avec Sa Parole qui vient comme un baume, un rafraîchissement, une eau vive 

qui rafraîchit l'âme et l'esprit, élève nos cœurs, parce que nous pouvons dire en toute 

sécurité : « Tu m'as parlé, la Parole est sortie de ta bouche, Seigneur, et elle est éternelle, 

fidèle et puissante. ». Le diable et la Perverse peuvent changer les circonstances, présenter 

sous nos yeux des réalités qui sont apparemment certaines et inébranlables ; mais ce qu'ils 

nous présentent est opposé à la Parole de Dieu, écrite, et que le Seigneur nous a dite selon 

elle, que choisissons-nous, le mensonge du diable ou la vérité éternelle de Dieu ? Le 

Seigneur nous rappelle que ce qui est n'est pas et que ce qui n'est pas est. 

 

Certes, notre salut et notre espérance de sortir de l'affliction sont de prendre, de croire et 

de nous accrocher fermement à la Parole du Dieu vivant, fidèle et véritable. La Parole écrite 

s'est accomplie dans d'innombrables statuts, commandements, dans lesquels Dieu a parlé. 

Dieu l'a promis et l'a fait. Nous devons nous souvenir de toutes les fois lorsqu'Il a parlé et 

Sa Parole n'a jamais failli. Nous l'avons vu s'accomplir pleinement et glorieusement dans le 

temps fixé dans le calendrier du Kairos parfait de Dieu, son temps béni, joyeux et glorieux. 
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Priez le Seigneur   

 

Je crois en ta Parole, ô Seigneur, 

Dès le début jusqu'à la fin. 

Je vous remercie de m'avoir parlé, 

Pour m'avoir donné tes témoignages, 

Tes commandements. 

Merci Dieu, parce que dans ta Parole éternelle 

Je trouve mon héritage 

Et mes promesses éternelles 

Celles que tu as rachetées pour moi, Christ, avec ton sacrifice. 

Vous avez souffert pour me donner l'entrée  

À ton Royaume Éternel de puissance et de gloire Merci Roi ! 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 

 

 

 

Adorez Dieu  
 

 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par des chants : 

 

« Crowned with Glory » [Couronné de gloire] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs   

« The Salvation's Battle » [La bataille de la rédemption] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs  

 

« Coronado de gloria » [Couronné de gloire] : Berea Films Barranquilla. 

https://www.youtube.com/watch?v=5QwrAzYRnwM  

« La batalla de la salvación » [La bataille de la rédemption] : Berea Films Barranquilla 

https://www.youtube.com/watch?v=TITFJUZcLro 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.youtube.com/watch?v=5QwrAzYRnwM
https://www.youtube.com/watch?v=TITFJUZcLro
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JOUR 13. Mem (מ) :  
Douces à mon goût sont tes paroles ! : « Oh, comme j'aime ta loi ! » (Psaume 119.97a). 

  
97 Oh ! que j’aime ta Loi ! 

Je la médite tout le jour. 
98 Ton commandement me rend sage, plus que mes ennemis, 

car il m’accompagne toujours. 
99 Je suis plus avisé que tous mes maîtres, 

car je médite tes édits. 
100 Et j’ai plus de discernement que les vieillards, 

parce que j’obéis à tes commandements. 
101 Mes pas évitent tous les sentiers du mal 

pour obéir à ta parole. 
102 Je ne m’écarte pas des lois que tu établis,  

car tu m’enseignes. 
103 Que ta parole est douce à mon palais ! 

Elle est meilleure que le miel. 
104 J’ai du discernement grâce à tes ordonnances ; 

c’est pourquoi je déteste tout sentier mensonger. (DBS) 

 

 
Réflexion  

 

 

Après le péché, l'homme s'est consacré à la recherche de la connaissance, de la sagesse du 

monde, il s'en vante tout le temps et c'est l'objet de l'idolâtrie. On peut dire que la science 

humaine est devenue un dieu. La science elle-même a nourri l'orgueil et l'arrogance de l'être 

humain qui s'est aussi assumé comme Dieu. C'est ce que le diable a offert à Ève en Éden, et 

qu'elle a accepté en convoitant : « Alors la femme vit que le fruit de l’arbre était bon à 

manger, agréable aux yeux, et qu’il était précieux pour ouvrir l’intelligence. Elle prit donc 

de son fruit et en mangea. Elle en donna aussi à son mari qui était avec elle, et il en mangea. 

(DBS) (Genèse 3.6). Adam a péché en acceptant l'offre de sa femme, et à partir de ce 

moment-là, la mort, le péché et la corruption sont entrés dans son corps, dans le monde et 

dans toute l'humanité, sa progéniture. La création est devenue soumise à l'esclavage de la 

corruption et de la vanité. 
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L'enseignement d'aujourd'hui  
 

 

Dans ce verset 6 de Genèse 3, certains mots-clés caractérisent le péché ; voyons : (a) « ... 

“… vit” Adam et Ève ont commencé à marcher par la vue et non par la foi (lisez 2 Corinthiens 

5.7) ; b) « ... l'arbre était bon   » : Adam et Ève ont ensuite considéré le mal comme si c'était 

le bien (lisez Ésaïe 5.20) ; c) « ... à manger » : Adam et Ève se sont concentrés sur les désirs 

de la chair, de la nourriture physique et de tout ce qui est périssable (voyez Jean 6.27 et 

Matthieu 4.4) ; d) « ... et agréable à la vue » : la vue apparaît encore ici et la vanité, ce qui 

plaît aux yeux, l'apparence (lisez Ésaïe 5.18 et 1 Samuel 16.7) ; e) « ... et qu'il était précieux 

» : la cupidité, l'avarice, en sont venus à dominer Adam et Ève (voyez Marc 4.19) ; f) « ... 

pour ouvrir l'intelligence » : La sagesse humaine a continué à diriger Adam et Ève ; ils ont 

rejeté la sagesse de Dieu, la sagesse de sa Parole (lisez 1 Corinthiens 1.19 et 3.19-20). Tous 

ces péchés ont été transmis à toute l'humanité jusqu'à présent (lisez Romains 5.12).23 

 

Quand le Seigneur a créé l'homme, la première chose qu'Il lui a donnée a été Sa Parole 

puissante, qui est le thème central de tout le Psaume 119 ; cette Parole est la sagesse de 

Dieu. Le psalmiste dit : « Tes commandements me rendent plus sage que mes ennemis, Car 

je les ai toujours avec moi » (Psaume 119.98). On peut noter comment le psalmiste dit que 

c'est par les commandements, la Parole de Dieu, que l'a été rendu sage ; ce n'est pas par la 

connaissance humaine, la sagesse humaine qui s'oppose à la sagesse de Dieu, car le 

Seigneur dit : « Puis il dit à l'homme : Voici, la crainte du Seigneur, c'est la sagesse ; S'éloigner 

du mal, c'est l'intelligence » (Job 28.28). Ici, il est précisément défini ce qu'est la vraie 

sagesse, qui est la crainte du Seigneur, et la vraie intelligence qui consiste à se détourner 

du mal. 

 

Nous devons observer l'ordre des deux définitions précédentes : la première est la sagesse, 

qui est la crainte de Dieu, et de là vient l'intelligence, qui est de se détourner du mal ; or, 

une personne pourrait demander, qu'est-ce que le mal ?  La Bible dit explicitement que 

Dieu détermine ce qui doit être considéré comme mauvais. C'est très important, parce que 

les êtres humains considèrent dans leur sagesse que le mal est relatif et ils appellent le mal 

 
23 Pour une étude plus approfondie du péché d'Adam et Ève en Éden, voir : Ferrer, G., 

Rodríguez, Y. (2023). Los nombres de la Perversa [Les noms de la Perverse]. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/palabra-profetica  

 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/palabra-profetica
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bien et le bien mal, comme le dit le prophète Ésaïe dans les malheurs contre les méchants 

: « Malheur à ceux qui appellent le mal bien, et le bien mal, Qui changent les ténèbres en 

lumière, et la lumière en ténèbres, Qui changent l'amertume en douceur, et la douceur en 

amertume ! (Ésaïe 5.20) ; c'était fait par des êtres humains, car le péché est appelé bien, et 

la Parole de Dieu est appelée religion, fanatisme, quelque chose d'arriéré, démodé, entre 

autres blasphèmes. 

 

Il est choquant de voir que dans le verset suivant, Ésaïe parle de la sagesse humaine 

corrompue : « Malheur à ceux qui sont sages à leurs yeux, Et qui se croient intelligents ! » 

(Isaïe 5 :21). C'est ce que l'homme a fait depuis qu'il s'est détourné de Dieu : il a créé sa 

propre sagesse, qui est l'intronisation du mensonge du diable dans le cœur de l'homme, qui 

attaque la vérité de Dieu et veut l'annuler, donc cette sagesse terrestre est diabolique (lisez 

Jacques 3). L'homme a appelé le mal bien et le bien mal, parce qu'il s'est cru sage à ses 

propres yeux (lisez Proverbes 26.5, 12, 16 ; 30.12 et Romains 12.16). Et le résultat de cela 

est le monde dans lequel il vit maintenant où le mal s'est multiplié, un monde de 

dépravations, de perversions, d'immoralités sexuelles, d'homicides, de génocides, de viols, 

de morts, de mensonges, de tromperies, de vols, de maladies, de pandémies, de guerres, 

de cupidité de toutes sortes. C'est un monde rempli de matérialisme, de pouvoirs, d'armées 

démoniaques partout qui se nourrissent du péché de l'humanité. 

 

Le psalmiste savait que la vraie sagesse était la crainte de Dieu, et que l'intelligence était le 

détournement du mal ; c'est pourquoi il a dit : « Je retiens mon pied loin de tout mauvais 

chemin, Afin de garder ta parole » (Psaume 119.101). Il avait été instruit dans la sagesse de 

Dieu, dans ses commandements, dans ses jugements, dans ses statuts, dans sa puissante 

Parole ; C'est pourquoi il retint ses pieds de toute mauvaise voie, et de cette manière il l'a 

gardé en même temps. 

 

La Bible enseigne que quiconque se croit sage doit devenir ignorant : « Que nul ne s'abuse 

lui-même : si quelqu'un parmi vous pense être sage selon ce siècle, qu'il devienne fou, afin 

de devenir sage » (1 Corinthiens 3.18-19). Nous ne pouvons pas être divisés en disant que 

nous aimons la Parole de Dieu et simultanément, nous réjouissons de la sagesse humaine 

et nous en glorifions en nourrissant le Soi. La sagesse humaine est une idole dans le cœur 

et nourrit la vanité, la vaine gloire, l'orgueil et l'arrogance. L'apôtre ajoute : " Et encore : Le 

Seigneur connaît les pensées des sages, Il sait qu'elles sont vaines » (1 Corinthiens 3.20). 

Lorsque nous nous convertissons au Christ, nous devons nous vider de la sagesse humaine 

et mondaine. Nous ne pouvons pas continuer à penser et à vivre selon le modèle du monde, 

nous devons penser et vivre selon la sagesse de Dieu qui est sa Parole puissante. 
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C'est ce qu'a fait le psalmiste, et c'est pourquoi il a dit : « 98 Tes commandements me rendent 

plus sage que mes ennemis, Car je les ai toujours avec moi. / 99 Je suis plus instruit que tous 

mes maîtres, Car tes préceptes sont l'objet de ma méditation. /100 J'ai plus d'intelligence que 

les vieillards, Car j'observe tes ordonnances » (Psaume 119.98-100). 

 

La Parole de Dieu était toujours avec le psalmiste ; il dit que les commandements de Dieu 

étaient toujours avec lui, par lesquels il avait compris. Le serviteur méditait constamment 

la Parole de Dieu, c'est-à-dire qu'il la pensait, la lisait, l'étudiait, l'appliquait à sa vie, parce 

qu'il l'aimait et s'en réjouissait : « Combien j'aime ta loi ! Elle est tout le jour l'objet de ma 

méditation » (Psaume 119.97). 

 

Lorsque nous aimons la Parole de Dieu et la lisons, nous nous réjouissons de son 

contenu, des merveilles du Roi, des actes puissants de Dieu qui y sont écrits ; nous nous 

réjouissons des puissantes promesses éternelles qu'Il nous a données. Lorsque nous lisons 

et pensons en permanence à la Parole de Dieu, notre cœur est uni au Seigneur, nous 

sommes pleins du Saint-Esprit, en communion avec Lui et nous sommes remplis de foi, de 

toute paix dans la foi (Romains 15.13). Quand nous méditons sur la puissante Parole de 

Dieu, nous disons : « Ô que tu es parfait Roi, que ta Parole est parfaite, que tu es grand Roi, 

que tu es grand Roi ! Nous pouvons faire l'expérience de l'amour de Dieu et sentir que nous 

l'aimons. En effet, Jésus a dit dans le discours du Cénacle : « Si vous m'aimez, gardez mes 

commandements » (Jean 14 : 15). 

 

Aimer le Seigneur, c'est le premier amour, et il s'agit d'aimer Sa Parole par-dessus tout. Cela 

signifie désirer de tout notre cœur la venue du Christ pour l'Église. Chers frères et sœurs, le 

Seigneur a préparé sa sainte Église, il nous a préparés en nous remplissant d'une Parole 

abondante (enseignée, chantée, prophétisée), afin que nous soyons remplis de sa sagesse, 

de son amour et à craindre toujours à l'Éternel. De cette façon, Il nous a immergés dans le 

fleuve de l'Esprit, de sa Parole et de la foi. Chaque jour, elle nous a plongés de plus en plus 

dans les profondeurs dans lesquelles nous nous régalons des promesses éternelles, les 

voyons clairement et nous sentons approcher le jour et l'heure de notre départ pour la 

Nouvelle Jérusalem ; et le Seigneur a dit : « Ne sortez pas du fleuve, ne sortez pas de la 

profondeur du fleuve de ma Parole, de ma foi, de mon amour, de mes merveilles » ; et nous 

disons : Ô que j'aime ta loi, comme je t'aime, Seigneur ! », parce que Jésus a dit : « Si vous 

m'aimez, gardez mes commandements » (Jean 14 : 15). 

 

Maintenant, nous voulons vous montrer comment l'abondance de la Parole, dont nous 

avons été remplis et dont nous continuons d'être remplis, est un signe de la proximité du 

jour de l'Enlèvement ; cela apparaît dans Jean 14.18-20 ; lisez : 
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18 Je ne vous laisserai pas orphelins, je viendrai à vous. 
19 Encore un peu de temps, et le monde ne me verra plus ; mais vous, vous me verrez, car je vis , et 
vous vivrez aussi. 
20 En ce jour-là, vous connaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et que je suis en 
vous. 

 

Dans ces versets, vous pourriez penser que le Seigneur parle de sa mort et de sa résurrection 

quand il dit que le monde ne le verrait plus, mais que les disciples le verraient ; cela s'est 

produit pendant 40 jours après que Jésus a ressuscité d'entre les morts. Cependant, la 

référence que le Seigneur fait dans ces trois versets de Jean 14.18-20 est sa venue dans 

l'Enlèvement. En effet, Il dit qu'Il ne nous laissera pas orphelins, mais que nous Le verrons 

et vivrons, c'est-à-dire que nous serons ressuscités et glorifiés ; et quand cela arrivera, nous 

connaîtrons l'unité du Père, du Fils, de l'Esprit et de nous-mêmes (Jean 14, 20). Le Seigneur 

poursuit en disant dans Jean 14.21-23 : 

 
21 Celui qui a mes commandements et qui les garde, c'est celui qui m’aime ; et celui qui m'aime sera 
aimé de mon Père, je l'aimerai, et je me ferai connaître à lui. 
22 Jude, non pas l'Iscariot, lui dit : Seigneur, d'où vient que tu te feras connaître à nous, et non au 
mondé ? 
23 Jésus lui répondit : Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, et mon Père l’aimera ; nous 
viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui. 

 

Au verset 21, il est dit que celui qui a la Parole de Dieu, ses commandements, et qui les 

garde, est celui qui aime vraiment le Seigneur et qui sera aimé du Père et du Fils. Regardez 

comment il dit ensuite que Jésus sera révélé à celui qui a la Parole dans son cœur et la garde. 

Au verset 23, Il dit que celui qui l'obéit sera la demeure du Père et du Fils. Cela se réfère en 

même temps au séjour du Saint-Esprit dans le croyant et à la demeure éternelle du Seigneur 

à laquelle le jour de l'Enlèvement nous conduira. Cela est confirmé dans Jean 14.28 : « Vous 

avez entendu que je vous ai dit : Je m’en vais, et je reviens vers vous. Si vous m’aimiez, vous 

vous réjouiriez de ce que je vais au Père ; car le Père est plus grand que moi. »  Le Seigneur 

fait référence à son ascension au Ciel. C'est pourquoi, quand Il dit que viendra, Il se réfère 

au jour où il viendra nous chercher pour nous conduire aux demeures de la maison du Père. 

Jésus dit dans Jean 14.23 : « Jésus lui répondit : Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole, 

et mon Père l’aimera ; nous viendrons à lui, et nous ferons notre demeure chez lui ». 

 

Le psalmiste savait parfaitement que pour entrer dans la présence de Dieu, il devait garder, 

aimer et se réjouir de la Parole de Dieu, alors il a dit : « Que tes paroles sont douces à mon 

palais, Plus que le miel à ma bouche ! » (Psaume 119.103), et a déclaré : « Oh, comme j'aime 
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ta loi ! » (Psaume 119.97 a) ; Il a également ajouté : « Je ne m’écarte pas de tes lois, Car 

c’est toi qui m’enseignes » (Psaume 119.102). 

 

Adam et Ève ont rejeté la vérité de Dieu et ont embrassé le mensonge de Satan, son 

blasphème contre la Parole de Dieu ; c'est pourquoi Paul dit dans Romains 1.25 : « ...  eux 

qui ont changé la vérité de Dieu en mensonge, et qui ont adoré et servi la créature au lieu 

du Créateur, qui est béni éternellement. Amen ! »  Quand Adam et Ève ont accepté le 

mensonge de Satan, ils ont commencé à l'adorer, à l'adorer, et à partir de là, ils ont continué 

d'adorer toutes les autres créatures, y compris eux-mêmes. Regardez comment Paul dit que 

la soif de sagesse est à l'origine de cela, comme nous le lisons dans le livre de la Genèse (lire 

Genèse 3 :4-6). Lisons Romains 1.21-23 : 

 
21 Car lorsqu'ils connurent Dieu, ils ne le glorifièrent pas comme Dieu, et ne lui rendirent pas grâces, 
mais ils s'enflèrent dans leurs pensées, et leurs cœurs insensés s'obscurcirent.  
22 Faisant profession de sages, ils devinrent insensés,  
23 Et ils changèrent la gloire du Dieu incorruptible en l'image de l'homme corruptible, des oiseaux, 

des quadrupèdes et des reptiles. 
 

Voici comment l'humanité a été depuis la chute ; elle s'est enflée de raisonnement, de 

science, de philosophie, de sagesse. Cependant, en disant et en croyant qu'ils sont sages, 

les hommes sont en vérité devenus des insensés, car ils ont renié Dieu et Sa Parole. Le 

psalmiste dit : « Par tes ordonnances je deviens intelligent, Aussi je hais 

toute voie de mensonge » (Psaume 119.104). En tant qu'enfants de Dieu, nous devons haïr 

le mensonge, c'est-à-dire haïr tout ce que le monde, Satan et la Perverse nature du péché 

offrent : les convoitises des yeux, les convoitises de la chair et l'orgueil de la vie (lire 1 Jean 

2.15-16). Ève n'a pas rejeté cela et a conduit Adam au péché. Cependant, le dernier Adam, 

Jésus-Christ, a vaincu le péché et la mort ; Il a rejeté la tentation de Satan dans le désert ; 

comment Jésus l'a vaincue ? Il a vaincu avec la puissante Parole de Dieu ; le Seigneur a cité 

les Écritures au diable et a répété : « Il est écrit » (lisez Matthieu 4.3-11). 

 
 
 

Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

 

 

La croissance monstrueuse de la sagesse du monde est un signe clair de la fin des temps, et 

ce temps est déjà venu : « Toi, Daniel, tiens secrètes ces paroles, et scelle le livre jusqu'au 

temps de la fin. Plusieurs alors le liront, et la connaissance augmentera. » (Dan 12 :4). Nous 
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devons être prêts à partir dans l'Enlèvement, car tous les signes de la fin sont accomplis et 

le Seigneur a promis de nous faire sortir de cette terre. Le Seigneur vous demande ceci à 

cette heure : 

 

✓ Êtes-vous prêt à partir avec Christ dans l'Enlèvement ? 

✓ Aimez-vous la Parole de Dieu ? 

✓ Gardez-vous la Parole de Dieu ? 

✓ Aimez-vous la Parole de Dieu ? 

✓ Vivez-vous dans la Parole de Dieu et restreignez-vous vos pas du mal ? 

✓ Avez-vous rejeté la sagesse du monde ? Êtes-vous devenus fous pour devenir sages 

avec la Parole de Dieu, fuyant le mal ? (1 Corinthiens 3.18). 

✓ Êtes-vous immergés dans les profondeurs du fleuve de la Parole de Dieu, des 

promesses éternelles du Seigneur, de Son Royaume éternel, des profondeurs du 

fleuve de la foi, du fleuve de l'Esprit, des eaux qui jaillissent pour la vie éternelle ? 

 

Si vous avez répondu oui à toutes ces questions, ALORS NE SORTEZ PAS DE LA RIVIÈRE ET 

CONTINUEZ À VOUS DÉLECTER DE LA PAROLE DE DIEU ! 

 

 

 

Priez le Seigneur  
 
 

Pouvez-vous dire cela au Seigneur ? 

 

J'aime ta Loi, parce qu'elle est parfaite, qui convertit l'âme ;  

J'aime ta Parole puisqu'elle m'a sauvé ; 

J'aime ta loi, car elle m'a sanctifié  

et me présente accepté, favorable et juste devant le Père. 

J'aime ta Parole, parce qu'elle me donne la sagesse, la compréhension et l'intelligence de 

lui obéir, de craindre Dieu et de m'éloigner du mal. 

Seigneur, remplis-moi de plus en plus de ta Parole, je veux m'y plonger. 

Je veux rester dans les profondeurs du fleuve de ta Parole, de la foi, de ton amour. 

Aide-moi à m'en délecter. 

Je prie au nom de Jésus. 

Amen. 
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Adorez Dieu    
 

Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par des chants : 

 

« Psalm 77 » [Psaume 77] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

 

« Salmo 77 » [Psaume 77] : Berea Films Barranquilla. 

https://www.youtube.com/watch?v=yPGd7DLWmAY  

« Yo te esperaré » [Je t'attendrai] : Berea Films Barranquilla. 

https://www.youtube.com/watch?v=ByMWBIXHBQg

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.youtube.com/watch?v=yPGd7DLWmAY
https://www.youtube.com/watch?v=ByMWBIXHBQg
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JOUR 14. Nun (נ) :  
Ta Parole est ma joie ! « Ta parole est une lampe à mes pieds, / Et une lumière sur mon 

sentier. » (Psaume 119 : 105). 

 
105 Ta parole est une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier. 
106 Je jure, et je le tiendrai, D'observer les lois de ta justice. 
107 Je suis bien humilié : Éternel, rends-moi la vie selon ta parole ! 
108 Agrée, ô Éternel ! les sentiments que ma bouche exprime, Et enseigne-moi tes lois ! 
109 Ma vie est continuellement exposée, Et je n'oublie point ta loi. 
110 Des méchants me tendent des pièges, Et je ne m'égare pas loin de tes ordonnances. 
111 Tes préceptes sont pour toujours mon héritage, Car ils sont la joie de mon cœur. 
112 J'incline mon cœur à pratiquer tes statuts, Toujours, jusqu'à la fin. 

 

 

Réflexion     

 

 

Le monde, l'humanité, vit et marche dans les ténèbres, dans l'obscurité spirituelle, parce 

qu'elle a rejeté Dieu et sa Parole. La Bible dit que les ténèbres sont dans l'esprit des non 

convertis, de ceux qui n'ont pas reçu Christ ; Éphésiens 4 : 17-18 dit : « Voici donc ce que je 

dis et ce que je déclare dans le Seigneur, c'est que vous ne devez plus marcher comme les 

païens, qui marchent selon la vanité de leurs pensées. Ils ont l'intelligence obscurcie, ils sont 

étrangers à la vie de Dieu, à cause de l'ignorance qui est en eux, à cause de l'endurcissement 

de leur cœur »  ; les ténèbres des incroyants ont leur origine dans leur rébellion contre Dieu, 

dans leur vie éloignée du Seigneur. Ils vivent dans la vanité de leur esprit et ont leur cœur 

endurci à cause du péché. Par conséquent, ils tâtonnent au milieu d'une grande obscurité. 

 

Quand Jésus est venu sur cette terre, Il a dit : « ... Jésus leur parla de nouveau, et dit : Je suis 

la lumière du monde ; celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, mais il aura la 

lumière de la vie » (Jean 8.12) ; et le Seigneur a ajouté que beaucoup de personnes ne 

veulent pas entrer dans la lumière, de peur que leurs œuvres ne soient réprimandées : « 
19 Et ce jugement c'est que, la lumière étant venue dans le monde, les hommes ont préféré 

les ténèbres à la lumière, parce que leurs œuvres étaient mauvaises.  20 Car quiconque fait 

le mal hait la lumière, et ne vient point à la lumière, de peur que ses œuvres ne soient 

dévoilées./ 21 mais celui qui agit selon la vérité vient à la lumière, afin que ses œuvres soient 

manifestées, parce qu'elles sont faites en Dieu » (Jean 3.19-21). Jésus est la lumière du 

monde et la Parole a été faite chair (Jean 1.14 ; 8.12) ; C'est pourquoi la Parole de Dieu est 

une lampe à nos pieds et une lumière sur notre chemin. 
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L'enseignement d'aujourd'hui  

 

 

La Parole de Dieu est une lampe qui éclaire notre chemin, parce que par elle Dieu nous parle 

et nous enseigne comment être sauvés (lisez Jean 5.39). Par sa Parole, Dieu nous enseigne 

aussi comment ne pas négliger ce grand salut (lisez Hébreux 2.2-3), mais le garder comme 

le trésor le plus précieux (lisez Matthieu 13.44). La Parole de Dieu nous enseigne comment 

vivre une vie agréable à Dieu, étant un sacrifice vivant, saint pour Lui (lisez Romains 12.1). 

 

La Parole de Dieu nous donne la sagesse de faire des choix et d'agir selon la volonté du 

Seigneur, de vivre selon sa bonne volonté, agréable et parfaite, et non selon les pratiques 

du monde, du présent siècle mauvais : « Ne vous conformez pas au siècle présent, mais 

soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle 

est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait » (Romains 12.2). 

 

Par conséquent, le Saint-Esprit a révélé au psalmiste que la Parole de Dieu brille comme une 

lampe aux pieds, ce qui fait référence à la marche quotidienne. Lorsque nous entendons 

l'Évangile pour la première fois et que nous ouvrons notre cœur, nos ténèbres sont dissipées 

par la puissante lumière de la Parole de Dieu. Jésus, la lumière du monde, vient dans nos 

vies pour le salut et la vie éternelle. Après notre salut, la Parole de Dieu continue d'éclairer 

notre chemin, notre vie quotidienne, comme le dit Proverbes 6.23 : « Car le précepte est 

une lampe, et l'enseignement une lumière, Et les avertissements de la correction sont le 

chemin de la vie » Nous devons avoir la Parole de Dieu dans nos cœurs et lui obéir dans 

notre marche jusqu'à la fin, jusqu'à ce qu'il n'y ait plus de souffles de vie dans notre corps ; 

ou jusqu'au jour où le Seigneur viendra dans l'Enlèvement et que nous emmène dans la 

Nouvelle Jérusalem, sans mourir. C'est pourquoi le psalmiste dit : « J'incline mon cœur à 

pratiquer tes statuts, Toujours, jusqu'à la fin » (Psaume 119.112). 

 

C'est à cause du salut produit par la puissante Parole de Dieu que le psalmiste déclare sans 

hésitation : « J’ai juré, et je le tiendrai, de garder les ordonnances de ta justice. » (Psaume 

119.106. DBY). Dans la Nouvelle Alliance, le Seigneur Jésus-Christ nous dit de ne pas jurer 

(Matthieu 5.34 - 37). Cependant, ce que le psalmiste fait, c'est une déclaration ou une 

affirmation de foi, 24comme celles faites par l'apôtre Paul, basées sur la foi en Christ, en sa 

 
24 En hébreu, le mot que la version Louis Segond traduit par « j'ai juré » est shâba' ( שָבַע) qui signifie « faire 
une déclaration sept fois ». 
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Parole, dans l'assurance et la conviction de la puissance de Dieu pour le garder et prendre 

soin de son salut et de son héritage. Rappelez-vous que Paul a dit dans Romains 8.38-39 : « 
38En effet, j'ai l'assurance que ni la mort ni la vie, ni les anges ni les dominations, ni le présent 

ni l'avenir, ni les puissances, 39 ni la hauteur, ni la profondeur, ni aucune autre créature ne 

pourra nous séparer de l'amour de Dieu manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur » (SG21). 

 

Paul a dit cela comme une déclaration ou une affirmation de foi que le croyant doit aussi 

faire avec certitude et conviction. Cette conviction vient de vivre en obéissance à la Parole 

de Dieu, de la sainteté et de l'épreuve de la foi. Nous avons besoin d'être mis à l'épreuve. 

Paul a été éprouvé dans les tribulations, les persécutions, la flagellation, les dangers de 

mort, la faim, la soif, entre d'autres souffrances (lire 2 Corinthiens 11.23-27). Malgré tout 

cela, l'apôtre a pu affirmer la foi que rien ni personne ne pouvait le séparer de l'amour de 

Dieu qui est en Jésus-Christ. Quand l'apôtre parle ici de l'amour de Dieu, il se réfère à 

l'amour que le Christ a manifesté sur la croix, en donnant sa vie pour nous. Mais, Paul se 

réfère aussi à l'amour que nous devons avoir dans nos cœurs pour Dieu, par le Saint-Esprit 

qui nous a été donné (lisez Romains 5.3 - 5). C'est pourquoi, avant de faire la puissante 

déclaration ou affirmation de la foi, Paul dit : « Qui nous séparera de l'amour de Christ 

?   Sera-ce la tribulation, ou l'angoisse, ou la persécution, ou la faim, ou la nudité, ou le péril, 

ou l’épée ? " (Romains 8.35). Néanmoins, Paul affirme : « Mais dans toutes ces choses nous 

sommes plus que vainqueurs par celui qui nous a aimés » (Romains 8.37). 

 

C'est le message de tout le Psaume 119. Le psalmiste dit qu'en dépit de la tribulation, de 

l'angoisse, du désespoir, de l'abattement jusqu'à la poussière, il aime la Parole de Dieu : « 

Combien j'aime ta loi ! » (Psaume 119.97 a). Le psalmiste déclare qu'il aime Dieu et déclare 

donc avec certitude et conviction que son désir et son but sont de garder les témoignages, 

les jugements, les ordonnances, les statuts, les commandements et les paroles de Dieu. 

 

La conviction du psalmiste est telle que, même au milieu de la persécution, du danger de 

mort comme il est arrivé à Paul, il dit : « Ma vie est continuellement exposée, Et je n'oublie 

point ta loi.  Des méchants me tendent des pièges, Et je ne m'égare pas loin de tes 

ordonnances ». (Psaume 119.109 - 110). Nous pourrions imaginer que concernant la 

question, « qui me séparerait de l'amour du Christ et de sa Parole », le psalmiste répondrait 

: « Rien ni personne ne pourra me séparer du Seigneur, de sa Parole puissante, de son salut, 

parce que je ne veux pas me séparer de mon Roi, je ne veux pas abandonner ses 

commandements, je ne veux pas perdre ses promesses éternelles et son héritage. » Cela 

doit être la ferme conviction de chaque croyant et ne pas être affaibli et en danger de 

tomber ; son cœur doit être ferme, sachant en qui il a cru, même au milieu de la souffrance. 

L'apôtre Paul a dit ceci à Timothée au milieu de la souffrance : « Et c'est à cause de cela que 
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je souffre ces choses ; mais j'en ai point honte, car je sais en qui j'ai cru, et je suis persuadé 

qu'il a la puissance de garder mon dépôt jusqu'à ce jour-là » (2 Timothée 1.12) ; Paul répète 

à Timothée : « 13 Prends pour modèle les saines paroles que tu as entendues de moi, dans 

la foi et l'amour qui sont en Jésus-Christ. 14 Grâce au Saint-Esprit qui habite en nous, garde 

le beau dépôt qui t’a été confié. » (2 Timothée 1.13 - 14. SG21). Ce que Paul dit, nous 

devons précieusement le garder dans nos cœurs et l'affirmer tous les jours de notre vie sur 

cette Terre, jusqu'à ce que le Seigneur nous fasse entrer à la cité céleste. Nous devons 

travailler à notre salut avec crainte et tremblement ! (Philippiens 2.12). Et, pour faire cela, 

nous devons être diligents et tenir compte de la Parole de Dieu tout le temps : « C'est 

pourquoi nous devons d'autant plus nous attacher au message que nous avons entendu, de 

peur d'être entraînés à notre perte » (Hébreux 2.1. SG21). Nous devons dire et assumer ce 

que dit le psalmiste : « Tes préceptes sont pour toujours mon héritage, Car ils sont la joie 

de mon cœur » (Psaume 119.111). Quelle affirmation puissante ! L'héritage du Psalmiste et 

le nôtre est la Parole de Dieu, car en elle se trouvent toutes nos promesses éternelles. Mais, 

cette déclaration du psalmiste fait aussi référence au fait que, dans le Royaume Éternel, la 

Parole de Dieu sera notre joie et notre délice, puisqu'elle est infinie, ainsi que la sagesse de 

Dieu insondable. Romains 11.33 - 36 dit : « O profondeur de la richesse, de la sagesse et de 

la science de Dieu ! Que ses jugements sont insondables, et ses voies incompréhensibles ! 

Car. Qui a connu la pensée du Seigneur, Ou qui a été son conseiller ? Qui lui a donné le 

premier, pour qu'il ait à recevoir en retour ?  C'est de lui, par lui, et pour lui que sont toutes 

choses. À lui la gloire dans tous les siècles ! Amen. » 

 

Pour l'héritage glorieux de la Parole de Dieu, le psalmiste poursuit en affirmant : « J’incline 

mon cœur à pratiquer tes statuts, Toujours, jusqu'à la fin » (Psaume 119.112). C'était la 

décision ferme du serviteur et cela doit être aussi notre ferme décision. Nous devons dire : 

« Je me réjouis de Ta Parole, Seigneur ! Je me réjouis de tes statuts, ô Dieu ! Je me réjouis 

de tes paroles et de tes commandements ! J'aime ta Parole, ô Roi, c'est une lampe qui 

éclaire mon être, ma marche, lorsque je me couche et me lève, elle m'éclairera 

éternellement et à jamais. J'aime ta Parole, Seigneur, parce qu'elle me vivifie quand je suis 

affligé. » De plus, nous devons crier au Seigneur comme le psalmiste : « Je suis bien humilié 

: Éternel, rends-moi la vie selon ta parole (LSGD) » (Psaume 119.107). Nous sommes en 

deuil, car nous vivons dans ce monde déchu et nous voulons aller bientôt chez nous dans la 

Nouvelle Jérusalem. C'est pourquoi nous crions : Viens, Seigneur Jésus ! Mais, nous sommes 

aussi joyeux, parce que nous savons que le jour et l'heure sont déjà proches. Alléluia ! 

 

Par ailleurs, nous devons dire : « J'aime Ta Parole, Seigneur, puisqu'elle m'enseigne à être 

agréable à Tes yeux. » Nous devons prier comme le psalmiste : « Agrée, ô Éternel ! les 

sentiments que ma bouche exprime, Et enseigne-moi tes lois ! » (Psaume 119.108). 
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Ce que Dieu vous dit aujourd'hui  

 

Le Seigneur vous pose les questions suivantes : 

 

✓ La Parole de Dieu est-elle votre héritage, votre héritage ?  

✓ Vous réjouissez-vous de la Parole de Dieu ?  

✓ La Parole est-elle votre lampe qui éclaire votre marche quotidienne ?  

✓ Êtes-vous remplis de la Parole de Dieu tous les jours ? Est-ce votre joie ? 

 

Rappelez-vous que pour répondre à ces questions de manière affirmative, selon la volonté 

de Dieu, vous devez comprendre et croire fermement que la Parole de Dieu est pour 

l'éternité. Pour répondre « oui » aux questions citées, vous devez reconnaitre que la Parole 

de Dieu n'est pas pour les choses corruptibles de cette Terre remplie de péchés. Si votre 

cœur et votre regard sont tournés vers la Nouvelle Jérusalem, alors vous serez en mesure 

de répondre affirmativement aux questions, avec les réponses que le Seigneur veut. 

 

En ces temps de la fin, où tout est accompli et où nous avons la tête relevée parce que notre 

rédemption est proche (Luc 21.28), nous devons être remplis de la Parole de Dieu. En effet, 

la Parole prophétique doit être illuminée dans nos cœurs, dans notre maison, comme le dit 

l'apôtre dans 2 Pierre 1.19 : « et nous considérons comme d'autant plus certaine la parole 

des prophètes. Vous faites bien de lui prêter attention comme à une lampe qui brille dans 

un lieu obscur jusqu'à ce que le jour commence à poindre et que l'étoile du matin se lève 

dans votre cœur. » (SG21). 

 

Aujourd'hui plus que jamais, nous devons être attentifs à la Parole qui s'accomplit, puisque 

les ténèbres ont augmenté à cause du péché de l'humanité, pour lequel elle est sur le point 

d'être jugée. Ne laissez pas s'éteindre le feu de la Parole, le feu du Saint-Esprit, le feu de la 

venue du Christ dans l'Enlèvement, le feu des promesses éternelles du Roi ! Réjouissez-vous 

de la Parole de Dieu ! 
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Priez le Seigneur   

 

 

Prions pour que Dieu continue d'éclairer notre chemin avec sa Parole, qu'il éclaire encore 

notre chemin. Désirons de tout notre cœur être remplis de Sa Parole et de la vivre 

pleinement. De cette manière, nous pourrons toujours être dans la victoire de la sainteté, 

afin que notre corps soit glorifié et que nous puissions aller à la Nouvelle Jérusalem. Notre 

victoire est de persévérer et de vaincre pour entrer dans la présence du Seigneur. 

 

Merci, Père, pour ta Parole éternelle. 

J'ai pris tes témoignages comme mon héritage 

Pour toujours, 

Car ils sont la joie de mon cœur. 

Donne-moi ta Parole, 

Donne-moi de l'intelligence pour la compréhension 

Pour le comprendre, 

Pour connaître les richesses de 

Ta gloire au milieu des saints, 

Pour comprendre l'infinie grandeur de ta puissance  

Qui me ressuscitera, me glorifiera, 

Car tes richesses ne sont pas sur cette Terre. 

Tes richesses sont tes promesses éternelles 

Et j'ai besoin d'être éternel pour les recevoir ! 

Donne-moi la rédemption de mon corps, Roi ! 

Pour être en ta glorieuse présence. 

Je te demande que ma prière arrive à toi, 

Je prie, au nom de Jésus. 

Amen. 
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Adorez Dieu     
 
 
Chantons avec amour, adorons notre Dieu, exaltons sa majesté par des chants : 

 

« Psalm 59 » [Psaume 59] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

« You are my all » [Tu es tout pour moi] : Ministère Berea Barranquilla. 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs 

 

« Salmo 59 » [Psaume 59] : Berea Films Barranquilla. 

https://youtu.be/bQ7IIF5CMrw?feature=shared   

« Tú eres mi todo » [Tu es tout pour moi] : Berea Films Barranquilla. https://youtu.be/-

ee7AqZzT8I?feature=shared  

 

 

Attendez les autres jours des 22 jours de notre livre de dévotion. 
 

https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://www.ministeriobereabarranquilla.com/fr/worship-songs
https://youtu.be/bQ7IIF5CMrw?feature=shared
https://youtu.be/-ee7AqZzT8I?feature=shared
https://youtu.be/-ee7AqZzT8I?feature=shared
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